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dorge Eduardo Casttllo Urutia 

ACTA NUMERO TREINTA Y TRES DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA 

AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. En la civdad de San Salvador, a las diecisiefe horas 

del dia veintficinco de agosto de dos mil diez, en las oficinas de la AMP ubicadas en 

Colonia San Benito, Bulevar del Hipédromo nuimero auinienfos ocho. se procede a 

Constituir el guérum y celebrar sesiën de Consejo Directivo. Estin presentes: Capitan 

de Navio René Emesto Herméndez Osegueda, Director Presidente, auien preside la 

sesiën: Ingeniero Francisco Eduardo Portillo Morales, Diëctor Propietario: Licenciado 

Roger Marlin Avilez Herdocia, Director Propiefario: Ingeniero José Fredy Villalta 

Barberena, Director Propietario: Licenciado José Roberto Miranda Alegria. Director 

Suplente; en funciones de Director Propietario, Ingeniero Jorge Eduardo Castillo 

Umutia, Diecior Suplente. licenciado Carlos Antonio Borja, Director Fjeculivo. 

AUSENTES CON EXCUSA: licenciado José Mario Magaha Granados, Director 

Propietfario, Licenciado Marco Javier Calvo, Director Suplente; |) VERIFICACION DEL 

GUORUM Y APROBACION DE LA AGENDA. Se procede a verificar el gu6rum y se 

desamola la agenda siguiente. H) LECTURA Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR. Se da 

lectura al acta cormespondiente a la sesiën NGOmero CD-AMP/082/2010 deli dia 

veintirés de agosto de dos mi diez, la cuadl se apryeba por unanimidad y se procede 

ala firma de la misma. IN) APROBACION DEL PROCEDIMIENTO DE PAGO DEL ZARPE POR 

LAS AGENCIAS NAVIERAS. El sefior Jefe de la UFI, Licenciado Nelson Raul @uijada, hizo 

Una breve explcaciën del procedimiento del pago del Zame por las Agencias 

Navieros. Explicé gue a findles de marrzo de 2010, enté en vigencia la derogaciën del 

Cobro de Zampe por parte de CEPA y la AMP pasé a cobrar dicho servicio. Como 

parte de la implementacién del cobro del Zarpe se divulgaron los cambios y las tarifas 

a las agencias maritimas. La Empresa REMARSA prestadora de Servicios Portyarios ha 

solicitado aue se le pemmita pagar los zapes una vez al mes, para reducir el tabajo 
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operativo de hacer pagos individuales (emisiën aproximada de 20 zarpes al mes). Las 

Dropuestas presentadas por el Jefe de la UH fueron: otorgar los Zzames y 

Dosteriormente, los primeros 5 dias del mes siguientfe a la Prestociën del servicio, se 

deberé informar todos los zampes oforgados y realzar dl page respectivo. Para efecfos 

de control intemo las Delegaciones Locales informarén a la Unidad Financiera el 

detalle de los zorpes otorgadcs a dicha empresa, para realizor las verificaciones 

respectivas. Explicé aus como garantia se solcitora a las empresas interesadas 

emitan cheague cerlificado a favor de la AMP, por un valor razondble de conformidad 

ol nLMero de zampes solicitados ol mes. Otra altermativa seria ague suscribaon Un 

documento legal de obligaci6n, a favor de la AMP (letra de cambio, pagarê, etc.). 

Los sefiores Directores comentaron gue en base a las propuestas presentadas por el 

Jefe UFI, se podria autorizar una compra anticipada de los derechos de zarpe, con 

bose a Un promedio mensual, el cual puede ser uifizado en foma rotativa: los 

ComMprobantes serian entegados por los Delegados in- situ, en base a los ZArpes gue 

han sido autorlzados y comprados previamente por las empresas navieras: 

Dosteriomente las Delegaciones informardan periëdicamenie a la UFI, para gue ésta 

los descargue de sus controles. Dijeron los sefores Directores gue esta es una buena 

medida para agiizar los tAamites en puerto. RESOLUCION No. 71/2010. Los sefiores 

miembros del Conseio Diectivo, ACUERDAN POR UNANIMIDAD: a) Autorizar a la 

Empresa REMARSA la compra anticipada rotfativa de los derechos de Zarpe. b) Girar 

instrucEiones a la Gerencia Maritima para due infome oportunamente a la UF, el 

detale de los zarpes emitidos por los Delegadcos Locales a la empresa REMARSA para 

oue seon descargados de los controles intermos de la UFI. &) Delegar al Director 

Ejecutivo para aue autorice a ofros Agentes Marifimos gus deseen tabajar bajo ésta 

modalidad y aue lo soliciten. IV) INFORME DE LAS ACTIVIDADES DEL REMS. La Licda. 

Delmy Cecilia Castaneda, Jefa del REMS, dio a conocer el informe de los acividades 

desamoliadas por el REMS. EXxpres6 aue cComo parle de las afenciones ave el REMS 

presta al vsUario se mencionan: consulfas Telefénicas, CON Un Promedio de 15 por dia; 

recepciën de solcitudes, con un promedio de #$ por dia; visitas para asesoria 

personalzadas, de & a 10 por dia. La Licda. Castaneda informé due se han 

identficado algunos problemas al momento de reciDir las solcitudes:- o en las 

CoNsUITas due le hacen, dié como efiemplo: la falta de cumplimiento de afgUn 

reauisito, documentaciën incompleta y la vbicaciéën de las oficinas de la AMP. Ente 

Jos alcances y logros del REMS se menciona el traslado de los expedientes de 

embarcaciones deportivas y motos acudticas del VMI a la AMP: la funciéën de la 

ventanila Vnica para canalzar informaciën e inauietudes de los uUsuarios, para 

Dosteriormente ser tasladadas a las personas cormespondientes y responderlas, 

atenciën de timites de turistas y brindar atenciéën a los UsUuarios. A continuaci6n 

 presenté un cuadro aue refleja las solcitudes recibidas para autorizaciën de 

embarcaciones: 

MATRICULADOS 

BUGUES 21 

. ARTESANALES 172 

DEPFORTIVAS 260 

OS ACUATICAS 193 
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T TOTAL 606 124 | 810 
  

Gente de Mar, Personal de Puertos y Agentes Marftimos. 

  

  

  

  

  

  

  

2007 2008 2007 —Zo10 TOTAL 
AGENTES MARITINKOS G ; $ 7 

PRESTADORES DE SERVICIOS 7 T3 2 — 20 
GENTE DE MAR INSCRITOS G 6 TT 3 13 
GENTE DE MAR EN TRAMTTE 0 D mr 23 3 
PERSONAL DE POERTOS (OPIP] 0 6 8 3 16             
  

Cuadro gue refleja los Expedientes provenientes del VMT 
  

  

  

  

 MATRICULADAS EN TRAMITE TOTAL 

EMBARCACION DEPORTIVA 148 18 166 

MOTO ACUATICA - TIO ' 15 125 

TOTAL 258 Aa 291         
  

La Jefa del REMS hizo algunas recomendaciones para meiorar el servicio prestado por 

la AMP, tales €omo: mdas publicidad en el iema de inscripciën de emborcaciones y 

autorizaciones de gente de mar y coordinar esfuerzos de las areas écnicas para dar a 

coNocer os trêmites gue se realzan en la AMP; también sugiié la elaboraciën de 

normativa para la Néutica de Recreo y la revisiéën de los formularios ague sê tienen 

actualmente, para hacer mas explcafivos algunos iérminos o eliminar los aue no 

fueren necesariës: Cité como ejemplo el término de “autonomia”, el “indicativo de 

Hamada", establecer un espacio para la vbicaciën fsica del bien para la inspeEeiën; 

aclarar térmiNnos uUfilzados como armador, TRB, TRN, entre otros. A continuacion ta 

sefora Jefa del REMS dio a conocer a los sefiores Directores ague ha preparado un 

MANUAL DE NAVEGACION, aue consiste én un folleto de diecisiefe pi&ginas, due 

Contiene infomaciën de gran uifilidad. para los propietarios de embarcaciones 

aortesandles y deportivas; para elaborar el Manual tomé de modelo docymentaciën y 

folletos informativos provenientes de Espafia, Venezuela y los Esfados Unidos de 

América; contiene conseios Viiles de sobrevivencia en el mar da a conocer en forma 

extroctada la normativa dictada por la AMP en materia de navegacion y seguridad: 

presenta la tabla de los cargos gue deben pagare por dutorizaciones e inscripciones 

de embarcaciones y de gente de mar: contiene modelos de solicifudes y enumera toS 

reouisitos gue deben cumpirse para gestionar autorizaciones en ia AMP: expone en 

forma exdractada las nomas para el uso de distintivos en las embarcaclones Y por 

medio de diagramas explica con precisiën en aué lygar de las embarcaciones y MoTos 

acUëticas deben ubicarmse Tales distintivos. Los sefiores Direcfores al darse por 

enterados expresaron sy complacencia por la iniciafiva de la sefiora Jefa del REMS Y 

recordaron gue un trabdajo similar se le encomendé desde hace varias semanas a la 

Gerencia Marifima: por lo aue insttuyeron al sefior Director Hecufivo aue esté 

pendiente para gue coordinen esfuerzos las Gerencias Maritima y Portyaria con la Jefa 

del REMS, a fin de ague teniendo de base el manuat elaborado por ia Licenciada 

Castoaneda. tabajen en un folleto informativo, aue despuës de ser aprobado por el 

Conseio Diecfivo, sea reproducido y distibuido en muoltiples lvgares. V] BASES PARA LA 

LICITACION DEL PLAN DE SEGUROS 2011. FI Licenciado Carlos Rene Luna, presenté las 

Bases de la Licitacién PUblica por invitaciën No. O1/2010 denominada: “POLIZAS DE   
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SEGUROS ANO 2011”. Explicé la situacién actual de las Pélizas. En Bienes: pefodo del 
  

Contrato del 1 de enero al 31 de diciembre de 2010; compafiia: ACSA; Monto pagado 

$ 7,231.7é. En VIDA: periodo contafo del 1 de enero al 31 de diciembre de 2010: : 

CoMPAfia: ACSA; Monte pagado $ 9284531 ; dio aue las opciones aus se tenen son 

dos; 1) Prormogar ambas Pélizas de conformmidad con el Art. 83 de la LACAP. Las 

ventaias aue tiene éste mecanismo es due se tata de un proceso Ggil. Las desventajas 

gUe presenta es gue solamente se puede promogar por 11 meses: los servicios de RED 

son limitados, las Coberturas son limitadas y los precios pagados son alfos; 2) Licitar los 

Servicios. Ventajas: optar por precios mas bajos, hacer gave coincida el afio fiscal con el 

periodo de la Pélza y mayor Cobertura de RED. A cConNtiNUuaAcIAN presenté un cuadro 

histêrico de pages por servicios: 
  

  

  

  

      

RAMO COMPARIA ANO 2BOg ANO 2008 VOOMPARIA | .. AROG 26160 

 PERSONAS LCA Es 60,027.50 1% 53,009.56 | . ACSA $ 92,845.31 

Vida $ 14 662 so | $ 11,580 .65 $ $,360.71 

MeEdite Hos pitalario $ 45,375 .00 | $ A1.45B.81 $ BS3,484.6D 

BIENES LCA $ 11,7*6.62 |$ 11,232 .02 ACSA $ 7,831.76 

TOTAL PAGADO EN 
PERSDNAS Y BIENES $ 71,784.12 |$ 64,241.58 $  1O0,TTT.OT               

Los polizas a contratar para el 2011 son las siguientes: SEGUROS DE PERSONAS, aue 

COMPrende: 1. Seguro de Vida. 2. $Seguro Médico Hospitalario. A cContinuaciën se 

presenta un cuadro aue refleia ios ronges a asegurar en el Seguro de Vida de acuerdo 

a las Categorias autorzadas por el Consejo Direciivo. 
  

  

  

  

  

  

    

Rangos Mo. Plazas Valor Asegurado para Cuda Plaza 

Hasta $1 479.00 26 $30,000.00 

De $1,300.00 hasta $2.7%7.00 16 $40,000.00 

De $3,0D0.00 0 $3,979.P9 4 $50,000.00 

M&s de $4,00D.OO 1 $70,DOO.CO 

Miembros det CDAMPF 8 $70,000.00 

Total Plazas 55         

  
Seguro Medico Hospitalario: sifuaciën actual: F| monto contatado es de $ 92,845.31, 

osegurados 55; Deducible: Tres por grypo familiar, de $45.00 c/u: Participaciën del 

Asegurado: 90/10 para el pais y 80/20 para Certroamérica, Belice y Panamé; 

Modoalidad: Reemboiso y Servicio de Rad; Monte de ia suma asegurada $50,000.00 

Pora el asegurado y sus dependiente: Coberfyra: Area Centoamericana. incluyendo 

Belice y PaNaMA. PROPUESTA para 2011: Opcién 1: Sin Deducible y con Servicio de RED 

Opcién 2: Con un Deducible por afio calendario de $100.00 US Délares por grupo 

famiiar y con servicio de RED. Cobertura: Area Centoamericana, inciuyendo Belice y 

Panam@&; Monto de la suma asegurada $50,000.00 para el asegurado Y sus 

dependienies: Participaciën de! Asegurado: 90/10 para el pais y 80/20 para 

Centoamêrica, Belice y Panama: Modalidad: Reëmbolso y Servicio de Red. SEGURO 

DE BIENES Condiciones actuales: (Se Mantienen] SEGURO DE INCENDIO: Suma 

asegurada $336,400.00: DE FIDELIDAD: $20,000.00 por empieado y por evento: EGUIPO 
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ELECTRONICO: condiciones especiales por maneio de datos. $156,060.06 

AUTOMOTORES: Valor actual $125,000.00. Para concluir tenemos para los Seguros; 

  

  

  

  

  

  

    

Personas y Bienes un presupuesto esiimado para el 2011 segon detdlle: MORS DR eier 

Personas 

Vida $11,500.006 

Medico Hospifalario $89 000.00 

Total Presupuestado oo oe $100,500.00 

Bienes: 

Seguro de hncendio, Fidefdad. EaUpo Hecténico y $13.685.00 

Autometores 

Total personas y bienes $ 114.185.00     
  

  

Despuës de haber presentado las bases de Licitaciën solicité al Consejo Directivo la 

Oprobaciën de las “Bases de Licitaciën de las POLIZAS DE SEGUVROS ANO 2011; y la 

Aprobaciën de la Lisa Cora de £Empresas a invifar, aUtorizadas por la 

Superintendencia del Sistema Financiero segUn detdlle: 1) Aseguradora Agricola 

Comercial, S.A. : 2) Aseguradora Suiza Salvadorefa, S.A: 3) La Centro Americana, S.A: 

4) CHARTIS SEGUROS, El Salvador, S.A: 5) CHARTIS VIDA, S.A. Seguros de Personas.: $) 

ASESUISA VIDA, S.A. Seguros de Personas: 7) SISA VIDA, S.A. Seguros de Persons; 

B]Seguros e Inversiones, S.A: 9) Scotfia Seguros; 10)La Central de Seguros y Fianzas, S.A- 

RESOLUCION No.72/2010. F| Conseio Diecfivo, con base en los Arficulos 18 inciso 

segundo, 20, 66 Yy 67, de ln ley de `Adauisciones Yy Contataciones de la 

Administraciën PGblca, ACUERDA POR UNANIMIDAD: a) Aprobar las bases para ia 

Licaciën PUblica por Imvdtaciën O01/2010 denominada: “POLZAS DE SEGUROS ANO 

2011. b) Aprobar ta Lista Corta de los participantes, en el sentido de invifar a las 

siguientes empresas: 1) Aseguradora Agricola Comercial, S.A. : 2) Aseguradora $SUiza 

Solvodorefia, S.A: 3) La Centro Americana, S.A: 4) CHARTIS SEGUROS, El Salvador, S.A: 

5) CHARTIS VIDA, S.A, Seguros de Personas; 6) ASESUISA VIDA, S.A. Seguros de 

Personas; 7) SISA VIDA, S.A. Seguros de Personas.; 8|Seguros e Inversiones, S.A; 9) $colia 

Seguros.: 10)La Central de Seguros y Fianzas, SA. Ademés podrên participar todas 

aauellas empresas gue brinden dicho servicio y tengan interés en proporcionario. €) 

Realzar las publicaciones y llevar a cabo el procedimiento comespondiente de 

conformidad con lc Ley de Adauisiciones y Contrataciones de la Administaciën 

PGblica. d) Nombrar la Comisiéën de Evalvaciën de Ofertas aue se integrard con los 

funcionarios y empleados siguientes: Gerente Adminisittafivo, un representante de la 

Gerencia Legal, Encargada de la Unidad de Adauisiciones: Encargada de Recursos 

HUmanos, Encargado de Servicios Generdles y Jefe UFI. Habiendo tratado los PUNTE 

previstos en la Agenda, se dio por temminada la sesiën a los veinte horas del dia de sy 

fecha. 

    

  

René Ernesto Herandei Osegueda 

  

é 
F Pasan las firmas...   
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Vienen las fimas... 

Jofge Eduardo Castillo Uruiia 

LAE 
far] 

Roger Marfin Avilez Herdocia José Roberto Miranda Alegria 

  

ACTA NUMERO TREINTA Y CUATRO DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA 

AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. En Ja ciudad de San Salvador, a las diecisiete horas 

del dia uno de septfiembre de dos mi diez, en las oficinas de la AMP ubicadas en 

Colonia San Benito, Bulevar del Hipédromo nimero auinientos ocho, se procede a 

Constituir ei auérum y cCeiebrar sesiën de Consejo Directivo. Estin presentes: Capitin de 

Navio René Ernesto Herndndez Osegueda, Director Presidente, guien oreside la sesiën: 

Ingeniero Francisco Fduardo Portillo Morales, Director Propietario:; Licenciado Roger 

Martin Avilez Herdocia, Director Propietatio: Ingeniero José Fredy Villalta Barberena, 

Director Propietario: Licenciado José Mario Magafia Granados, Director Propiefario, 

Ingeniero Jorge Eduardo Castillo Urrufia, Director Suplente, Licenciado Marco Javier 

Calvo, Director Suplente; Licenciado José Roberto Miranda Alegria, Director Suplente: 

Licenciado Carlos Antonio Borja, Director Ejecutivo. 1) VERIFICACION DEL GUORUM Y 

APROBACION DE LA AGENDA. Se procede a verificar el Guërum y se desamolia la 

agenda siguiente. N) LECTURA Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR. Se da lectura al 

actA cComespondienie a la sesiën NUumero CD-AMP/033/2010 deli dia veinticinco de 

Ogosto de dos mil diez, la €udal se aprueba por unanimidad y se procede a la firma de 

la miIsmME. MI) AUTORIZACION DEL PROCEDIMIENTO PARA APROBAR MODIFICACIONES EN 

EL PROYECTO DEL MUELLE AUNICIPAL DE LA UNION. EI docior José Alexander Gonzdlez, 

Gerente Legal, se reftrid al caso de! Proyecto de constycciën del Muelle Municipal de 

La Uniën y a la sttuaciéën gue ha surgido ante las modificaciones expuestas por el sefior 

Alcalde de ta Uni6n, al proyecto aprobado origindimente. En efecto, el 7 de julio de 

2010 la AMP comunicé a la Alcaldia Municipal de La Unién, su preocupaciën por el 

retroso observado en la ejecuciën de la obra. El sefior Alcdlde de La Uniën confesté el 

16 de julio de 2010 aue la Alcaidia y el FISDL han tabajado conjuntamente para 

solventar las observaciones ague hizo el disefador estuctural af proyecto, habiendo 

adAjuNntadoe ia soluciën Ttécnica respectivo. Tanto la Gerencia Portuaria como la 

Gerencia Legal han adverfido gue en el Reglamento de Obras Maritimas y Portuvarias 

no esta previsto el procedimiento gue debe seguise para autorizar modificaciones en 

Un proyecto previamente aprobado y todavia no concluido. Segun dictamen del 19 

de ogosfo de 2010, la Gerencia Legal expresê aue ante el vacio reglamentario 

existente se debe recurmir a lo dispuesto en el Articulo 29 del mismo Reglamento: "E 

CDAMP esté facultado para emitir las normas, regulaciones y directices gue fyeren 

perfinentes, para aclarar o Complementar cuatguiera de los aspectos regulados por 

esta nommativa". El seftor Presidente del Conselo Ditecfvo, Capitin de Navio René 
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Eresto Hemindez Osegueda, y el sefior Director Ejecutivo, Lic. Carlos Borja LÊ 

expresaron gue fanto ia Alcaldia Municipal de La Uniën, como el FISDLY el JICA, aue és 
EES HE 

la instituciën japonesa aue financia la constucciën del muele, han lamado para '| 

solicitar aue de parte de la AMP se trabaje con agilidad en el andlisis y aprobaciën de 

las modificaciones propuestas, ya aue el Gobiemo de H Salvador, las comunidades de 

pescadores y los habitantes de las comunidades riberefias del Golfo de Fonseca. estin 

interesados en aue el muelle se constuya lo mês pronfo posible; se frata pues, de un 

proyecto gue beneficiari a mies de personas y gue tiene gran repercusiën social. La 

propuesta de procedimiento presentada por la Gerencia Legal consta de dos partes: 

CUOalguier solicitud de apropacién de un proyecto previamente aprobado por la AMP, 

debe seguir el mismo procedimiento de aptobaciën de la soliciftud original; i) faculfar 

cl Director FHecutvo para due, previo dictamen fécnico y legal, solicite los reauisitos 

Oue en cada CAaso concrete apliaguen, Para poder admitr y resolver la solicitud de 

modificaciën. Segun los Arliculos del 7 al 13 del! Reglamenio de Obras Mariimas y 

Poriuarias, el procedimiento de aprobacién de una solicitud original comprende ague la 

solicitud se odmite sélo cuando estén compietfos los reauisitos enumerados en el 

Artculo é dei Reglamento: después se publica un edicto concediendo diez dias habiles 

DOrA due Presenten oposiciones; luego la AMP resuele en Un Plazo no mayor de 

sesenta dias habies. Al respecto, el sefior Director EHecutivo, Lic. Carlos Bordja Lefona, 

informé aue segun Memoerando GP-065/10, suscriio por el sefior Gerente Portuario, la 

documentaciën e& informaciën técnica presentada por el sefior Alcaide de La Unién 

cyumpie la mayoria de reaguisitos enumerados en el Articuto é del Reglamentio de Obras 

Maritimas y Portuarias: vnicamenie falta aue se actualicen dos permisos: uno, el 

exdendido por el Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales, en lo aue se 

refiere al impacto ambiental, pues segVn el Ariculo 22 de la Ley del Medio Ambiente, 

Cualauier modificaciën de un proyecto debe someterse al Conocimiento de ese 

Ministerio; vy otro, el extendido por el Viceminisierio de Vivienda y Desorollo Upano, en 

io referente al permiso de constucciën, ya aue el Arliculo 6 de la Ley de Urbanismo y 

CoNstrucciën ordena aue cualguier reforma al Proyecto sea someiida a aprobaciën. 

Los sefores Directores comentaron due es imporiante aue ld AMP ejerza sus 

CcCompetencias de regulaciën, fiscolizaciën y control, pero debe hacerlo con la prémura 

y Goilidcd oue reguiere el Caso, puesto aue estamos frente a un proyecto de beneficio 

` COMUNITAHO: Aprovechando aue no este en el Reglamento de OPbras Marifimas y 

Portuarias un procedimiento para aprobar modificaciones, gue ate a la administraciên 

OG plazos y reguisitos, se debe hacer Caso omiso de los plazos mencionados en el 

Reglamento, ya aue se tiene ia oportuynidad de dictar una directfriz especffica para el 

Muelle Municipdl de La Uniën, gue sea un aporlte técnico efecivo de ia AMP para con 

las instituciones interesadas en el pronto funcionamienio de dicho proyecio. $Sefialaron 

ague se debe admifr cuanto antes ia solicifud e iniciar los andliss TéCnNICOS 

Cormespondientes; si hubiere deficiencias U observaciones en lo due se ha presentado, 

debe propiciarse un acercamiento en dos niveles: por una parte ios técnicos de la AMP 

deberian establecer reuniones de tabajo con los técnIcCOS oue laboran en la ejecuci6nN 

de la obra: y en un nivel supetior, se deberian celebrar reuniones con el sefior Alcalde 

de La Unién y sus asesores y con el Presidente del FISDL, en las aue intervengan por la   
  

187 

   

   



  

  

AMP el sefior Presidente del Consejo Directivo, dos o tes Directores y ei Director 

Ejecutivo. FI objeto de tales reuniones, en esos niveles, es dar a conocer el fundamento 

técnico de las resolyciones de ia AMP; aconselar y proponer soluciones para due sê. 

superen las observaciones planteadas por la AMP: explicar gue no somos un problema 

U obst&culo para nadie, sino aue somos la insfituciën ague da las soluyciones TtécnIcas a 

las deficiencias encontradas: expresarles gue no somos una insfitucién encerada en las 

ineas y burocratismo de un reglamento, sino aue nuestros técnicos ademés de sy alio 

nivel académico y su Capacidad profesional, actfian en forma proposifiva y al hacer 

operativa la funciën fiscalzadora y controlddora de la AMP, contribuyen al desamollo 

del pas. y velan para aue se hagan bien las cosas en el Ambito marifimo y portuaro. 

En cCuanto a la actvalzaciën de los permisos expedidos por el Ministerio de Medio 

Ambiente y Recursos Naturales y por el Viceministerio de Vivienda y Desarrollo, 

Comentoron los sefiores Directores dus esa actualzacién no debe constituir un 

prereauisito para aue se pueda comerzar el procedimiënto de andlisis y revisiën de las 

modificaciones; pues en la Ley del Medic Ambiente y en la Ley de Urbanismo y 

Construcciën ha guedado establecido aué instituciones velarin por ei Cumplimiento 

de las mismas y las sanciones por viclar dichas leyes: basta con aue la AMP le haga 

sOber a la Alcaldia de La Unién due debe actuvalzar ties permisos y expresarle cue 

deberd presentarlos a ia AMP en el desarmolio del procedimiento. En el presente caso 

del Muele Municipal de La Uniën comentaron aue se puede prescindir de la 

publicaciën en sl periëdico mencionada en el Articulo 8 del Reglamento de Obras 

Maritimas y Portuarias, pordue esa pubicaciën y los plazos reglamenfarios solo 

demorardian la aprobacién solicitada y demoratan la ejecuciën del Proyeclo. Sobre 

Una teforma al Reglemente de Obras Mariimas y Portuarios para adicionar el 

procedimiente de autorizaciën de modificaciones en los proyectos, sefiaiaron los 

sefsores Directores due cuando se tabdje en la revisiën de tos Reglamentos Marifimos y 

Portyarios, deberd tomarse en cuenta el vacio seftalado, a fin de supercrlo; en ese 

entonces iambiën deberd revisarse el Piego de Cargos Por Serdcios Administativos 

Presiados en el Ambito Portuario y Considerar cud&nto se cobraré por revisar y autorizar 

modificacones en los proyectos de obras marifimas y portuarias. RESOLUCION No. 

73/2010. Los seftores Miembros del Consejo Direcfivo, advirfiendo aue en el Reglamento 

de Obras Marfimas y Portuarias no existe un procedimienfio para oaprobar 

modificaciones a los proyectos de constycciën de obras previamente aprobados, con 

base en ei Articulo 29 del Reglamento de Obras Maritimas y Portuarias, cConsiderando 

ague es de inferés social el desarmollo del Proyecto denominado MUELLE MUNICIPAL DE 

LA UNION, es procedente emifr una direckiz especfica aue le imprima celeridad al 

Proceso, Per Unanimidad RESUELVEN: a) Instruir af sefior Director Hecutvo gue emita 

resolvciën admitiendo la solicitud presentada por el sefior Alcalde de La Unién, para 

Ggue se onalce y oporlumnamente se apmeben las modificaciones pianteadas al 

Proyecto de conskucciën del Muelle Municipal de La Uniën; b) Faculfar al seftor 

Director Ejecutvo para aue, previo dictamen Técnico y legal, sustancie el 

procedimiento con la debida pronfitud, sin estar suieio a los plazos sefialados en el 

Reglamento de Obras Marifimas y Poriuarias: €) Instuir a la Gerencia Portuaria due 

estabiezca una ComMUNICacIëN diecta con los técnicos del FSDL y de la Alcatdia de La 
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Unién aue trabajan en la obra mencionada, para darles a conocer las Oobservacionés 7 

sefialamientos al Proyecto aue haga la AMP, con el objeto de agilizar el procesp. de 

sefiolor las deficiencias, de corecciën de las mismas por parte del HSDL y de la ' 

Alcaldia de Lo Uniën y la verificaciën de lo coregido, por parte de la AMP: d) 

Encomendar al seftior Presidente del Consejo Diectivo due propicië una o varias 

reuniones de alto nivel con el sefior Presidenie del FI$SDL, con el sefior Alcalde de La 

Unién y sus asesores, Con representantes del JCA y con directivos de otras instituciones 

involucradas en el proyecto, para darles a conocer la forma iécnica en ague tabaja la 

AMP y la importancia de superar los observaciones técnicas gue se hagan al Proyecio; 

e) Hacer saber al sefior Alcalde de La Uniën gue debe gestionar la actvalzacién de las 

Outorzaciones emitidas por el Viceministerlo de Vivienda y Desarmollo Urbano y por el 

MARN; poraue asi lo ordena la Ley de Urbanismo y Construcciën y la Ley del Medio 

Ambiente, respecfvamenie: f Instui a la Gerencda Portuarla aue 'infome 

periëdicamente a este Consejo Directivo del avance del proceso de revisiën de ias 

modificaciones al Proyecto Muelle Municipal de La Uniën: y del avance en la ejecucién 

del proyecto compieto: g) Se hace constar gus la auforizaciën del Proyecto Muelle 

Municipal de La Unién. y de las modificaciones hechas di Proyecto, no generan ningun 

iNgreso pora la AMP: pues por tratarse de un muelle artesanal, propiedad de la 

Municipdlidad de la ciudad de La Uniën, esta exento del pago de los cCargos 

contemplados en el Fliego de Cargos por Servicios Administrafivos Prestados por la 

AMP en el Ambito Portuario. IV) LICITACION POBLICA POR INVITACION DE SERVICIO DE 

SEGURIDAD 2011. El Licenciado Carlos Rene Luna, presenté las Bases de la Licitaci6n 

PUblica por Invitacién No. 02/2011 denominada: “SERVICIO DE VIGILANCIA PARA LAS 

OFICINAS DE LA AMP ANO 2011”. EBxplicé aue para contratar los servicios, somete dl 

CoNociImiento y eventual aprobaciën del Consejo Directivo las Bases de Licitacion, la 

lamada “USTA CORTA" y los integrantes de la Comisiën de Evalvaciën de Ofertas. A 

continuaciën presenié los componentes de las Bases de Licifaciën:l) Condiciones 

Generales: Instrycciones a los ofertantes: Evalyaciër de Ofertas y Adjudicacién y Fima. 

2) Términos de Referencia: Especificaciones del Servicio. Tambiën presenfê el 

contenido de los Términos de Referencia: 1) Nomero de agentes: Dos agentes de 

seguridad con cobertura de 24 horas de lynes a domingo. 2) Reauisifos para los 

agentes: Permiso de portaciën de amas, extendido por ia autoridad competenie; 

Experiencia minima de 1 afo en el cargo: Solvencia de antecedenfes penalies: Edad 

entre 24 y 45 afos; Poseer uniformes e idenfificaciën visiblemente con nombre; Portar 

orma corta, calibre teinta y ocho o similar, escopeta (por io mens 1 agenie): Poseer 

sovencia de ta Policia Nacional Civif Constancia de buena conducta (del personal 

propuesto) extendida por lvgares donde haya prestado el respecfiivo tabaio; Buena 

presentaciën, aseo personal; Certificado de Tercer Ciclo de Educaciën Bésica 

([Noveno Gradol para el agente ague se .designe como jefe de grupo el nivel 

acodémiIco exigido es de bachilerafo o aue al menos haya sido sargento en el 

ejército. 3) Reauisitos para Empresa: La Empresa debera presentar: Constancios de 

Instituciones gus haya prestado el servicio (de 1 a 3]. Ofros reauisifos para la Empresa: 

Designar por escrito a una persona miembro de su personal como eniace o contacto, 

por medio de la cual se harin las respecfivas gesfiones duranie la Drestaciën del   
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servicio; Mantener en las instalaciones de la AMP, personal tëécnicamente capacitado, 

debidamente uniformcado y con fodo el eauipo necesario para presiar el servicio 

reguerido, tales Como: lAmpara de mano y sus baterias, silbato, revélver teinta y ocho 

Oo similar, escopeta, Capa para luvia, radio de comunicacién, baston; Hecutar el 

servicio de acuerdo a lo establecido en el contrato respectivo, de la mejor caldad y 

CON la responsabilidad aue ello conleva. La empresa deberd resarcir los dafios o 

DÊrdidas ocasiondados por sy personal. Garantzar gue el personal aue ejecute el 

servlcio, reciba entrenamiento. par lo menos 2 veces dl afio. Deberd incluir pricticas 

de firo en el poligone, Cuyos resultados deberên ser enviados a la AMP, para cada uno 

de los miembros designados para brindar el servicio. Garantizar la revisién periëdica del 

eaUIpo del personal (armas), para garantizar su buen estado. Dichas revisiones podra 

efectyarlas por guien designe la AMP. No deberên ufilizarse municiones defectuosas. FI 

personal de seguridad, aus asigne la Compafia de Seguridad. llevard un ibro de 

asistencia de los agentes ague reciben jurmo, en el cual se haré constar la fecha, hora 

de entada, nombre del agente y su fima. Deberan anotar las novedades resultado de 

la revisién noctuma aue efectie dento de las instalaciones el Supervisor, con relaciën 

a las puerfas sin loves y lyces encendidas. finaimente ei contra de mobiliario o material 

aue enta y sale de la instalaciën, El personal de seguridad due sea designadc a la 

AMP, no se rotaré, a excepciën de aaguellos agentes gue incumplan sus obligaciones, 

Oue dejen de ser empleados de la empresa contafada o por necesidades especiales 

de la Instituciën. Es obligaciën de la Compania de Seguridad, gue todo et personal de 

seguridad y vigilancia destacado en la AMP, cuente Con una excelentfe conducta y 

Oue respetle las normas de éfica y mordl en todoe momento; si la AMP, Considera aue 

CUalauiera de los agentes falta a estos principios, solicitara el refio del agente vy la 

Compafic de Seguridad, esfd oblgada a atender inmediatamente la solicifud. En 

Caso de gue la Compafia de Seguridad no atienda esta solicitud, la AMP podr& dar 

Dor exfinguido el confato. La Compafia de Seguridad ser& responsable de ia 

investigaciën total, en caso de hurio, robo o Eualiduier otfo dafie. dento de las 

instalaciones de la AMP ubicada en Boulevard del Hipédromo, N* 508, Colonia San 

Benifo, san Salvador: por sus propios medios tendra aue reolzar fodas las operaciones 

de investigaciën hasta establecer los hechos y deducir responsabilidades ente sy 

personal. En caso de no identificar un responsdble, la Compafia de Seguridad, deberé 

Cubrir el Costo total de lo sustraido de acuerdo al valdo dgue se hubiese establecido a la 

fecha del evento: caso contario, la instituciën hard efecfva la Garantia o Fianza 

presentcda para tdles fines. Garantizor gue el personal de vigiancia oue liabore 

durante el turmo cormespondiente, debera mantenerse alerta ante la posibilidad de 

fuga de materiales, eouipos, y cualguier bien de la instituciën, cuya salida no hubiere 

sido debidamente autorizada con las fimas de las personas gus la instituciéën designe. 

Para tdles efectos la AMP estableceri& procedimientos de revisién y Control a su 

personal y personal de servicio subcontkatado. Caso contrario, la Insfituciën tomaré la 

siftuaciën Como negligencia de parte de ia Compafia de Seguridad, y haré efectiva la 

Fianza o Garantia presentada para tal fin. Instuir al personal de viglancia para gue 

reporte a la Uridad de Serviclos Generales y/o a la Gerencia Administativa cudlauier 

ONOoMAIG, hecho o evento gue ponga en peligro la integridad fsica de ias personas 
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dentro de la instituciën o cause dafios materidles a los bienes de la misma: H persé 

de vigilancia aue labore durante el tuymo de noche, seré responsable de la CUstodia . 
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de todas las instalaciones y bienes de la AMP. Cuando por necesidad del serdcio * 

deban entar trobcdjadores y vehiculos en horas no hnibiles, el personal de vigiancia 

ser& notificado oportunamente por la Unidad de Servicios Generales: Garantizar gue el 

personal de vigilancia recibiré el apoyo adecuado en forma inmediata, en caso de 

detectar siftuaciones anémalas, y aue @stos por si solos no puUedan resolver, 

oplicéndose el procedimiento idéneo, segUn la naturaleza del caso. Disponer de 

pErsoNAal susfifuto, el cual deberi cumpir con los reduisitos sefialados en este 

documento, lo cual deberd ser comprobado por la AMP. EH fiempo de respuesia para 

suplir inosistencias de personat seré de 2 horas despuës de identificada la ausencia. 

Realizar rondas de vigilancia permanente y continya a las instalaciones de la AMP, 

tonto en horas diumas Como noctumas. instruir al personal designadc aue debe 

reportar cuyalauier acto aue atente contra la seguridad de los bienes materiales y de 

los personas gue laboran y visitan la instityciën, a las autoridades competentes (PNG, 

FISCALIA GENERAL DE LA REPUBLICA). Responder por cualguier dafio causado o 

Dérdida de bienes aue se originen en el franscurso de la prestacion del servicio a 

cContratar. Ser responsabiidad directa de la empresa, reparar o cancelar sin Costo 

adicional para la AMP cualauier pérdida o deterioro de bienes aue se originen en el 

tranNsCuUrso de la prestaciën del servicio y aue sea resutado de negligencia en el 

servicio. Llevar un fbro de control, para aue sea frmado diariamente por el personal de 

seguridad para aue anote las novedades de los actos de relevancia aye se den 

dento del servicio y se lo den a conocer al Encargado de Servicios Generdles. A 

coNtINUAciënN Ppresenté un cuadro aue refleja el PRESUPUFSTO para el afto 2011. 
  

  

  

  

Servicios de seguridad AMP afio 2010 

Empresa de Seguridad Contrato Mensual 

PROMAX S.A. de C.V. $16,737.12 $1,394.12 

Presupuesto 2011 $18,780.00         
  

Despuës de haber presentado las bases de Licitacién solcité al Consejo Directivo la 

aprobaciën de las “Bases de Llicitaciéën PUblica por Invitacion No. O2/20107 

denominada “SERVICIO DE VIGILANCIA PARA LAS OFICINAS DE LA AMP ANO 2011; y 

la Aprobaciën de la Hsta Corta de Empresas a invitar 1) COSASE, S.A. DE CV. 2) 

PROTECCION MAXIMA S.A. DE C.V. 3) AGUILA, S.A. DE C.V. 4] GLOBAL SECURITY, S.A. DE 

C.V. 5) COMPANRIA DE SEGURIDAD E INVESTIGACION DE EL SALVADOR, S.A. DE C.V. 

Tambiën solicité se nombre la Comisién de Fvaluaciën de Ofertas. RESOLUCION 

No.74/2010. B! Consejo Directivo, con base en los Arliculos 18 inciso segundo, 20, 

66 yé7, de la Ley de Adauisiciones y Contataciones de la Administracién 

PUblica, ACUERDA POR UNANIMIDAD: a) Aprobar las bases para la Licitaciën Publica 

por Invitaciën No. 02/2010 denominada “ SERVICIO DE VIGILANCIA PARA LAS 

OFICINAS DE AMP ANO 2011.” b) Aprobar la tista Corta de los participantes, en el 

sentido de invitar a las siguientes empresas: i] COSASE, S.A. DE C.V. 2) PROTECCION 

MAXIMA S.A. DE C.V. 3) AGUILA, S.A. DE C.V. 4) GLOBAL SECURITY, S.A. DE C.V. 2) 

COMPARIA DE SEGURIDAD E INVESTIGACION DE EL SALVADOR, S.A. DE C.V. Ademas 

podré&N porticipar todas aauelas empresas gue brinden dicho servicio y tengan interês   
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en proporcionarlo. cd] Realzar las publicaconses y levar a Cabo el procedimiento 

cCormespondiente de conformidad con la Ley de Adauisiciones y Contataciones de la 

Administraci6ën PUblica. d) Nombrar la Comisiën de Evalyaciën de Ofertas due se * 

integrari con los funcionarios y empleados siguientes: Lic. Carlos René Luna, Gerenie 

Administrativo, la Licda $andra 4osefina Orelana de Rivas, Abogado de la Cerencia 

Legal. la Licda. Dicia ene Hemindez de Mata, Encargada de la Unidad de 

Adauisiciones; el Lic. Mauricio José Gaftés, Encargado de Servicios Generadles: y el Lic. 

Nelson Raul @uijada, Jefe UFI. V) ENTREGA DEL GLOSARIO DE TERMINOS MARITIMOS Y 

PORTUARIOS. El sefior Director Ejecutivo, tic. Carlos Borja Letona, se refirié a ias 

Resoluciones No. 54/2010 y 61/2010, en las due se encomenddé a la Gerencia Marftima 

GUe Coordinara con la Gerencia Portuaria, para tabajar conjuntamente en la 

preparaciën de un glosario gue contenga todos los vocablos especialzados relatvos a 

Cuestiones portyarias y marifimas, aue oparecen en la LGMP. en los Reglamentos, 

Instructivos y cualduier ota normativa emitida por la AMP. Explicé aue dicho Glosario 

tue preparado por el Ing. Osvaldo Orfiz, de la Gerencia Portuaria; y por la tcda. 

Elizabeth Diaz de Pineda, de la Gerencia Marilima; se entegé una versiën del Glosario 

en medio magnético a cada uno de los sefiores Directores, con el objeto de aue le 

hagan las observaciones oue consideran perlfinente. Vi) VARIOS. 1) AUDIENCIA 

POBLICA EN EL PROCEDIMIENTO DE APROBACION DE TRES NUEVAS TARIFAS EN EL PUERTO 

DE LA UNION. El sefior Director Hecufivo, Lic. Carlos Borja Letona, informé ague de 

Confomidad al procedimiento esfablecido en el Reglamenio Especial para la 

Aplicaciën de Tarifas de Servicios Porlyarios, el préximo miércoles 8 de septiembre de 

2010. a las .10 a.m., en las Oficinas Centrales de la AMP se efectuard la Audiencia 

Publca para dar oportynidad a ios inferesados a pedir explicaciones o presentar 

OposiciëN a la solicitud de CEPA, para aue la AMP apruebe tes nuevas tarifas gue 

deberdén ser incorporadas en el Pliëgo Tarifario del Puerto de La Unién, relafvas a 

movilizaciéën de carga a granel sélido y para carga rodante. Durante el desarrollo de la 

aUdieëNCIa, los Interesados deberiin presentar y ofecer pruebas y alegatos por escrifo. 

Expresé el Licenciado Borja Letona aue en fecha préxima la Gerencia Portuaria hard 

UNA exposicIéN completa de este tema ante el Consejo Direciivo. 2) SEGUNDO RALLY 

DE VELEROS y YATES HACIA EL SALVADOR. Manifesté el sefior Director Ejecutivo, Lic. 

Carlos Borja Letona, due ha recibido comunicaciën de los sefiores Hil Yeargan y jean 

Strain, de nacionalidad estadounidense, propiefarios del velero “MIA KUULUU", auienes 

son los organizadores del Segundo Rally Anudal de Veleros y Yates hacia El Salvador, 

Oue iendraê iugar del 12 de marzo al 30 de abril de 20:1, partiendo de la Costa Oeste 

de los Estados Unidos de América, hacia el Hotel Bahia del Scl, en el! Estero de 

Jaliepeaue, en la Costa del $ol, Deporfamento de La Paz. Los mencionados sefiores 

dan a conocer toda la campafnia due esfin desamollando en el extranjero, a fin de 

lograr aue visite El Salvador un buen niymero de veleros y yates deporlivos: expresan 

gue fienen el apoyo decidido del Ministerio de Turismo de El Salvador y de la empresa 

propietaria del Hotel Bahia del Sol, guienes han patrocinado parte de ia publicidad y 

ofrecen tadfas con precios atactivos a los visitantes. Los propietarios del Mita Kuuluu 

agradecen la atencién aue en las Iimas semanas han recibido de parte de la AMP 

todas aguelas personas extranjeras aue han solicitado permisos temporales de 
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NAvegacion y reiteran sy peticiën de daue el préxdmo afio, durante el desamrolië : 

Segundo Rally se les fate con ia misma cortesia. Manifesté al sefior Director Fecdfvo, 

aue @ste aovance significativo en las byenas relaciones con los propietarios de yates y 

embarcaciones deportivas due visitan El Salvador, se ha logrado gracias a la gestiën 

de la Jefa del REMS, Licenciada Delmy Castaneda, y del Licenciado Victor Manuel 

Alcaine, abogado de la Gerencia Legal. 3) BENEFICIOS DEL TURISMO DE PESCA EN LA 

REGION. El seftor Director Lic. Roger Avilez Herdocia dio a conocer un arliculo de una 

revistd especiolzada de finanzas, suscrito por el sefior Pete Johnson, personero de la 

Billfish Foundation, de fecha | de julo de 2010, en el aue sê afma ague una 

investigaciën sobre el turismo en Costa Rica, muesta gue los estadounidenses aue 

viaiaron hacia ese poais a pescar, generaron en 2008 la suma de $5%9 millones, 

eOuivalente al dos por cCiento de! producto intemo bruto de Costa Rica. ta 

invesHigaciën fus conducida por la Bilfish Foundation, Southwick Associates y por la 

Universidad de Costa Rica. EH estudio también muesta ague de los $599 milones, 

ingresaron a Costa Rica $78 milones en concepto de impuestos y se generaron 63,000 

empleos. En el estudio se demuesta, ademds, gue ia pesca deporfiva genera mas 

iNgresos y mas empieos a Costa Rica, aue la pesca comerdidl. Las especies mas 

perseguidas por los pescadores comerciaies y los deportivos en las aguas 

Costarmicenses son: el marlin, el pez vela, el atin amariflo, el wahoo y el dorado o mahi- 

mohi. Se dice en el estudio aue 3700 de los visitantes a Costa Rico, mantienen sus 

embarcaciones en ese pas, en foma permanente o iemporalmente; y ello genera 

aAproxdimadamente un ingreso al pais de $138 milones, repartidos en los items siguientes: 

Combustible $45.6é milones: mantenimiento y reparaciones $25 millones: Provisiones Y 

GEEEBSOOS para las embarcaciones $48 millones; personal de apovyo en tierma y 

tipulantes $28 milones: pagos en marinas $1é.é milones; impuestos y seguros $1.8 

milones. Los furistas expresaron aue los factores determinantes para visitar Costa Rica 

son la calidad de la pesca; seguido de la reldfiva paz y auietud dei pafs, la colidad de 

los servicios a la pesca y a las embarcaciones y la preparaciën de las tripulaciones. La 

misma Funda€ién Pizo un estudio semelante en Baja Calfomia, México, el cual revelé 

ague el Puerio de Los Cabos recibié beneficios en sy economia durante 2009, por el 

orden de $1.1 bilones. Los sefores Directores agradecieron la informaciën y 

comentaron aue esta informaciën deberia ser manejada por las &reas iéCnNIcAs de la 

AMP al momento de disefiar las regulaciones gus se van a dictar; considerar si las 

disposiciones reglamentarias son pr&cticas o son de imposible cumplimiento; analizar si 

lo due se regula taeré& beneficios al pafs, esfimuiando la economia, o servira para 

Ohuyentar a los turistas. El informe de los ingresos financieros para Costa Rica es un 

aliciente pora ague nuestra Gerencia Maritima proponga medidas a tomar para 

incentivor la pesca deporliva; gue investigye lo aus debe hacerse para atraar a los 

propietarios de yates y offos embarcaciones deporfivas. Habiendo iratado los puntos 

previstos en la agenda, se dio por teminada la sesiën a las veinte horas del dia de su 

fecha. 

René Eineslë Heménder Osegueda 

i , ' Pasan kas fimas... 
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ACTA NUMERO TREINTA Y CINCO DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA 

AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. En la ciyvdad de San Salvador, a las diecisiete horas 

del dia ocho de serfiembre de dos mi diez, en las oficinas de la AMP Uricadas en 

Colonia San Benito, Bulevar del Hipédromc numero duinienios oCho, se procede a 

cConstituir el aubrum y celebrar sesiën de Consejo Directivo. Estin presentes: Capitdn de 

Navio René Ernesto Herndndez Osegueda, Director Presidente, auien preside la sesiën; 

Ingeniero Francisco Eduardo Poriiio Morales, Director Propietario; licenciado Roger 

Martin Avilez Herdocia, Diector Propietario: Ingeniero José Fredy Villalta Barberena, 

Director Propietaric: Licernciado José Mario Magafia Granados, Director Propietario, 

Ingeniero Jorge Eduardo Cuastfifo Umutia, Director Supienie, Licenciado José Roberto 

Miranda Alegria, Director Suplente; licenciado Carlos Antonio Borja, Director Eiecutvo. 

AUSENTE CON EXCUSA: lLicenciado Marco Javier Cualvo, Diecior Suplenie. TN 

VERIFHCACION DEL GUOGRUM Y APROBACION DE LA AGENDA. Se procede a verificar el 

OU6rUm y se desamolla la agenda siguiente. IN) LECTURA Y APROBACION DEL ACTA 

ANTERIOR. Se da lecturc dl acta cormespondiente a la sesiën NOmero CD-AMP/034/2010 

del dia uno de septiembre de dos mil diez, la cual se apmueba por unanimidad y se 

procede ala ma de la misma. HI) APROBACION DE TRES NUEVAS TARIFAS EN EL PUERTO 

DE LA UNION. A) DESARROLLO DEL PROCEDIMIENTO REGLAMENTARIO. F| sefior Director 

Fjecutivo, Lic. Carlos Borja Lefona informé aue el lynes 23 de agosto de 2010, se recibië 

de la Comision Heculva Portuaria Auténoma (CEPA) la soliciiud para aue se 

incorporen #es nuevas taafas al Pliego Tarifario y Regulacicnes del Puerto de La Uniën, 

recientemente aprobado por parle de esta Autoridad, mediante resoluciêën No. 

AA/2010, del Acta No. 20, de fecha 24 de mayo de 2010. Los Tarifas cormesponden a ia 

“estiba/ desestiba de gronmel sélido, estiba/desesfiba para carga rodante y almacendije 

Dora corga rodanie.” La AMP realizé el ondlisis iËCnIco con base a lo establecido por el 

articulo 33 del Reglamerto Especial pora la Aplicaciën de Tarfas de Servicios 

Portucrios [REAT), ague se refiere al cumplimientio de recuisifos téCcnicos por parte det 

solicitante: procediendo a examinar la documenrtaciën presentada por CEPA segin lo 

estipulado por la nomativa, debiendo satisfacer al detaile siguiente: a) Marco general 

y justficaciën de la solicitud: b) Definiciën de las iorifas objeto de revisién: c) 

Proyecciëén de la demanda; d) Plan de inversiones relacionado al servicio portuario; @) 

Costos imputados a la tarfa obieto de aprobacién o modificacién: n Fluio de caja 

proyectado: 9) Analisis financiero del operador poriyario; h) Memorda de célculo de 
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los forifas solicifadas y ef mecanismo de ajusie; i Ota documentaciën aue a diter 

de ia AMP sea necesario. @ye en base al Arf. 33 del REAT, se determiné aue la solied 

establecidos para tal efecto. Por Io gue por medio de FResoluciën GP No. 031/2010, de 

fecha 30 de agosto de 2010, la Direcciën Eiecutiva de la AMP admitië la solicitud 

presentada por CEPA. Posteriormente se procedié a publcar la convocatoria 

mediante edicto, a parlicipar en oudiëncia publica a celebrarse en las OficinGs 

Acministativas de la AMP, a las diez horas del dia ocho de septiembre de dos mil diez. 

La Audiencia se realzé como estaba programada, no habiendoe asistido ningUn 

interesado, ni representanies de CEPA, por lo aue no se conocieron elementos 

adIcionales para incoroorarlos al andlisis realizado. En cuanto a las regulacdiones para 

los servicios due se incorporarién se detallan a confinuacién: Servicio a aranel sélido. 

La prestaciën de este servicio y aplicaciën de la torifa, esté suiefa a ias siguienies 

regulaciones: |. Eauipo: La estiba/desesfiba de carga a granel sélida se efectyara con 

@aUipo del buague y/o del usuario. I. Reliio de carga: H retro de la carga sera 

Vnicamenie mediante manejo diecto a tavés de Camliones proporcionados por el 

Usuarlo. !. Faciidades proporcionadas por el puerto. F| Puerto de La Uniën prestard 

Gnicamente los servicios para operaciones de importaciën de granel sélido, cobrados 

Con la tarifa del presente pliego. CEPA proporcionara al Usuario ef personal para 

` reolzar los operaciones de estiba y desestiba, Consistente en una cuadrilla por gra. 

CEPA iniciara las operaciones de descorga an prontio como haya sido autorizado y 

dispuesto por el Gerente Portuario o el gus realice sus funciones, $aMo aue los 

condiciones climatol6gicas no sean las idéneas para iniciarlos, en este caso, CEPA no 

est oblgoda a Comerzar dichas operaciones. El Gerente Porluario o el aue realice sus 

funciones, tendra el derecho a rehusarse a proporcionar al servicio de manejo de la carga, sl 

ésta no se Encontara de forma suelfa y accesibie. Carga Rodante. La prestacién de servicios a 

la corga rodante y la aplicaciën de la torifa, estaré sujeta a lo siguiente: |. Perlodos de 

olmacenamiento libre. ia corga rodante tendr& un periodo libre de cobro de la tarifa de 

almacenaje de 25 dias, bego de este fiempo. se inicia ad cobrar la tarifa dispuesta en este Piega 

torifario. El periodo de almacenamiento libre se cuenta desde el din en aue la  Carga se 

descarga del buaue o se recibe por la unidad corespondierie del puerto. Il. Facilidades 

proporcionadas por CEPA. la carga o descarga rodante sê reolzaré a tavés de la rampa 

provista por el buague. CEPA ProPorcionarA al vsuario el personal para realzar las operaciones 

de esfiDa y desestiba consistente en una cuadrilc. La cerga rodante a cargar o descargar sê 

moverd por sUS propios medios, de io c€onfrario CEPA. no movifzara la corga. CEPA no 

DrooorcIoNard dl Combustikle a ser uidlizddo para dl manejo de la coga danie, Comerdé por 

cuenta del usuario. A continuaciën se defala un cuadr aus refleia las Tarfas de Servicio$s 

Portuaros 

    
N eeess 
ERGER 

presentada por CEPA,  Cumple con los reguisitos técnicos y formalidades leooles” 

  
  

Servicio N ' Tarifa VS$ Vnidad de Medida 

  

Carga a granel sélido 
  

Esfiba/desestiba 5.00 TM 

  

Carga Rodante 
  

Esfibo/desestiba 24.00 TM 

    Almoacendje 2.00 TM         
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Despuës de haber presenfado el informe del andlisis reafzado a la solicitud 

presentada por CEPA, la Gerencia Porfuaria Recomendêé: Autorizar la 

iNCorporaciën de tes nuevas iarifas en el Pliego Tarifario vigente del Puerio de 

La Uniën para la movilzacién de carga a granel s6ldo y carga rodanie segun 

solicitud presentada por CEPA. Realzar el procedimiento de pubiicidad formal 

para comuUnNIcar a los interesados: las definiciones, las regulaciones para sy 

oplicaciën, los niveles tariforios a cobrar y las unidades de medida 

Cormespondienies. También recomendé gue se instuya a CEPA para aue 

elabore la POLITICA COMERCIAL Y UN PLAN DE ACCION DE COMERCIALIZACION 

de los servicios portuarios, gue incentive la demanda del Puerto de La Uniën y 

remita las consideraciones Corespondientes a la AMP, e informe de Tos 

resultados de esas gestiones peri6édicamente. B) APROBACION DE TRES NUEVAS 

TARIFAS. EI Consejo Diecfivo de la Autoridad Maritima Portuaria (AMP), 

habiendo examinado la solicitud presentada por la Comisiën Ejecufiva Portyaria 

Auténoma (CEPA), para la incorporacién de tes nuevas tarifas en el Pliego 

Tarifario vigente del Puerto de La Unién, para la movilzacién de corga a granel 

solido y cCarga rodanie, esta Autoridad como ente regulador del Estado, con 

facultades amplias para fiscalizar, supervisar y Controlar todas las actividades de 

trosporlie marfimo y portuartas de EH Salvador, cumplendo con sy 

competencia institucional establecida en los arficulos 7 numeral 2, 191, 192 y 

193 de la Ley General Marifimo Portvaria y en el Reglamento Especial para la 

Aplicacién de Tarifas de Servicios Portuarios, emite la resolyciën siguiente: . 

RESOLUCION No. 75/2010. 

EL CONSEJO DIRECTIVO DE LA AUTORIDAD MARITIMA FORTUARIA. 

POR TANTO: 

En uso de sus Faculiades legdles, 

APRUEBA la siguiente: 

MODIFICACION E INCORPORACION DE TRES NUEVAS TARIFAS AL PLIEGO TARIFARIO DE 

SERVICIOS Y REGULACIONES DEL PUERTO DE LA UNION 

ADICIONAR en ld secciën |, denominada “DISPOSICIONES GENERALES”, lterai D), en 
el orden alfabéfico comespondienie las definiciones siguientes: 

Corga a granel séldo: 
Merconcias sélidas generalmenie de composiciën homogénea, gue carecen de 
empague o envase y gue para sy embargue o desembaraue reaguieren de sistemas 
de succién, banda fransportadora o medios Convencionales de maneio. 

Corga Rodante: corga tansportada sobre plataformas rodantes o remoldues. o 
bien Cemiones o vehiculos automotores. 

Maneio Diecto: Operaclén realzada del o dl medio de transporte termestre, no 
incluyendo eauipos de fraslado, para su inmedicta salida del recinto poriuario. 
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jil. 

ty. 

INCORPORAR dos nuevas secciones, denominadas “MV REGULACIONES PARAS 

SERVICIO A GRANEL SOLIDO" y "V REGULACIONES PARA EL SERVICIO A CARGA 
  

RODANTE”. SegUn el detalle siguienfe: Dress ! ie ET ee 

IV. REGULACIONES PARA EL SERVICIO A GRANEL $SOLDO 
La prestaciën de este servicio y aplicaciën de la tarifa, esta sujeta a las siguientes 

regulaciones: 

Eauipo: La estiba/desestiba de corga a granel sêlida se efectuarê con eauipo del 

buague y/o del usyario. 

Retro de carga: H retro de fa carga seré vnicamente medianie maneëio directo a 
tovés de camiones proporcionados por el Usuaro. 

Faciidades proporcionadas por el puerlo: El Puerto de La Uniën prestard 
GnIcamente los servicios para operaciones de imporiaciën de granel slido, 

Cobrados con la tarfa del presente pliego. 

CEPA proporcionarê ol vsuario el personal para realzar las operaciones de esfiba y 
desestiba, consistente en una cuadrilla por groa. 

CEPA iniciaré las operaciones de descarga tan pronto como haya sido automzado y 

dispuesto por el Gerente Portyario o el ague redalice sus funciones, savo cue tas 
ConNdiciones dimatolégicas no sean las idéêneas para iniciarlos, en este caso, CEPA 

no est obligada a comenzar dichas operaciones. 

El Gerente Portuario o el gue redalice sus funciones, tendra el derecho a rehusarse a 
Proporcionar el servicio de manejo de la carga, si ésta no se encontara de forma 

suelfa y accesible. 

V. REGULACIONES PARA EL SERVICIO PARA CARGA RODANTE 

La prestaciën de servicios a la carga rodante y la aplicaciën de la tarnfa, estara 

suieta a lo siguiente: 

Periodos de almacenamiento bre. 

La corga rodante tendré un periodo libre de cobro de la tarifa de almacendje de 

25 dias, lvego de este fiempo, se inicia a €obrar la tarifa dispuesta en este Pliego 

toriforio. 

E| periodo de almacenamiento libre se cuenta desde el dia en due la carga se 

descarga del buague o se recibe por la unidad cormespondiente det DUeSrfo. 

Fociidades proporcionadas por CEPA 

La corga o descarga rodante se realzar& a kavés de la rampa provista por el 

buaues. 

CEPA proporcionarê al usuario ef personal para realizar los operaciones de estipa Y 

desestiba consistente en una cuadrila. 

La carga rodante a cargar o descargar se moverê por sus propios medios, de io 

Contario CEPA no movilizarda ka carga. 

CEPA no proporcionaré el combustible a ser ufilizado para el manejo de la carga 

rodante, cCormerd por cuenta del UsUario. 

IDENTIFICAR la secciën MN anteriormenie denominada “TARIFAS DE SERVICIOS 

PORTUARIOS", Como secciën VI. 

INCORPORAR en la secciën VI, “TARIFAS DE SERVICIOS PORTUARIOS", los literales C.Yy 

D. COMO sigue: 
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C. Servicio de maneijo de granel sélido 
  

  

  

  Tg Esibo/desesliba TM US$ 5.00         
  

D. $Servicio de manejo de carga rodanie 

  

  

  

  

            

  

17 Estiba/desesfiba TM US$ 24.00 

ia Almacendje TM U$S$ 2.00 

VI. VIGENCIA. Los presentes incorporaciones y modificaciones al Pliego Tarifardio dei 

Puerto de La Uni6n, entraran en vigencia el dia veintirés de sepliembre de dos mil 

diez.”””““““““DADO EN LAS OFICINAS DE LA AMP: San Salvador, a los ocho dias de! mes 

de septiembre de dos mil diëz.- IV) INFORME DE AUDITORIA INTERNA SOBRE EXAMEN 

ESPECIAL DE EJECUCION PRESUPUESTARIA. PRIMER SEMESTRE. Ei sefior Carlos Ticas, 

Encorgado de Auditoria Iniema, presentê el Infome del. Examen Fspecial de la 

Ejecucién Presupuesfaria €orespondiente al periodo de! 1 de enero al 30 de junio de 

2010. Expresêé due el alcance del examen se realzé a los siguientes rubros: Fondos, 

inversiones financieras, remuneraciones, adauisiciones bienes y servicios, gastos 

financieros y ofros, tansferencias cormientes, inversiones en activos fjos. En el caso de los 

FONDOS se revisaron los Estado Fnancieros para verificer la disponibikdad esistente al 

30 de junio de 20:0. Sobre ASPECTOS FINANICEROS: La auditoria incluyë el examen 

sobre la base de pruebas selecfvas de la evidencia oue respalde las cifras y 

 revelaciones presentadas en los rubros de agrupacién examinados; comenté aus la 

evalyaciën se basê en los Principios y Normas de Conicbiidad Gubernamental y las 

@stimaciones significativas efeciuadas por ia Administraciën. Sobre ASPECTOS DE 

CONTROL INTERNO Y CUMPLIMIENTO LEGAL. Dijo gue en Consideraciën a los resuitados 

obtenidos en base a la evalvaciën y examen de car&cter especidl desamcliado sobre 

los rubros de agrupacién, subgrupos y cuenfas relacionadas y actos administativos y 

financieros: €oncluyd diciendo aue los procesos de la AMP; para la ejecuciën 

presupuestaria, Compras, tesoreria y contabilidad, han evidenciado un estricto ODEgO 

al Eonjunto de disposiciones legales aplicables, mismos aue representan criterios de 

@UdItoria Coroborados satfisfactoriamente por el periodo del 1 de enero al 30 de junio 

de 2010. Consecuentemente no se idenfificaron distorsiones significafivas o de material 

impErtancia en detimento ai pafimonio de la AMP; por ota parte, no se evidencië 

desviaciones u omisiones de sanas praciicas de control inteme e incumplimiento de 

aspectos legales aue merezcan por sy importancia ser reportadas al Conseio Directivo 

de la AMP. En cuanto di seguimienio de observaciones de ouditoria anteriores, no se 

identificaron distorsiones significativas o de materiat importoncia. En cumplimiento a 

medidas de iniegridad y vdlores éficos deben estar claramente plasmados y difundidos 

en un Cédigo de Ftica, por lo gue recomendëé se trabdie en la elaboraciën de dicho 

instumento. En Cuanto al Plan Estratégico Insfifucionalf 2005-2009, manifesië oue 

Constituye la heramienta principal de guia vy evaluaciën de gestiën, se hicieron una 

serie de observaciones de fipo administativas concluyendo en la recomendaciën de 

due en lo sucesvo, Considerando aue la AMP esta dentro de un nuevo auinduenio 
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2009-2014, y aue ya se est tabaiandoe en el respercfivo Plan Estratégico de la AMP, sê    
deben capitalzar las experiencias para este nuevo auinduenio. Asimismo duerse VIr 

cumpla Con los esagutemas indicativos de seguimiento y evalyaciën; y en caso de 

auUditorias operativas futuras poder demostar una gesiiën eficiente, eficaz y efectiva. 

En Cuanto a los Activos Fijos comenté aue se ftuvo ala vista el Instuctivo del Sitema de 

Administociën de Acfivos Fios de la AMP, de fecha 01] de junio de 2004, el cual fue 

autorizado por la Direcciën Hecutiva. Por ofra parte, el Consejo Directivo AMP, GProbAê 

mediante resolyciën No.19/200? de sesiën No.l0 del 11 de marzo de 2009, los 

“Manuales de Procedimientos Administrafivos Financieros”, los Cuates ente ofros, 

incluyen el &rea de Activos Fijos. Estos inskumentos no estéin en aplicaciën actyalzada, 

por lo ague recomendé aue se gie instucciones para aue con cardcier priorlario se 

actualicen ios controles de registros de Inventarios de activos fjos institucionales, tanto 

los mayores de $600.00 como los menores a esa cantidad, para evitar de esta manera 

retrasos en el acto de conciliaciën de sus saldos con los de contabilidad, a propêsito 

del préximo cierme del sjercicio fiscal 2009. Los sefiores del Consejo Direciivo se dieron 

por enterados. V) MISIONES OFICIALES: CURSO REGIONAL SOBRE LA SEGURIDAD 

OPERACIONAL DE LOS TRANSBORDADORES (BUGUES DE PASAJEROS Y -VEHICULOS) 

NACIONALES Y BUGUES NO REGISTRADOS POR CONVENIOS. FI sefior Director Ejecutivo, 

tic. Carlos Borja Letona, informé aue se ha recibido invitaciën de la Comisiën 

Centroomericana de Transporte Maritimo,[COCATRAM), para parlicipar en el CURSO 

REGIONAL SOBRE LA SEGURIDAD OPERACIONAL DE LOS TRANSBORDADORES (BUGUES 

PASAJEROS Y VEHICULOS) NACIONALES Y BUGUES NO REGISTRADOS POR CONVENIOS, 

el cual esta siendo auspiciado por la Organizacién Maritima Intemacionat (OMI), para 

los paises miembros de la Red Operatfiva de Cooperaciën Regional de Autoridades 

Marftimas de Centoamérica y Republica Dominicana [ROCRAM), el cual se levarê a 

Cabo en la Ciudad de Managua, Repuiblica de Nicoragua, del 11 ai 15 de octubre de 

2010. Los candidatos propuestos para ague parficipen en este Congreso son los seftores 

Enrigue HemAndez Guardado, Giber Roidn Fliores y Roberto Ramên Courtade, 

Delegados tocales de la AMP. Los gastos del viaje. incluyendo boleto a@éreo 

hospedaje y `alimentaciën, serên cubiertos por la COCATRAM. RESOLUCION 

No.7é/2010.- Los sefiores miembros del Consejo Directivo, POR UNANIMIDAD RESUELVEN: 

a) Autorizar la participaciën de los sefiores Enrigue Hemdindez Guardado, Gilber Rolan 

Flores y Roberto Ramén Courtade, Delegados Locales de la AMP, en el CURSO 

REGIONAL SOBRE LA SEGURIDAD OPERACIONAL DE LOS TRANSBORDADORES (BUGUES 

PASAJEROS Y VEHICULOS) NACIONALES Y BUGUES NO REGISTRADOS POR CONVENIOS, a 

reofizorse los dias del ilal 15 de octubre de 2010, en la ciudad de Managua, 

RepIblica de Nicaragua. b) Conceder misién oficial y permiso Con goce de sueldo a 

los sefiores Emrigue Hernindez Guardado. Giber Rolan Fores y Roberto Ramon 

Courtade, Delegados Locales de la AMP. Por ser miembros de la COCATRAM, ésta 

cubrir& los gastos de boleto aéreo, hospedaje y alimentacién de los participantes en el 

Curso. Por Consiguiente, de conformidad al Art. 25 del Reglamento de ViGticos por 

Misiones Oficiales al Interior y Exterior del Poafs, y por mofvos de austeridad, no se 

autorza el pago por parle de la AMP, de ningin complemento. VI) AUTORIZACION DE 

TRIPULACION DE REMOLCADORES PARA EL PUERTO DE LA UNION: Fi sefior Gerente Legal,   
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doctor José Afexonder Gonzdlez, se refrié a as solicitudes presentadas por empleados 

de CEPA, auienes laboraran en el Puerto de La Uniën realzando tareas de Piioto 

Prêctico, Pafrén de Remoicador, Maauinista y Marineros de Remolcador y han pedido 

ague se les autorice fomalmente para el ejercicio de tal oficio. De parte de la Gerencia 

del Puerlo de La Uniéën tambiën se ha pedido aue se habilte al citado personal, por 

CENIAr EEN EONGCIMIENIOS y experiencia suficientes para desempefiar con toda 

Dropiedad vy profesionatismo esos oftcios. Los solicitantes presentaron las solicitudes y 

documentaciën sefidiada en el Reglamento para la Navegaciéën de Buaues y 

Autorizaciones de Gente de Mar: sin embargo en Unos cases no han presentado 

certificaciën del Hitulo gue acredite el grado respectivo, emilido por una instituciéën aue 

CUMmpla con los estindares establecidos por la OM o bien, no han presentado 

ConNstancia del ejercicio de patén de remolcadores, aunaue hayan side maauinistas 

de remolcador y tambiën hayan ejercido como patones de remolcadoer, asimismo no 

han presentado el Curso de Primeros Auxlios y Supervvencia, emifidos por la OM sin 

embargo presentan el curso aue ha sido emitido por ia Fuerza Naval de El Salvador. 

Comenté el Gerente Legal aue a los solicitanies en CEPA les dieron aue no pueden 

agereditarles algo para lo cual todavia no los habia habilitade la AMP: Toda esa 

  
situaciën se refleja en el cyadro siguiente: 

  

  

  

  

  

  

  

          

RErUISKOS No 
CAargo Nombre Reruisitos Eumpidos Cumpldos Art. 85 

Pllofc Priefico José Brain Hemander Copla certificada de DUI CyD 

Cerfificade de 
Solvencia Penal acreditaciën por OM! 

Censtancia de empleos 
Copia Cerficeda de Titule dé CC par la FN anteriores come DOC. 

Copia de Curso de 
Copia Certificudas de inglés Filcto Pricfice 

Dos Fofes 
Constancla Médlca 

Pilofo Pricfico Jorge Alredo Olmedo Gémez Copic cestfficada de DUI CyD 

Certificade de 
Solencid Fenal acreditaciën por OMI 

Constancla de empleos 
Copia Cerfifcada de Tulo de CC por la FN anferiores come OC. 

' Copla de Curso de 
Copia Cerfficadas de Inglés Pilote Prictice 
Dos Fotos ' 

Constancia Médicg 
- - Reauisitos Na Cumplidos 

Corgo Nombre REOUsos CumPIdAOS Art. 87 

Petrén de 
RemGctcador José Boanerges Chdver Franco Copla cerfflcada de DUI D 

Constancla dei ejerciclo 
Solvencia Penal de palrérn 

Constoancla Médica 
Copia de Cursa de 

Das Folos Capitan de Bemolcador 
Copla de Autorizacléa de SMC por Fa FN 

Patén de 
Remoladoar José de la Cruz Jurado Acosta Copia certficada de DUI D 

Constancie del elerclrio 
Solvencia Penal de patrén 
Consfoncie Médica 

Copla de Curse de 
Dos Fotos Capitan de Remolcader 

Copia de Autorizaciën de $M por la FN 

Recuisitos No Cumpiidos 
COFOO Nombre Reguisitos cumplidos Art. 90 

Maaguinista de E - Cerlficado de 
Remolcader José Fduorde Palacics Cananza Copla cerffficada de DUI acreditaciin por OME 

Solveneie Penai 
Copia de Curso de 
Maauintsta de 

Copia de Autorizaciën de CTN por la FN Remolcadar.   
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Constancia Médica 

  

  

  

Eros Fefos 

ese jd OS 
Maauinista dé E - Certfficado de 
Remolceder José Enrigue Molina Godinez Copia certificada de DUI aereditacidn par OMt 

Sotvencia Penal 
Copia de Curso de 
Maduinista de 

Coepia de Autorizacién de MR por la FN Remolcador 

Constancia Médicn 
Des Fotos 

Reauisitos No Cumplidas 

CErgD Nombre RegUIsitos CuMPDIAOE Art. 9] 

Marinero de Los Cursos de PA y $ son 
Remeokader José Mauro Garcia Zelayandia Copia cerficada de Dil de la FN y no OM! 

Dos Fotos 

Solvencia Penal 

Constancig Médico 

Copia de Autorizaciën de MP por la FH 
Copia de Cursos de FA y $upervivencia 

  

Marinero de Los Cursos de PA vy $ son 

Remol-ador Andrés Enrigue Aguilera Kables Copia cestificada de DUF de la FN y no OM 

Dos Fotos 

Solventia Penal 

Constantia Médlca 
Cobpia de Autorizaciën de MR por la FN 
Coplia de Cursos de PA vy Supervi ia 
  

  

  
Marinero de * Los Cursos de PA vy $ $6n 
Remelader José Pablo Romero Fermdn Copie certficada de DUI dela FMY no OM! 

Das Fotos 
Sotvencla Pendl 

Censtencle Médica 
Copia de Autosizaclén de MR por la FN 
Copia de Cursos de PA y Superviventia 

Los sefiores Directores expresaron oue segtun lo dispuesto en el Articulo “9 del 
      

      
Reglamento para la Navegaciën de Buagues y Autorizaciones de Gente de Mar existe 

base legal para aprobar lo solicitado por los usuarios y CEPA y autorizar al personal 

para due tobaija en los remolcadores del Puerto de La Uniéën: en los expedientes de 

cado uno de los solicitantes consta aue poseen una amplia experiencia en los tabaios 

relacionados con ia conducciën de remolcadores; por ota parte, han sido miembros 

de la Fuerza Naval por muchos afios y consta sy pericia y cdiestramiento en asuntos de 

navegaciën, por lo gue es pertinente reconocer la experiencia y autforizarlos; de esa 

manera se resuelve de manera préctica e inmediata la problemdatica actual del citado 

Puerto: sin embargo, expresaron gue la situacién planteada en el caso del personal de 

los remolcadores de CEPA, debe ser anclzada con la profundidad aue elo reauiere. 

Recalcaron nuevamente los sefiores det Consejo Directivo aye en varios Arliculos del 

Reglamento para lo Novegaciën de Bugues y Autorizaciones de Gente de Mar sê 

exige a la Gente de Mar interesada en ser outorzada por la AMP. gue presente ttulos, 

cCertificados, autorzaciones o constancias emitidos por una insfftuciën aue cumpla 

Con los estéindares establecidos por la OM, lo aue constituye un reauisito de difici o 

imposible cumplmiento en las condiciones incipientes de desarrollo maritimo y 

portuario de El Salvador: dieron gue bien podria concederse un pedodo de tansicién 

mientros los usuarios del sistema marifimo portuario conocen las regulaciones dictadas 

por ia AMP, se adaptan a las mismas y toman las medidas necesarias para cyumplilas a 

cCabalidad: ya anteriormente se ha dicho gue &s importante aue la Gerencia Marifima 

analice la problemdatica aue representa la redacciën de los reglamentos marifimos y 

con menie fiesdble proponga solbciones a los Casos singulares aue se van presentando. 
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Pero también comresponde a la misma drea fé€cnica velar para aue la reglamentaciën 

aUe se emita sea de Caricter praclico, apegada a ia realidad nacional y gue pueda 

ser CUumplida por los salvadorefios. 1ambién dieron aue se estudie cémo darle un valor : 

Aa ld experiencia y a los destezas y hatilidades adauiidas en el ejercicio de una 

profesiën u oficio: o bien, acudir a ia Fuerza Naval, aue cuenta con recursos humanos 

olftamenie cafificados, y soliciforle su apoyo para deteminar dué personas o 

instituciones estén octualmente en la posibiidad de ser caificadas por la OMI, para 

emitir cerfficaciones y Constancias de acuerdo a los estindares OMI. RESOLUCION No. 

77/2010. Los seftores miembros del Consejo Directivo, con base en el Articulo 99 del 

Regloamento para la Navegaciën de Bugues y Autorzaciones de Gente de Mar, 

tomando en cuenta la exberiencia Yy desteza comprobada, POR UNANIMIDAD 

RESUELVEN: 1) Autorizor a los sefiores Jose Efrain Hemindez, Jorge Alfredo Oimedo 

GOéMEZ, CoMO Pilotos Pricticos: autorizar a los sefiores José Boanerges Cnivez Franco, 

José de la Cruz Jurado Acosta, como Patrones de Remolcador autorizar a los sefiores 

José Eduardo Palacios Caranza, José Enrigue Molina Godinez, como Maauinisias de 

Remolcador autorizar a los sefsores José Mauro Garcia Zelayaondia, Andrés Enriague 

Aguilera Robles, José Pablo Romero Fermén, Como Marineros de Remoicador. 2) Instruir 

Oue da los personds mencionadas en dl numeral anterior se ies inscriba en el REMS y se 

les @xpida el cormespondiente camé de acreditacién. 3) Instuir a la Gerencia Marifima 

ague revise el Reglamento para la Novegaciéën de Buaues y Autorizaciones de Gente de 

Mar, a ia lvz de los problemas aue se han presentado para sy aplicaciën, o gue han 

ploanteado los usuarios desde aue enté en vigencia el Reglamento en el afio 2009; 

debiendoc proponer a este Consejo soluciones y alfemativas concretas, apegadas a la 

realidad naciondal. 4) Gue mientras no exsta en H $avador una insfituciën formadora 

de genie de mar, gue Cumpla con los estindares establecidos por la OMI, se ordena a 

la Gerencia Marfima aue proponga una soluciën aplicable a las personas aue ya 

esiën |aborando en los puertos y aue no pueden presentor ttulos, certificados o 

CoNstancias emifidos por esa clase de instituciones; tambiën debe proponer un 

método o procedimientos aue pemitan convalidar la eëxperiencia y destezas 

Odauiridas por usuarios interesados en ser autorizados en alguna categoria de Gente 

de Mar. VII) AUTORIZACION PARA DEVOLUCION DE GARANTIA: El sefior Gerente Legal, 

doctor José Alexander Gonzdilez Semrano, informai aue mediante nota de fecha 20 de 

Ogosto de dos mil diez, el Consultor, sefior. José René Semano Mendoza, Ingeniero Civil, 

solcité a la AMP la Devolyciën del Cheaaue Cerfficado presentado como Garantia de 

Cumplimiento de Contaio AMP No. 08/2010, denominado Servicio de Consultoria 

para el Area de Infaestuctura Portyvaria de ia AMP, por un monto de OCHOCIENTOS 

CUARENTA Y SIETE DOLARES AMERICANOS CON CINCUENTA CENTAVOS DE DOLAR [US$ 

847.50). G@ue medionte Memorando de fecha veintitrés de agosto de dos mi diez, la 

Encargada de la VACI de la AMP, solicité a la Encargada de Infraestructura Portyaria 

de la AMP, aue manifestara por escrifo si es procedente la devoluycién de la garanfia 

ormiba detalada, a lo cual manifesté en esa misma fecha aue es procedente la 

devoluci6n del cheaue emitido como garantia de cumplimiento de contrato, pues no 

existen reclamos pendientes vinculados con el referido contrato. @ue en el inciso 4* del 

Arliculo 35 “ EJECUCION DE LAS GARANTIAS", del Reglamento de la tey de 
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Adauisiciones y Contrataciones de la Administraciën Publica, se establece gue * U 

vez Cumpiido el plazo de las garantias y éstas no hubieren sido ejecutadas por, haber, 

CUMDPlido el otorgante de las mismas Con las oblgaciones goranfzedos. Ts” T 

documentos aue amparen dichas garantias serdn devueltos mediane Resolucion 

ROaZzonada frmada por el fitular o sy designado, previa verificaciën del reierido 

CUMPIMmIento debidamente documentado”. Por io aue de conrfomidad a lo 

establecido en la ey de Adauisiciones y Contataciones de la Administracién Publca, 

solicita la emisién de la resoluciën razonada ordenando la devoluciën de la garantia 

antes mencionada. RESOLUCION No.-078/2016. En vista de lo anterior y con base 

en el Arfculo 35 del Reglamento de la Ley de Adauisiciones y Contatacones de 

la Administraciën Publica ef Conseio Directivo ACUERDA POR UNANIMIDAD: a) Autorizar 

la entega material al Consultor, sefior José René Sermano Mendoza, Ingeniero Civil. del 

Cheoue emilido como Garantia de Cumplimiento de Conkato AMP No. OB/2010, 

denominado Servicio de Consultoria para el Area de Infraestuciura Portyaria de la 

AMP, por un monto de OCHOCIENTOS CUARENTA Y SIETE DOLARES AMERICANOS CON 

CINCUENTA CENTAVOS DE DOLAR (US$ 847.50): b) Declarar sokhente al Consultor, 

sefior José René Serrano Mendoza, Ingeniero Civil; de toda responsabilidad derivada 

del Contrato AMP No. 08/2010, denominado Servicio de Consultoria para el Area de 

infraestucfura Portuaria de la AMP. VIND VARIOS. INFORMES DEL SENOR DIRECTOR 

EJECUTIVO. 1) REUNION CON EL ALCALDE DE LA UNION Y $U ASESOR TECNICO. Manifesto 

el Lic. Carlos Borja Letona, Direcior Ejecutivo, gue el lynes é de sepliembre reciën 

pasado, en horas de la tarde, recibié la. visita del seëor Alcalde de la ciudad de La 

Unién, doctor Omar Alcides Cruz, auien vino acompafiado de uno de sus asesores 

técnicos en lo relafivo a la construcciën del muelie Municipal de La Uniën, Conocido 

Como Muelle Los Coaguitos. Hi objeto de la visita fye conocer lo gue habia resuelto la 

AMP sobre las modificaciones en el proyecto de constyccién del citado muelie; se le 

dio a conocer lo aue habia resueito ei Conselo Direcfivo de la AMP er la sesiën del 

miércoles primero de septiembre de 2010, de la inienciën de colaborar ampliamente 

con la Alcaldia y con el FISDL en todo lo relafvo a la ejecuciën del cifado proyecto, 

cUumpliendo en todo caso con lo dispuesto en las leyes. El sefor Alcalde de La Union 

pidié gue las observaciones y reguerimientos fécnicos due haga la AMP al Proyecio, se 

le den a conocer tambiën al Presidente del FISDL, poraue eësa instituciën esta 

involucrada diectamente en la CcConstucciën del muelle. 2) PARTICIPANTES EN EL 

SEMINARIO LRIT ORGANIZADO POR LA OMI, EN BUENOS AIRES. El sefior Director Ejecutivo 

informé aue se ha recibido comunicaciën de la OMI. notificando aue de los cuatro 

canNdidatos propuestos por la AMP, escogieron al Gerente Maritimo, Arauitecto 

Eduardo Barientos; y al Colaborador Juridico de ia Gerencia Legal, Licenciado Herson 

Roberto Pineda, para gue asistan a Buenos Aires, Argentina, del 28 de sepiiembre al 2 

de octubre de 2010. y parficipen en el Curso Regional denominado Seminario/Reuniën 

Sub-Regional sobre la LRIT y el SA. 3) REUNION EN EL MINISTERIO DE TRABAJO. Manifesto 

gue se ha recibido notificaciën de la Licenciada Carolina Morén de Gémez, Directora 

General de Trabaijo, sefialando aue recibirë el viernes 10 de septiembre de 2010, a las 

11 am. a la Comisiéën Especial de la AMP aue le visitaré para plantearie asuntos 

relafivos al cumplimiento del Cédigo de Trobajo y del Reglamento Intemo de Trabdajo.   
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Del resuitado de la reuni6n se traer un informe a este Conseio. 4) MESA DE TRABAJO 

INTERINSTITUCIONAL. EBxores el sefior Director Ejecutvo aue el martes 7 de septiembre 

anterior, en horas de la mafiana, se efectué la sesién de la Mesa de Trabaio ' 

Interinstitucional AMP-Fuerza Naval. @ue se conté con la presencia de! doctor Rafael 

Loromana, abogado aus taAbajé con otos profesionales y consultores en la 

eldboracién del Proyecto de la LGMP aue se sometië a la Asambleao Legislafiva en 

2002. El doctor Laromana fye invitado para aue jlystara a los participantes en la Mesa 

de Trabajo sobre la infenciën aue se tuvo en el afio 2002 para redactar algunas 

disposiciones de la ley. Al final se le agradecië sy valiosa Colaboraciën y él expresê su 

disposiciën a €oncurmir a los reuniones cuyando se ie convoaue. Actuaimente el doctor 

Laromana tabadija en CEPA en asuntos relatvos dl proyecfo de concesiën del sistema 

Dortuardio de HE Salvador. 5) REUNION CON LA POLITUR. informo el Hc. Borja Lefona, due 

esta mafiana, miércoles 8 de sertiembre de 2010, particlpd er una reuniIëN Propiciada 

por el Gerente Marifimo, Arauitecto Barrientos, a la gaue asistieron los Comisionados de 

la POLITUR, Vladimir C&ceres y Oscar Aguilar Herméndez: en la reuniën tambiën 

DarticipD la Licenciada Ligia Ventura, asistente del Arauitecto Barientos. H objeto de la 

reupion era cCoordinar con la POLITUR algunas acciones relacionadas con hacer 

efecfivos los Reglamenfos Martimos y cCÊémo sancionar segun la Ley Especial de 

Impuesio de la Primera Maficula. Sin embargo los representantes de la POLTUR, 

Gdemdais de expresar sy buena voluntfad para colaborar con la AMP, enfatfzaron la 

imitaciën de recursos financieros, por lo due pidieron due la AMP les provea de toda 

clase de recursos y de dinero, para poder atender los pianteamientos hechos por el 

Arauitecto Barmientos. é]) PROXIMA VISITA DE CONSULTORES INTERNACIONALES. ExDresê 

el sefior Director EHecutvMo due en la semanc del 20 dl 24 de septiembre de 2010, 

vendri& al pais, contatado por CEPA, el reconocido Consultor intemaciona y actual 

funcionario de la CEPAL, doctor Ricardo $Séinchez. Dio due aprovechando los iazos de 

aomistad aue se tienen con el Doctor Sinchez se le podria inviiar para aue visite la AMP 

e iniercambiar opiniones sobre temas de comun interés. Los sefjores Diectores 

instLyeron due se le invite a Una reuniën con el Consejo Directivo al miércoles 22 de 

septiembre de 2010. H Sefior Director Ingeniero Fredy Villalta tambiën informé aue del 

27 al 29 de octubre de 2010, visitaré& el pais el doctor Edgardo Gamara Pastor, auien 

es muy reconocido en el dmbito de los Consultores del BiD y del Banco Mundial: y ha 

expresado su intferés en dar una charla en este Conseio Direcfivo sobre el Proceso de 

Concesiën de los Puertos en el Per). Los sefiores Directores expresaron su safisfacciën 

Dor esta valiosa oportunidad de escuchar al dcectfor Gamoarma, duien participé 

activamente en la ejecuciën del Proyecto de Desamrollo Institucional, gue se efectué en 

IG AMP, en los Gfios del 2006 al 2008. 7) EMBARCACION DEPORTIVA GUE ACREDITA 

PROPIEDAD CON DECLARACION JURADA: El doctor José Alexander Gonzdlez Serrano, 

Gerente Legal, expresê aue segUn Resoluciën No. 62/2009 de fecha 8 de julio de 2009, 

el Consejo Directivo de la AMP, dispuso Gue cuando se acredite la propiedad de 

embarcaciones deportivas y motos acudticas mediante declaraciones. las solicitudes 

deberdin ser sometidas a conocimiento del Consejo Diecfivo, a fin de evaluarlas y 

determinar si se aceptan como vAlidas. En Resolyciën No. 1046/200? del 28 de octubre 

de 2009, el Consejo Diecfivo de ia AMP instruy a la Gerencia Legal, en el tema de las 
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deciaraciones juradas, gue preparara un fistado con los elementos minimos necëSari 

para acreditar propiedad, para aue los interesados conozcan aué datos depeé 
N N ie Lo , oi USE ' se 

Contener la misma. Dio ue se ha recibido Una solictud para auforizaciën de”ld “Es: 

embarcaciën deporfiva denominada. “VENECIA"; propiëdad del sefior JOSE ROBERTO 

DUTRIZ FOGELBACH. Segin la opiniën de la Gerencia Legdl, la declaraci6ën jurada 

CUMbDpie Con ias Formalidades previstas en la Ley de Notariado para esta ciase de actos 

juridicos. Contiene tambiën los datos y elementos €ircunstanciales exigidos para 

justificar el porgué no se fiene una Factura o un documento gue acredite la propiedad. 

Argumenta la Gerencia Legal aue no tiene ringuna objeciën para aue el Consejo 

Diectivo de la AMP, Con base en la mencioriada declaracién, reconozca due el 

solicitante es el duefio de ia embarcaciën. RESOLUCION No.79/2010. Los sefiores 

miembros del Conseio Diectivo, con base en la opiniën de legatidad emitida por la 

Gerencia Legal, RESUELVEN POR UNANIMIDAD: a) Aceptar como documento due 

acredita ia propiedad, la declaraciën jurada bresentada en la solcifud para 

aUtorzaciën de la embarcaciën deportiva denominada VENECIA: propiedad del 

seftor . JOSE ROBERTO DUTRYZ FOGELBACH. b) Instruir al sefior Director EHecutivo aue se 

contine con el procedimiento reglamentario previsto para la autorizaciën e inseripcion 

de embarcaciones deporlivas. Habiendo tatado los punfos previstos en la Agenda, se 

dio por terminada la sesiën a las veinte horas y teinta minutos del dia de su fecha. 
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José Roberto Miranda Alegria 

ACTA NUMERO TREINTA Y SEIS DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA 

AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. En la ciudad de San Salvador, a las doce horas del 

dia diecisiete de septiembre de dos mi diez, en las oficinas de la AMP ubicadas en 

Colonia San Benito, Bulevar del Hipodromo numero duinienfos OCho, se procede a 

Constituir el gu6rym Yy celebrar sesiën de Consejo Direcfivo. Estên presentes: Capitin de 

Navio René Emesto Hemdndez Osegueda, Director Presidente, guien preside la sesion; 

Ingeniero Francisco Eduardo Portillo Morales, Director Propietario; Ingeniero José Fredy 

Villalia Barberena, Director Propietfario: Licenciado José Mario Magahia Granados,   
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Director Propieiario, Ingeniero Jorge Eduardo Castifio Urrutiia, Director Suplente, 

Licenciado José Roberto Miranda Alegria, Director Suplenie: Licenciado Marco Javier 

Calvo, Director Supiente, en funciones de Director Propietario, ticenciado Carlos ' 

Antonio Borja, Director Ejecutvo. AUSENTE CON EXCUSA. Licenciado Roger Martin Avilez 

Herdocia, Director Propiefario. I) VERIFICACION DEL GUORUM Y APROBACION DE LA 

AGENDA. Se procede a verificar el auérum y se desamolia la agenda siguiente. ID 

LECTURA Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR. Se do lectura al acfa Correspondiente a 

la sesiën Nomero CD-AMP/035/2010 del dia ocho de septiembre de dos mil diez, la 

CUCI se aprueba por unanimidad y se procede a la fima de la misma. 1 INFORME DE 

LA REUNICN CON LA DIRECTORA GENERAL DE TRABAJO. El senior Director ingeniero José 

Fredy Villalta Barberena informé de la visita gue hizo a la sefora Diectora General de 

Trabajo, Licenciada Carolina Morén de Gémez, acompafiado del sefior Presidente del 

Conseio Directivo, Capitéin de Navio René Emesto Hermindez Osegueda: del sefor 

Director Becutivo, Lic. Carlos Borja Letona y del Gerente Legal, doctor José Alexander 

Gonzdalez. La reuniën se desardllé en un ambiente de cordialidad y respeto MUIUOS; 

hubo intercambio de punios de vita y deseo de encontar solycién a las sityaciones 

planieodas. $e le dio a conocer a la seficra Directora General de Trabdjo la foma en 

oue se aplica en la AMP el Reglamento Intemo de Tabaio, aprobado por esa 

Direcciën General en 2004 y modificado en 2007 por el Conseio Diecltivo de la AMP, 

Cumpliendo en tedo momento con lo dispueste en el Cédigo de irabaAjo y otas 

fyentes de obligaciën del Derecho Laboral. La sefiora Direciora General de Trabajo 

dio a conocer su particular interpretaciën de algunas disposiciones del Cédigo de 

Trabajo. Por ser mas priidtico y €enveniente a la AMP, recomendé aue a partir del afio 

2011. las vacaciones del personal de la AMP se gocen en forma individual, en la fecha 

ague cadc empleado acuerde con la AMP, y no en forma cdlectiva Como se gozan 

actualmenie, divididas en tes periodos. Durante la comversaciën con la sefiora 

Director General se habplé de la denominada “indemnizaciën anual", regulada 

actualmente en el Arficulo 45 del Reglamento intermo de Trabdjo de la AMP, de la 

siguiente manera: “Todos [os funcionarios y empleados tendrin derecho a und 

iNdemnizaciën anual para no acumular pasivos laboradles, gus recibiin a mas tordar el 

dia 20 de diciembre de cada afio, de acuverdo con las siguientes reglas: a) Los gue 

tuvieren un afio de servicio, el eduivalente al cien por cienio de su salario, y b) Los gus 

tuvieren menos de un afio de servicio dl dia doce de diciembre, la parte proporcional 

ol tempo laborado, de la cantfidad aue les habria cCorespondido si hubiere 

completado un afio de servicio. En ningin caso la indemnizaciën serd menor del! 

ecLMvAdente al salario b&sico de aguince dias.” La sefora Directora General sefalé oue 

en esa disposiciën del Reglamento Intermo de Trabdjo de ia AMP, se encuentra 

cContenida la Indemnizaciéën por Despido de Hecho sin Causa Justificada, aue segun el 

Ariiculo 58 del Cédigo de Trabdio consiste en lo siguiente: “Cuandoe un tabajader 

Contaiado par iempoe indefinido, fuere despedido de sus labores sin causa justificada, 

tendré derecho a aue dl patrone le indemnice cen una cantidad eduivdlente al salario 

DEsICo de teinta dias por cada afio de servicio y proporcionalmente por facciones de 

Ofio. En nngVUN caso la indemnizaci6n serd menor del eauivalente al salario DAsico de 

aUiNcEe dias. Para los efectos del cdalculo de la indemnizaciéën a gus se refiere el inCciso 
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anterior, ningin salario podré ser superior a cuatro veces el salario minimo diarië legal 

vigente". Enfatizé la Licenciada Morén de Gémez aue la indemnizaciën por despido 

ke de hecho sin causa justificada no es una prestacién labordl, sino due es una opIGES En 

oue nace Unicamente cuando se da un despido sin justa causa. Auncue en el 

Reglamento Intemo de Trabajo de la AMP no se hubiera mencionado la indemnizacién 

por despido de hecho sin causa justificada, segun la Constitucién de la Republica (Art. 

38 No.11 Cn.) y el Cédigo de Trabaio, exisie la opligaciën de pagar tal indemnizaciéën. 

Pero debe aclararse due mienfras el inciso segundo del Articuio 58 del Cédigo de 

Trabajo puso la limitanie de aue para efectos de calculo de ia indemnizaciën, ningun 

sOlorio podré ser superior a cuato veces el salario minimo diario legal vigente, el 

Articulo 45 del Reglamento Intemo de Trabajio ha sido més benêévolo con los 

empleados de la AMP, pues dispone aue a auienes fuvieren un afio de sêrvicio, la 

indemrizaciéën anual a pagar seréa eauivalente al cien por ciento de su salario, sin la 

imitante de los cuatro salarios minimos. Los sefiores Diectores comenfaron due son 

atendibles las recomendaciones de la sefiora Diectora General de Trabadio, 

CoNnsiderando due los puertos del pais trabajan los 365 dias de! afio, ague el personal de 

CEPA goza de sus vacaciones en foma individual y no colecfiva: ague es apropiado 

aue la AMP brinde servicio todo el afio, por lo gue el goce de vacaciones en forma 

individual permite gue se establezcan tumos durante las vacaciones de Semana Santa, 

agosto y Fin de Afio. RESOLUCION No. 80/2010. Los sefiores Miembros del Consejo 

Directvo, con base en lo dispuesto en el Cédigo de Trabdjo y en las opiniones de la 

sefiora Directora General de Trabajo, POR UNANIMIDAD RESUELVEN: ao) Instruir a la 

Gerencia Administafiva gue a la brevedad, prepare un proyecto de modficacién del 

Reglamento Intero de Trabajo de la AMP, reformdandolo en dos aspectos: i] Gue a 

portir del afio 201, los auince dias de vacaciones anuales serên gozados por el 

personal de la AMP en forma individual, en la fecha aue cada empleado acyerde 

con la AMP; i) modificar las disposiciones en aue se traia del pago de una 

indemnizacién anual. poraue de acuerdo al Cédigo de Trabajc, la obligaciën de 

pagar esa indermnizaciën surge de un despido de hecho sin causa justificada y no de 

gue termine un afio de trabajo: b) G@ue en la primera sesiéën del mes de octubre de 

2010, se presente el Proyecto de modificaciën del Reglamento Interno de Trabdjo, para 

la aprobaciën de este Conselo Directvo: y ivego se presente a la Direcciën General de 

` Trabajo para la aprobaciën definiiva de esa Instituyciën. c) Encomendar al sefior 

Director Ejecutivo, Llic. Carlos Borja Letona, ague gestione con la seftora Direcfora 

General de Tabajo aus se aprueben pronto las modificaciones ci Reglamento Interno 

de Trabdjo de la AMP. d) Instruir al sefior Director Ejecutivo, Lic. Carlos Borja tefona, auë 

de a conocer al persondl de la AMP el contenido de esta Resolyciéën y el kémite gue se 

va a iniciar para aue ia Direcciën General de Trabajo apruebe ias modificaciones 

acordadas. IV) INFORME DE PILOTOS PRACTICOS Y TRIPULACION EN PUERTO LA UNION. Fi 

Arauitecto Eduardo Barrientos, Gerente Marfimo y la Licenciada Ligia Ventura, TéCnico 

Portuario, expresaron gue con el objeto dar cumplimiento a la resoluciën de! CDAMP 

£9/2010. en la due el Conseijo Direcfivo solicitaba Instuir a la Gerencia Maritima aue 

revise el Reglamento para la Navegacién de Buadgues y Auforizaciones de Gente de 

Mar, a la luz de los problemas aue se han presentado para su aplicacion, y aue   
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propusiera soluciones y alfematvas concretas, apegadas a la realidad naciondal. 

Tambiér resoMeron gue mientras ne exista en FI $Salvadcer una instfifucién formadora de 

gente de mar, due cumpla Con los estindares esiabiecidos por ia OM, se proponga : 

Una solycién aplicable a las personas due va estin laborando en los puertos; y 

solicitoron ague sê proponga un mÊtodo o procedimient: aue permita convalidar la 

eXPEriencia y destrezas adauiridas por Uusuarios interesados en ser autorizados en 

alguna cafegoria de Genie de Mar. @ue en atenciën a dicha solicitud hicieron énfasis 

en la impertancia de contar con pilotos pricticos y #ipulaciën idénea para maniobras 

de practicaje y remcicdje en Puerlo de La Unién. Explicaron due actualmenie a 

Puerto solo han legado #& buaues y aue comentarian la experiencia de 3 buagues, de 

los cyal se desprenden alementos importontes gue deben revisase sobre al sêrvicio 

due el Puerto La Uniën presia: dgue en ocasiones previas la AMP `ha informado y 

trastadado a la CEPA para due sean solventadas y asi evitar incidentes al UsUario, o 

situaciones de mayor ftoscendencia aue podrian tener repercusiones de caricter 

comMercjal y @CONÊMICO Para Nnuestto pais. 1] Buaus Rickmers Dalian- E| capitin del 

buaue manifesié due la distancia entre las boyas era corla, por lo gue fondearia hasta 

el sector de las boyas 3 y 4 para esperar ia escolia del remoicador. Los Delegados 

Locales monitoreoban por la radio base las Comunicaciones, y notarorn aue ia tome de 

control del Puerto de La Unién no pudo contactar de forma diecta con el buaue due 

ingresoba al Canal de navegacién. Mencionoron aue el lenguaje uilizado no fue el 

adecucdo, ya oue ei operador de la tome de confol en comunicaciën con el 

remolcador IZALCO, uUtilizo el sistema de lenguaje alfa bravo Charlie, asimismo, el 

patoén del remotcadoar le observé gue en este Hpo de moniobras se dan brdenes claras 

y pDrecisos. Se consideré muy saturada la comunicaciën entre la Torme de Control, la 

repetidora de Ia Isa Meanguera y remolcadores. 2) Buadue Amyntor: En las maniobras 

de pilofdje se observê la falta dei maneijo del idioma inglês fluido y aue en algUn 

moemento el capifin vy los pilotos dudaban de lo aue se cConversaba, por lo due 

hablandc inglêés y espaficl se lograba tener acuerdo de la maniobra ague sê realzaria. 

3) Buaue Boussole. El Delegado Local observé aue el pilofo pri&ctico no sostuvo 

COMUNICACI6N Hluida con el capitin del bugus, aue las brdenes no fueron dlaras ni 

entendibles. En la nota de protesia del Capitin del buaue entregada a la Deiegacién 

dice ague el Puerto de La Uniën no puede considerardlo seguro, aue las profundidades 

del canai de aproximaciën parecen muche menorss de cémo se han manifestado, 

ague los boyas parecen estar mas cerca una de ota de cémo se refiejan en la Cara, 

aue el pioto no estuvo profesionalmente apto debido a su inglés, la €omunicacién con 

el piloto fue limitada a frases bdisicas, tanto el ingreso y salida fue muy dificil y riesgoso. 

Posteriormenie se acordé una reuniën con la Presidencia de CEPA con el objeio de 

planiear las sityvaciores suscifadas en Puerto La Unién, realzindose el dia 24 julio 2010, 

con los sefiores Ingenieros Enriague Cérdova, Milton Lacavo y Mauricio Ofiate, en la ague 

se discufieron los antecedentes del proceso de autorizaciën de piloifos y iipulaciéën de 

remolcadores, las competencias aue la AMP iene como enie regulador de las 

octvidades maritimas y portuarias, la regulaciën de la Ley General Maritimo Portuaria 

estd en concordancia con el derecho mariiimo infemaciondl. (OMi), la importancia de 

CoNtar con las CoNdicjones adecuadas para el ingreso de buaues al Puerto de La   
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Union y evitar posibles accidentes, diagnéstico de aauellos aspecfos aue fienên OE 

revisarse en Pyerlo de La Uniën para presfar un servicio de practicaje idêneo, muesira 

de videos sobre accidentes de bugue en Puerto Corsain, entega de copia de la caria '| 

de protesta del Capitin L. Cielemecti del byaue CMA CGM La Boussole, asi como ia 

entrega de copia de la Resolyciéën A.960 (23) de la OM. Coment6 el Gerente 

Marifimo, gue al finafzar la reuniën ei personal de CEPA manifesté comprender ia 

importancia de contar con personal capacitado en Puerto para otorgar el servicio aue 

reguieren las navieras, due la CEPA dardé cumpimiento a las Leyes y Reglamentos sobre 

la materia marima portuaria y due esas reuniones podrian generarse de forma mas 

seguida con el objeto de contar con informaciën inmediata y crfticas aue sean 

Dostivas para meijorar la acividad del Puerto. Expresê el Gerente Maritimo gue Como 

propuesta de soluciën respecto a la autofzaciën de piotos prêcticos y de la 

tripulaciën, se podia solicitar aue se hagan ias gestiones necesarias para buyscar 

asistencia técnica para la capacitacién de pilotos prêcticos en paises como CuUba, 

Panamé& y Chie: gue #enen con estindares OMI. G@ue se formen adecuadamente 

segun lo establecido en la norma OML. @ue sean formados en la zona de navegaciën 

donde ejercerén el practicaje. Gue la AMP contibuya apoyando la gesliën sobre la 

asistencia TécnIca referida. Los sefjores Directores af conocer de las deficiencias en la 

colocacién de tas boyas y en la sefialzaciën del canal de acceso del Puerio de La 

Uni6n, deficiencias gue han sido mencionadas en las notas de protesta suscritas por los 

Capitanes de ios barcos aue han amibado a dicho Puerto, desde sy inauguracion el 31 

de mayo de 2010 hasta la fecha; recordaron aue también existen sefialamientos 

relacionados con el asolvamiento y la profundidad del mismo canal, especialmente 

del Canal Interior y gue los pilotos pr&cticos han sido sefalados de no tener un nivel 

adecuado de inglés, aue les permita comunicarse con los capitanes de los buagues aue 

omiban; considerando aue va transcunmieron m&s de tes meses desde ague se NAaUgUrÊ 

el Puerto, es Conveniente pedir a CEPA due presente un infome de lo ague estan 

haciendo para resolver esos puntos crfficos; ademds de pediles un informe., para 

oyudarles a cumplir es necesario gue se les haga presiën sefialandoles un plazo: de lo 

Contrario, podrian darle largas a un asunto gue es vital para la vida del Puerto aue esté 

superado pronto. $e ho memoria due cuando en el mes de mayo de 2010, la AMP 

dio la autorzaciën para la operaciën del Puerto de La Unién, porgue se consideré aue 

es un “Puerto Seguro", tambiën se hablê de mantener una Rscalzaciën continua y de 

hacer inspecciones especiales con cierta fecuencia. En jas actuales Circunstancias se 

comenté aue se le debe pedir a CEPA la efaboracién de un Plan, en el due se 

cContemplen las posibles soluciones y se diga cémo y cuëndo se van a cUumpiir los 

occiones descritas en el Plan. Respecto de la preparaciën de los pilofos practicos y 

patones de remolcadores se dio aue es necesafio gue la AMP auforice, aue aauella 

gente de mar oue la Fuerza Naval de El Salvador. est capacitando para cONducË 

remolcodores, gue suba a los barcos y practigue el piloiaje y remolcaje juntamenie 

Con el resto del personal aue ya tye autorizado por la AMP; de lo confrario, esa genie 

de mar no podria entenarse y practicar in situ y se verian sys deficiencias al momenio 

de tiener gue hacer maniobras redles de practicdje y remolcaie. RESOLUCION No. 

B1/2010. Los sefiores miembros del Consejo Diectvo, POR UNANIMIDAD RESUELVEN: a)   
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Encomendar al sefor Director Hecutivo, Lic. Carlos Borja Letona, due sê cComunidgue 

CON el sefjor Presidente de CEPA. y le haga saber la preocupaciën de este Consejo 

Direcfivo por las deficiencias reporiadas en el Puerlo de La Uniën, relafivas al pilotdje, a : 

las ayvdas a la navegaciën en et canal de adcceso interior del Puerto y a la 

Profundidad vy asoilvamienfo del misma canal. b) Conceder a CEPA un plzo de teinta 

dias calendario contados a parfir de la notificaciën de esta resolyciën, para aue 

presente a la AMP un Plan de Acci6ën due contenga las acciones a desarmoliar para 

superar las deficiencias o carencias mencionadas; y el fiempo esimado de ejecuciën 

de taies acciones. c) Auiorizar gue ia gente de mar due esta capacitando la Fuerza 

Naval de El Salvador Como pilotos prêcticos y pilotar remolcadores, acompafie en el 

Puerto de La Unién a los Pilofos pracficos y de remolcador ya autorzados puedan 

obordar a los bucves para observar y practicar maniobras. d) Encomerdar al sefor 

Director Ejecutivo, due instuya a la Gerencia Maritima, para aue gestfione en base al 

Convenio de Cooperaciën Horizontal con Cuba, Panamé o Chile, asistencia técnica 

para la capacitacion de pilotos pricticos en nuestro pais. V) MISIONES OFICIALES: 1) 

CURSO DE FORMACION, PREPARACION Y RESPUESTA ANTE DERRAMES DE 

HIDROCARBUROS. H sefior Director Ejecutivo, Lic. Cados Borja Letona, informé gus se ha 

recibido invitaci6ën de ta OMI para proponer candidato para participar en el “CURSO 

DE FORMACION, PREPARACION Y RESPUESTA ANTE DERRAMES DE HIDROCARBUROS”, a 

reolzorse del 1 al 5 de noviembre de 2010, en ia ciudad de Fort Lauderdale, Florida, 

de los Esiados Unidos de América. La candidafa propuesia para este curso es la 

Licencicda Sandra Margarita Recinos de Castro, Técnico Maritimo. E evento cuenta 

con el patrocinio de Clean Caribbean & Américas (CCA). RASA es miembro de dicha 

asociaci6ën y ha ofrecido el apoyo a la AMP para la respectiva recomendaciën vy ser 

elegibles dentro del programa de patocinio. De ser aceptada la solicitud, esta cubrird 

os Gastos de boleto aéreo, alojamienfo y comidas del mediodia, vnicamente. Por lo 

tanto se solicita la lcencia con goce de sueldo y los gastos para adlimentaciën y 

pErsoNdes, de acuerdo a lo establecido en el Reglamento Intemo de Viëticos por 

Misiones Oficiales al Interior y Exterior del Pafs. RESOLVCIËN No. 82/2010. Los sefiores 

miembros del Consejo Direcltivo, ACUERDAN POR UNANIMIDAD: a) Autorzar ia 

participaciën de la Hcenciada $andra Margarita Recinos de Casto, Técnico Martimo, 

en el CURSO DE FORMACION, PREPARACION Y RESPUESTA ANTE DERRAMES DE 

HIDROCARBUROS, a reolzarse del 1 al 5. de noviembre de 2010, en la ciudad de Fort 

Lauderdale. Florida, Estados Unidos de América. b) Conceder misiën oficial y permiso 

CON goce de sueldo. En vista de gue los gastos de boleto aéreo, alojamiento y Comidas 

del mediodia serên auspiciados por Clean Caribbean & Americas (CCA), se autorzo el 

pago de $400.00 para gastos personales, de acuerdo a lo establecido en el 

Reglamento intemo de Viëticos por Mistones Oficiates al Inferior y Exterior del Pais. b) 

TALEER DE FORTALECIMIENTO DE LAS CAPACITACIONES BASICAS EN PUNTOS DE ENTRADA 

(RS1 2005), CAPACITACION EN INSPECCION DE BUGUES Y PUERTOS. FI sefor Director 

Ejecutivo, Lic. Carlos Borja Letona, informé due se ha recibido invitaciën de la 

Organizaciën Panamericana de Salyd, para partficipar en el TALLER DE 

FORTALECIMIENTO DE LAS CAPACIDADES BASICAS EN PUNTOS DE ENTRADA (RS! 2005), 

CAPACITACION EN LAS INSPECCION DE BUGUES Y PUERTOS, a realzarse de! 4 al 8 de 
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octubre de 2010, en la civudad de Panamé, Replblca de Panamd&. E cëndidato    

  

propuesto para este taller es el sefior Jyan Enriaue Rojas Gaihvez, Delegado Loed. (OS 

  

gastos de estadia y viaie serdn oforgados por la Organizacién Panamericaf 

$Salud, por lo aue Vnicamente se esta solicitando la Licencia con Goce de Sueldo. 

RESOLUCION No. 83/2010. El Consejo Directivo ACUERDA POR UNANIMIDAD: a) Autorizar 

la participaciën del seftor Juan Enriguye Rojas Gé&lvez, Delegado Local, en el TALLER DE 

FORTALECIMIENTO DE LAS CAPACIDADES BASICAS EN PUNTOS DE ENTRADA (RS! 2005), 

CAPACIACION EN LAS INSPECCION DE BUGUES Y PUERTOS, a reolizorse del 4 al 8 de 

octubre de 2010, en la ciudad de Panamé, Replblica de Panamdé. b) Conceder 

misiën oficial Y permiso con goce de sueldo. Los gastos de estadia y vicdje ser@n 

OUspiciados por la Organizaciën Panamericana de la Salud, por consiguienie, de 

cConformidad al Art. 25 del Reglamento de Viëticos por Misiones Oficidles al Interior y 

Ederior del Pais, y por motivos de austeridad, no se outoriza el pago por parle de la 

AMP, de ningun comptemento. Habiendo trafado los pyntos previstos en la Agenda, se 

dio por terminada la sesién a las catorce horas y teinta minutos det dia de sy fecha. 

  

  MI 

José Roberto Mibnda Alegria 

ACTA NUMERO TREINTA Y SIETE DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA 

AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. En la ciudod de San Salvador, a las diecisiete horas 

dei dia veintidés de septiembre de dos mil diez. en las oficinas de la AMP ubicadas en 

Colonia San Benito, Buievar del Hipédromo nomero duinientos ocho, se procede a 

Constituir el gu6rum y Celebrar sesiën de Consejo Direcfivo. Estén presentes: Capitan de 

Navio René Emesto Herndindez Osegueda, Director Presidente, auien preside la sesiën; 

Ingeniero Francisco Eduardo Porlilo Morales, Director Propieiario; Licenciado Roger 

Marlin Avilez Herdocia, Director Propietario; Ingeniero José Fredy Villalia Barberena, 

Director Propietafio: Licenciado José Mario Magafia Granados, Direcior Propietario, 

Ingeniero Jorge Eduardo Casfilio Urutia, Director Suplente, licenciado José Roberto 

Miranda Alegria, Director Suplenie: Licenciado Marco Javier Calvo, Director Suplenie, 

licenciado Carlos Antonio Borja. Director Fiecutivo. 1) VERIFICACION DEL GUORUM Y 

APROBACION DE LA AGENDA. Se procede a verificar el auérum y se desarrolia la 

agenda siguiente. II) LECTURA Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR. Se da lectura al 

OCta comespondiente a la sesiën NUMero CD-AMP/036/2010 del dia diecisiete de   
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septiembre de dos mil diez, la cudi se aprueba por vunanimidad y se procede a ia fma 

de ia misma. HN) INFORAME HNANCIERO AL 31 DE AGOSTO DE 2010. H Licenciado Nelson 

RaUl @uijada Lara, Jefe de la Unidad Financiera Institucional UF, resentê el informe : 

financiero al 31 de agosto de 2010. Comenzé explicando el avance del Proyecto de 

Presupuesto 2011; a Contfinuaciën presentê el cuadro Comparative ague refleja el 

Proyecto de Presupuesto 2011. 

AUTORIDAD MARITIMA PGRTUARIA 

FROYEGTO DE FRESUPUESTO 2011? 

    

    

    

  

  

(Miles de %) 

INGRESOS 2TUT.S Z101.5 O.0 ) 

DERECHOS DIVERSOS 107.0 17.0 D.O D.0% 

TRANSF. CORRIENTES SECTOR PUBLICD 1.878.5 T,975.9 97.4 17-7% 

TRANSF. CORRIENTES SECTORPRIVADO 15.0 15.0 DO 0.0% 

SALDO INCIAL EN BANCO d 301.60 3.8 1297.4) “DB. 

(-) EGRESOS 2101. 2 101.5 OD O.M 

REMUNERACIONES 1,450.) 1,480.0 D.0 O-O% 

BIEMES `Y SERVICIOS 370.88 70.9 9.0 D.O% 

GASTODS FINANCIEROS 115.4 115.4 0.0 O.O% 

TRANSF. CORRIENTES TS.0 18.0 O.O D-O% 

ACTIVO FO TEOD.E 150.2 OO D.O% 

EOUHLIERIO * O D 9               
Fxplicé el Licenciado @uijada, gue eli cuadro gus antecede y gue contiene el 

Proyecto de Presupuesto 2011, ha suffido una breve variaciën en el rybro de 

Tronsferencias Cormientes del Sector PUblico, pues se ha ajustado el ingreso de 

CEPA aumentando las proyecciones en $ 297.4 mies actualmente estd 

pendienie due el Presupuesto sea remitido por el Ministerio de Hacienda a la 

Asomblea Legislativa para sy aprobaciën. Tambiën dio aue en cyumplimienio a 

la funcién 1écnica y Legal encomendada por el CDAMP, sobre informar de la 

ejecuci6ën presupuestaria, del comportamiento de flujos de fondos, estados de 

resulfiados y de foda la sityacién financiera de la AMP, el Jefe UFI dio a conocer 

la situaciën financiera y las proyeEciones estimadas dl 31 de diciembre de 2010. 

A continuaciën presentê LA EJECUCION DEL PRESUPUESTO DE INGRESOS 

AJUSTADO 2010 (En Miles de Délares $)     
17 Freriodoe ZOO - ZOO 

2; Periode Z2O07 - 201A 

Tambiën present el COMPARATIVO DE INGRESOS 2010-2009 (En Miles de 

Délares $) 

  

1/ Periode Z0OO03 - ZO0TO 

2 Periode 2007 - 2010 
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EJECUCION PRESUPUESTO DE EGRESOS AJUSTADOS 

  

1 

            Total 1    1 1.088 8      GE] 

También presenté la EJECUCION PRESUPUESTARIA DE EGRESOS AJUSTADO AL 31 

DE AGOSTO 2010 (En Miles de Délares)        

  

Total 1,104. 1 

Presenté iambiën un CUADRO COMPARATIVO DE By$ 2010-2009 ($) 

Asimismo presenié un COMPARATIVO DE EGRESOS 2010-2009 (En miles de 

Délares) 
    

  

  

  

  

  

  

              

Personal B21.& BB0.A -58 4 -7% 

Bienes vy Servicios 155 .4 191.85 -BE 2 1 SY 

Activos Fios D.7 D.2 0.5 253% 

Seduros. Transferenadas vy Oos 11.1 ` TOT.O 10.1 10% 

tatal 1.0EEBH 1,.172.8 -Bd.0 —7 % 

  

Presenté tambiën el Estado de Rendimiento Econéêmico del 1 de enero al 31 de 

agosto de 2010 

  

  

    

  

  

IE ESERES EO EA .BESET BAAS 

Lo) EEAETDOS 1 OSD.BDOS 

ERESULTADEO DE EEFRATIGM ESOS.TTT 

KEY ETE AE AE ES ` ALS TE S ET 

Cd AETUIALIEAELOMES V ALS ES BES OFD 

FEESLILTADEO EEOFRFIEË MITE KOBA .BET 

SE MM. DE H. 
* 
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Para finalzar presentê el cuadro aue refleja el Fluio de Ffecfivo del uno de 

enero al 31 de agosto de 2010 asf, 

FLUAO DE EFECTIVO DEL 1“ DF ENERO Al. 31 DE AGOSTO DE 2010 

    

  
  

  

            

SALDO INCIAL EN BANCO 253.1| 2329 3477) asts| 3s20l 3a6.s! asiel ssoel 2531 

() IENTRADAS DE EFEGTIVO 1018] 2164) 152) '15.e| 148.e| 1392) 20s.al 1e0.7| 'a1E.el 100% 

Regulaciën Portraria (6%) ga.s| 2120l traz| vasel vsa2) 1230 2stol 14g3| 1307.0l 92% 

Servicios AMP y Otros Ingresos 75 41) tos) Tol 15 12. zal m4 109.6! sa 

(2 (SALIDAS DE EFECTIVO 1218| 1313| 121s| 145.0| 1439 .t842| 1307) 1i6el 1,095.0l 160% 

Personal 7a2| eis) 1028! gool aal 1sael sel es2al  BoB.al 7a 

Bienes, Servidos y Otros asel 39e! 1a7| saal sszl soel 20sl 242 288.2| 26% 

o) [SA DO FINAL EN BANCOS 232.e| 3177) 281si 3920) ase 9] 3s1al sa0.el sB7A7! STAT             
  

En Cuanlto a las proyecciones de ingresos gue se fienen previstas para el mes de 

septiembre a diciembre de 2010, se presenta el cuadro gue refieja ast 

PROYECCION DE INGRESOS 
(EEN MATE 

ER s 
s 

-     

  

  

  

GEPA SO6.Z 1,017 .3 13.7% 433. 

CORSAIN 24.6 18.2 8.6% 7.8 

TOTAAL 931.d 1,035.5 dd1.1   

  
        
  

Proyescciën septiermbre-diciëmbhre/z2010 — Valor real recihido de septiembre- 

diciembre/2009 * 13% CEPA y -3585% para CORSAAIN. 

En Cuanto a las proyecciones de gastos aue se tienen previstos, se presenta el 

Cuadro aue refleja asi: 

PROYECCIOM DE GASTOS 
(En US DAilaresy 

7 Et 
                 

    

      

    

er    

  

PERSONAL. 

BIEMNES Y SERVIEIOS 13S.S 

ARTICGULOS DE OFICINA Y COMBEUSTIELE B.S 

SERMICIDS BASICOS 18.2 

GAPACITALIOMNES, PASAAES Y VIATICOS 17.1 

MANTENIMIENTOS VV ARREMDAMIENTOS 43. 

GCGONSULTORIAS 5.0 

OTROS BIENES  SERVYIFIOS AI. 

SEGUROS VY OTROS 

TRANSFERENCGLAS 

AGCTIVOS FISOS 
E PP TEE?       

         

  

               RE       

  

   
   Or . E. ms Fe ss * 

se reflieja a confi Uuaciën: 

FRESEFEMA PROTES TADAIA 

Finn Miles de DSilares 

  

    

  

   
  

  

EONDOS DISPONIEBLES AL B1/DS/2OID SS. 

Cd IMESRESOS POR PERIIBIR ' S2T.R 

CEPA AB. 

GCORSAIMN 7.9 

RAS S.2 

CGEMERSIOA aad.O 

SERVICIOS AMP Y OTROS A2.O 

TOTAAL DISPONIBLE 1,1 A 

CA A1-1)     
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Los Esiados de Rendimiento Econémico Proyectado 

diciembre de 2010, se proyecfan as 

  

  

  

  
    

  

             
    
    

INGRESOS S1,8BO,SSA 

OO GASTOS S1.7SF,BOO 

RESULTABDO DE OPERATION H1TES.BES 

(OD) ACFUALIEAGIOMNES  AILISTES B1T7R 

LY) ACTA ISZACIOMES V AIUSTES SST,OTO 

PRES SUILTADO COFRFIEMNTE $ES.TA 

BOT, ADA 
EE ER 

sy   
  

eni el fUjo de efeclivo proyectado de septie bre a 

diciembre de 2010 as, 

Para cConcluir pres 

FLUJO BÉ EFECTIMO PROTEGCTADO SEPTIEMEFE - DICIEMEBRE/2010 

    

  
  

  

     
    

  

    
    
    
    

  

   

            

SALDO 'INCIAL 

(1) |ENTRADAS 128.86 BAAT 8 100% 

Regulaciën Portuaria (6%) 116.2 SOOS D2% 

Servicios AMP vy Oros 12.2 42.0 BU 

(O ISALIDAS B11.0 T14.0 100% 

Personal y CD 2EB.G sEa.D TB 

Bienes, Bericios y Otos d5.O 166.00 EF] 

(2) SALDO FINAL dYS.S 403. 
  

LOS sefiores Directores, se refrieron al Cuadro Comparativo Bienes y $ervicios 2010-2009 | 

($). especificamente dl detalie sobre los siguientes rubros: 1) Bienes de Uso y Consumo 

(alimentos, popeleria, uniformes, accesorios): solicifaron sê prepare un cuadro due 

desglose el detalle de los rubros aue reflejen el gasto, consumo y exdstencias. 2) 

Maontenimiento. Solicitaron se busauen otas opciones para el mantenimiento de 

vehiculos, por eiemplo: buscar talleres cerlificados aue no sean las distibutdoras, para 

efectos de Comparar precios. 3) Armendamiento. Comentaron los seftiores Directores 

oue el mUDro del arendamiento es bastante alffo, aue es necesario buscar otras 

opciones gue sean més econbmicas, aue ofrezcan la misma Calidad a mejor precio; 

gue a taovés de la Administracién se solicite al Ministerio de Hacienda, el valuo de estas 

oficinas para ver si se mantiene el precio, ya due los bienes inmuebles han sufido 

depreciaciën, aue se designe a dlguien o se integre una €omisién para buscar en ofros 

ugares inmuebies en arendamiento, aue cumplan con el perfl para fyncionar €omo 

oficina: hacer el cCalculo de cuanto costaria el desmontdie de la ufileria y el taslado a 

otro lugar. Asimismo manifestaron la necesidad de hacer una inversiën iniema en 

icencias de Office, aUue &s necesardio actualizar el hardware o comprar nuevas m 

maaUuinas gue ayuden a la productvidad y promover una Licitacion este afio. Los 

sefiores Miembros def Conselo Directivo se dieron por enterados. IM) ATENCIONES AL 

LIC. RICARDO SANCHEZ, FUNCIONARIO DE CEPAL. El sefior Capitën de Navio René 

Ermnesio Hemdndez Osegueda, Director Presidente, el sefior Director EHecufivo y los 

miembros del Consejo Directivo, le dieron la mé&s cordial bienvenida ai seno del 

Conseio Direcivo de la AMP, al ticenciado Ricardo Sénchez, funcionario de CEPAL, 

Con auien INtercambiaron impresiones sobre el proyecto de Concesiën det Puerto de 

  

215 

 



  

  

La Uniën. Fl Licenciado Ricardo Sénchez actvalmente se encuentra trabajando con 

CEPA, para definir el modelo de Gestién Porluaria aue més convenga a El Salvador, 

OsIMISMO PIZO UNA serie de recomendaciones Aa la AMP, encominadas a identificar la ' 

DarticiFaciën vy el rol de la AMP en el Modelo de Gestiën Portuaria, Habiëndo tatado 

los puntos previstos en ia Agenda, se dio por terminada la sesiën a ids diecinueve horas 

y treinta minutos del dia de su fecha. 

René Emesio Osegueda 

    

José Fredy Villalta Barberena 

BE 
  

  

anfn Avilez Herdocia José oë Robedb Miranda Alegria 

Jefge Eduardo Castilio Urutia er Calvo Camino 

  

ACTA NUOMERO TREINTA Y OCHO DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA 

AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. En la civdad de San Sokhador, a las doce horas del 

dia uno de octubre de dos mil diez, en las oficinas de la AMP Ubicadas en Colonia $an 

Benito, Bulevar del Hipédromo nmero duinienfos och6, se procede a corstituir el 

OUÊrUm y Celebrar sesiën de Conseio Directivo. Estin presentes: Capitan de Navio René 

Ernesto Hernéndez Osegueda, Director Presidente, guien preside la sesiën: Ingeniero 

Francisco Eduardo Porlilo Morales, Director Propietario: Licenciado Roger Martin Avilez 

Herdocia, Director Propietaric; Ingeniero José Fredy Villafa Barberena, Director 

Propietario: Licenciado José Mario Magafia Granados, Director Propietario, Licenciado 

José Roberto Miranda Alegria, Director Suplente: licenciado CaHos Antonio Borja, 

Director Ejecutvo. AUSENTES CON EXCUSA: Ingeniero Jorge Educrdo Castillo Urutia, 

Director Suplente: Licenciado Marco Javier Calvo. Director Suplenie. 1) VERIFICACION 

DEL GUORUM Y APROBACION DE LA AGENDA. Se procede a verficar el au6rym Y se 

desarolia la agenda siguiente. N) LECTURA Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR. Se da 

lectura al acta Correspondienie a la sesiën Nimero CD-AMP/037/2010 del dia veintidés 

de septiembre de dos mi! diez, la cual se aprueba por unanimidad y se procede a la 

firma de la misma. 1) CASOS DE EMBARCACIONES CON DECLARACION JURADA. FI 

doctor José Alexander Gonzalez Semano, Gerente Legal, expresé due segun Resoluciën 

No. 62/2009 de fecha 8 de iulio de 2009, ef Conseio Direcltivo de la AMP resolvié due en 

el Caso de acreditar la propiedad de embarcacicnes deportivos y motos acuditicas, 

CUaNdo se presenten declaraciones juradas se someterin Aa conocimiento del Consejo 

Direcfivo, a fin de evaluarlas y determminar si se acepton como vêlidas. Aciualmente se 

tiene en la AMP diez solicitudes para autorizacién de embarcaciones deportivas y 

motos acudticas en las gue se ha presentado decloraciën jurada: tales casos son: 1) 

Embarcaciën AMALFI propiedcd del sefor MIGUEL ANTONIO RIVERA REYES. 2)   
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Embarcacién LA MORENA: propiedad del sefior JACK ROBERT DUMONT ALVAREZ..    
Embaorcacién LA CHELE: propiedad del sefjor JACK ROBERT DUMONT ALVAREZ#) 5 N 

Embarcaciën MASTERCRAFT propiedad del sefjorRAUL ALVAREZ BELISMELIS. 5) 

Embarcacién SUWALKI U propiedad del! sefior CORLANDO MENENDEZ ARAUJO. 6) 

Embarcaciën SUWALKI H; propiedad de! sefior ORLANDO MENENDEZ ARAUJO. 7) Moto 

Acuética marca YAMAHA; propiedad del sefiorRAUL ALVAREZ BELISMELIS. 8) Mofo 

AcuGlica marca YAMAHA: propiedad del sefior JACK ROBERT DUMONT ALVAREZ. 9) 

Moto Acudtica marca YAMAHA: propiedad del seftor MARIO EDWIN ALVAREZ GUTBRIE. 

10) Moto Acudtica marca YAMAHA; propiedad del! sefior JORGE LEOPOLDO WEILL 

SCHWARTZ. SegOn la opiniën de la Gerencia Legal, las declaraciones juradas 

presentadas cumplen con las formalidades previstas en la Ley de Noiariado para esta 

clase de actos juridicos y no exste ninguna objecién para gue el Conseio Direcfivo de 

la AMP, con base en las mencionadas decloraciones, reconozca due los solicitanies 

son los dyefios de las cifadas embarcaciones. RESOLUCION No.84/2010. Los sefiores 

miembros del Consejo Diectvo, Con base en la opiniën de la legalidad de las 

declaraciones presentadas, RESUELVEN POR UNANIMIDAD: a) Acepliar como 

documentos gue acrediion la propiedad, las declaraciones juradas presentadas en las 

solicitudes para autorizaciën de las embarcaciones deporfivas y motos acudlicas 

siguientes: 1) Embarcaciën AMALFI; propiedad del sefor MIGUEL ANTONIO RIVERA 

REYES. 2) Embarcaciën LA MORENA: propiedad del sefior JACK ROBERT DUMONT 

ALVAREZ. 3) Embarcaciën LA CHELIE:; propiedad del sefior JACK ROBERT DUMONT 

ALVAREZ. 4) Embarcaciën MASTERCRAFT: propiedad. del sefiorRAUL ALVAREZ 

BELISMELIS. 5] Embarcacién SUWALKI 1 propiedad del sefior ORLANDO MENENDEZ 

ARAUJO. 6) Embarcaciën SUWALKI] I; propiedad del sefior ORLANDO MENENDEZ 

ARAUJO. 7) Moto Acuëtica marca YAMAHA; propiedad del sefsorRAUL ALVAREZ 

BELISMELIS. 8) Moto Acudtica morca YAMAHA; propiedad del sefior.JACK ROBERT 

DUMONT ALVAREZ. 9) Moto Acuëtica marca YAMAHA; propiedad del sefior MARIO 

EDWIN ALVAREZ GUTHRIE. 10) Moto Acudtica marca YAMAHA; propiedad del sefior 

JORGE LEOPOLDO WEILL SCHWARTZ. b) instruir al seftor Director Heculvo due se 

continVe Con el procedimienio reglamentario previsto para la autorizaciën e inscripeiën 

de embarcaciones deporlivas y motos acydficas. IV) ESTRATEGIA DE LA AMP FRENTE AL 

PROCESO DE CONCESION. El sefior Gerente Portyario, Ingeniero Ramên Herrera, y el Lic. 

Manuel de Jess Tomes Gavidia, Encargado de Concesiones y Contatos de la 

Gerencia Porlyaria, expresaron aue en los Arficulos 7 numerales By 9 y 186 inciso 1”. 

de la LGMP se definen los adlcances y cCompetencias de la AMP como ente regulador 

de los Puertos Estatales. Expreso el Lic. Tores gue en su Rol Reguliador cormesponde a la 

AMP, supervisor el proceso de otorgamiento y cumplimiento de los contatos de 

concesiën, limitar el efercicio del poder monop6lico y asegurar tarifas efiientes; es asi 

oue el Regulador vigia la proteccién imparcial de los intereses del Estado, de los 

f Operadores y Usuarios. En cuanfo a los Ejes de Acciën Estratégica en el Ambito de 

Aplicacién del Proceso de concesiën se identifican las siguientes fases: Andlisis de 

Propuesta Prefiminar, Asesoramiento at Ejiecutivo y Ente Rector, Proyeclo de Decreto 

Legislativo, Revisiën del Proyecto Prelminar de Bases de Licitaciën, Contato de 

Concesiën y Supervisién del Contato (infraestrucfura porlvaria, seguridad integral, 
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revisiën tarifaria, operaciones poriuarias, autorizaciën de operadores y prestadores de 

servicios porfuarios, Ambito marifimo]. Expresê el Gerente Portuyario, Ingeniero Hermera 

Coello, ague en la visita aue el miërcoies 22 de septfiembre de 2010 hizo al Consejo * 

Directivo de la AMP, el Doctor Ricardo $@nchez, Jefe de la Unidad de Servicios de 

Inffaestuctura de ia CEPAL, enfafizé fres cosas: i. Gue es necesario due la AMP se 

incorpore y esté presente desde va en los procesos ague se han iniciado para la 

cConcesiën de los puerfos salvadorefios: i. @ue es conveniente contatar un Consultor 6 

técnico de renombre internacional para gus asesore y acomparfe a la AMP en dicho 

DrOCESO; CoNsiderondo due muchas veces se concede mayor credibiidad a los 

CONsUITores gue vlenen del extanjero; il. Oue se destaaue vy se le de realce al papel del 

regulador; y corespornde a la AMP insistr para Gue se le reconozca ese papel en todos 

los Ambitos gubernamentales. Relafé el Ingeniero Herera Coello oue CEPA inicié desde 

hoace varias semanas unas reunlones de tabajo denominadas “Talleres”, auspiciadas 

por el IFC, en tas gue participan Diputados, Polificos, Ejecutivos de CEPA y fyncionarios 

gubernamentaies de varias dependencias: a esas reuniones se ha invitado a la AMP Y 

ha participado en representaciën nuestra el sefior Presidente del Consejo Directivo, el 

sefior Director Ejecutivo, el Gerente Portuyario y algunos de los Encargados de Areas 

Técnicas de ia Gerencia Porfuaria. H| objeto de tales reuniones es aNAlzZar ias diversas 

opciones de participacién pUblco prvada, con la intenciën de encontar el! moedelo 

OUë MAS convenga a El Salvador para la operaciën de los Puertos de La Uniën y 

Acaputla. ExDlicé due tanto el drea de Concesiones y Contatos de ia AMP como el 

mismo Gerente Portuyario, han estado inmersos desde hace varios afios en dl tema de 

OS Concesiones: han preparadoe documentos & informes sobre el mismo tema y han 

vidjado a seminarios sobre concesiones dento y fuera del pais; se fiene en la Gerencia 

Portvarid la experiencia y cConocimientos suficientes para dar una buena asesoria a 

empleados y funcionarios de otas dependencias gubemamentales: recordé el 

Gerente Porluario aue é! integré en nombre de ia AMP la Comisiën Presidencidl gue se 

OrganNIZo en el periodo del Presidente $Soaca para defint el modelo de concesiën del 

sistema portuario salvadorefo. $olicté a los sefiores Direciores aue emitieran ideas vy 

recomendaciones sobre &f curso de accién a seguir en las actuales circunstancias, Con 

el obietfo de logror una mayor presencia de la AMP en todos tos AmbPifos marffimos y 

porfuarios y un reconocimiento afecdtivo del papel aue la misma LGMP le concede a 

nuestra instituciën. tos sefiores Diecfores comentaron due con base en el 

ConocImierto y experiencia dlcanzados en los procesos de concesiën de afios 

onferiores, comesponde a la Gerencia Poriuaia analzar y dejor asentado en un 

documento formal, lo aue le debe hacer la AMP en cada una de las efopas del 

proceso de una concesiën. Ademas del docuymerto de andlisis mencionddo. tendria 

Gue prepararse Una matiz y un Eronograma en el aue se aprecie grificamente, 

CUéndo se debe hacer y cudl es el avonce de nueska participaciën; en ese cuadro sê 

apreciaria céMo pueden interactyar los Consuitores extanjeros Eon el eguipo de 

tabajo aue va se tiene en la AMP. Recordaron aue en el afio 2007 se contraté para 

este mismo tema dl Ingeniero Antonio Marinetfo, Consuffor infemacional de gran 

renombre, guien entegé un estudio compleio y las respectivas recomendaciones;, por 

lo aue la Gerencia Poriuaria ptodria iniciar con una revisiën det documento det   
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Ingeniero Marinetto. Expresaron los sefiores Directores gue en los Tallerss y reunionës 

los oue asistamos, debemos dar a conocer el papel regulador de la AMP y cudal es el . 
Reed TREER 

alcance de la LGMP; gue en sy oporlunidad se podria organizar un Foro o $Seminario 

en el aue diserten experios exfranjeros y se pueda invifar a funcionarios, politicos, 

hombres de negocios, etc. El documento aue prepare la Gerencia Porlyaria debe 

COoNsignar las bondades y defectos del proceso de concesiën anterior y mencionar lo 

gue deben contener las bases y el contrafo de concesiën y lo gue no deben contener. 

RESOLUCION No. B5/2010. Los sefiores Miembros del Consejo Ditecfivo, en atenciën ala 

@XDOSICIGN y Propuestas del sefior Gerente Portuario, Considerando la experiencia aus 

se tiene en la AMP en el iema de supervisiéën de las concesiones del sistema portuario, 

POR UNANIMIDAD ACUERDAN: 1) Instruir ol sefior Director Ejecutivo, al Gerente Portuario 

y dal persona! técNIcOo de la Gerencia Portyaria ague participe en los Taleres y deméds 

acividades due organice al Gobiemo de la Republca y CEPA, con el obieto de dar a 

CoNBCEr en Tales reuniones ias competencias de la AMP sobre el tema de la 

participAaciën PUblico privada en la administaciën del sistema portuario saladorefio. 

2) Encomendar a la Gerencida Porivaria gue prepare un documento ague contenga le 

Oue ië ComEsponde hacer a la AMP en cada una de las efopas del proceso de una 

Concesiën de puerlfos; iomando en cuenta las compefencias asignadas en la Ley 

General Marifimo Porluaria y sus alconces. Expresar en dicho documento el fipo, la 

naturaleza y el afcance del ro de supervisor aue la ley ie asigna a la AMP: 

tambiën indicar el contenido ideal de tas bases de licfacién para una concesiën y de 

Un contato de concesiën; mencionar las bondades vy defecios del proceso de 

CoNCESIËN oue se intento desarollar en los afios 2007 a 2009. 3) Encomendar a la 

Gerencia Portuaia aue revise, octualice e incorpore en el nuevo documento 

ordenado en ei numeral anierior, las conclssiones del estudio sobre el proceso de 

CONCESI6N, presentado por el Consuitor Iniemacional Antonio Marinetto en ei afi'o 2008. 

4) instruir a ia Gerencia Portuaria gue en el mismo documento defina en gué momentio 

Oo Circunsfancia se va Aa necesitar de los Consuitores, debiendo mencionar los aspectos 

@specificos due se van a someter a consulfa y dictamen de los asesores exianjeros; 

ante aué funcionarios serdin llevados para due viertan su conecimiento y opINIoNes 

especialzadas; o en aué eventos se les hard participar para darle un mayor efecto 

mulfiplicador a sus disertaciones y explicaciones. 8) Insttuir a la Gerencia Portyaria aue 

Drepare Una matz gue muesire grificamente lo aue debe hacer la AMP, cudndo lo 

debe hacer y cudl es el avance de las acciones; allf se consignara aué dlase de 

refyerzo #écnico vy legal se va Aa necesitar y Cémo von da interactuar los Consultores 

@xtranjeros con el eguipo de tabajo de la AMP. é) La Gerencia Portyaria tambiën 

debe ondlzar auUé evento o eventos son mas comvenientes para due la AMP se 

Droyecte en la Comunidad Maritimo Portuaria y de a Conocer su roi de supervisor de! 

procëso de concesiën de los puertos, debiendo presentar Una proouesia a este 

Consejo Directivo para ia aprobaciën dei presupuesto y demês detales de 

Organizaciën. V) MISION OFICIAL: TALLER INTERNACIONAL DE ALTO NIVEL SOBRE 

POUTICAS DE TRANSPORTE Y PUERTOS Y SEMINARIO INTERNACIONAL POLITICAS DE 

TRANSPORTE SOSTENIBLE EN IBEROAMERICA. El sefor Director Ejecufivo, Lic. Cardos Borja 

Letona, manifesté aue ha recibido invitacién de la Comisiën EcConêmica para America 
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Latina y ef Caribe (CEPAL) y de Puertos del Estado, Ministerio de Fomenio del Gobiemo 

de ESpanfia, para aue partficipe en el Taler de Afo Nivel sobre “POLTICAS DE 

TRANSPORTE Y PUERTOS” y en el Seminario Intermacional “POLTCAS DE TRANSPORTE * 

SOSTENIBLE EN IBEROAMERICA", aue se realizara del!?25 ai2? de ocfubre de 2010, en la 

cvdad de Montevideo, Republica Oriental del Uruguay. Explicoé aue Puertos del Estado 

de Espafia, pagara la estadia y gasios de alimerntaciën y ia CEPAL otorgari el boleto 

aëreo. RESOLUCION No.86/2010. Los sefiores miembros del Consejo Direclivo POR 

UNANIMIDAD ACUERDAN: a) Autorizar al sefior Director Ejecufivo, Licenclado Cartos 

Borja Letona, para due participe en el Talier de Altc Nivel sobre “POLIMCAS DE 

TRANSPORTE Y PUERTOS"” y en el Seminario hfemacional “POLITICAS DE TRANSPORTE 

SOSTENIBLE EN IBEROAMERICA”, aue se llevard a Cabo en la civdad de Morntevideo, 

RepGblica Oriental del Uruguay, del 25 de octubre al 2? de octubre de 2010. b) 

Conceder misiën oficial y permiso con goce de sueldo sefior Director EHjecutivo, 

Licenciado Carlos Bora Letona. En vita aue Puertos del Estado de Fspafia, est 

subvencionando la de estadia y los gastos de alimentaciën y la CEPAL otorgari el 

boleto aéreo, de confommidad al Art. 25 del Reglamento de Viëticos por Misiones 

Oficiales al interior y Exderior del Pais, y por motivos de austeridod, no se autorza el 

PAgo por parte de la AMP, de ningin complemento. VI) VARIOS. 71) VISITA DEL 

CAPITAN SANTIAGCO MURPHY. El sefior Director Hecutivo, Lic. Carlos Borja Letona, 

informé aue este mediodia concluyd el Curso denominado “Evaluacién, Examen y 

Titulaciën de Gerte de Mar - Curso 3.12 OMI”, aue fue patrocinado por COCATRAM & 

impartido por el Capitan Santiago Murphy, un profesiondl destacado aue trabaja en 

DIRECTEMAR de Chile. Explicé aus el Capitin Murphy aueria saludar a los seftiores 

miembros de! Conseio Directivo, por lo gue lo hizo pasar al salên de sesiones. El seftor 

Presidente del Consejo Direcfivo de la AMP, Capifin de Navio DEM René Emesto 

Hernéndez Osegueda, dio un salydo de bienvenida y agradecié en nombre de la AMP 

ol Capitén Murphy, su Coldboraciën al venir a imparlir ef Curso; le expreso los esfuerzos 

aue se hacen para desarollor nuesto pais y para aue nuesta gente de mar esté bien 

Capacitada. EH Capitan Murphy por su parte agradecié ias afenciones recibidas en FI 

Salvador y reiteré ia disposiciën de DIRECTEMAR de colaborar con el adiestamiento y 

formaciën de la gente de mar en los paises en vias de desarollo. 2) REUNION CON EL 

PRESIDENTE DEL FISDL. El sefior Presidente del Consejo Diectivo Capitdn de Navio DEM 

René Emesto Hermdéndez Osegueda, dio a conocer la visita efectuada al Presidente del 

FISDL, doctor Héctor Silva Arglello, el martes 28 de sepliembre de 2010, a las 8 a.m. le 

ACOMPERGroN eN la visita el sefior Direcior Hecutivo, Lic. Carlos Borja Letona y el 

Gerente Legal, doctor José Alexander Gonzdlez. En dicha reuniën se revisé el ovance 

de las labores de constucciën del Muelle Municipal de La Uniën y los esfyuerzos aue 

estin haciendo, tanto la Alcaldia Municipal como el HISDL, para cumplir lo mas pronio 

posible con los especificaciones iËCnIcAs Y observaciones hechas por la AMP. Se 

comenté en la reuniën gue la préxima semana se reuniA el denominado Comité 

TécnICS, integrado por profesionales aue han participado en la elaboraciën de! disefio. 

en la constucciën y en la supervisiën del muelte, por SETEFE y por los 1écnicos de la 

Gerencia Portuaria de la AMP. Acordaron ague en principio, el s&fior Presidente de la 

AMP se reunird nuevomente con el Presidente del FISDt, el viemes 15 de octubre de 
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2010, para revisar las conclusiones aue se tengan de la reuniën del Comité iéënië 

Habiendo traiado tos puntos previstos en la Agenda, se dio por terminada ia sesibR 
7 

  

   

  

los catorce horas y freinta minutos del dia de su fecha. Re SG ER s SE 

  

René Eresto Heifdandéz Osegueda Francisco Eduardo Portillo Morales 

TEE 

José Mario Magaita Granados José Fredy Villalta Barberena 

e - —ESF 

Roger Marlin ae erdocia José Roberto Miranda Alegria 

ACTA NUOMERO TREINTA Y NUEVE DE SESION ORDINARIA DEL CONSESO DIRECTIVO DE LA 

AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. En la Ciudad de San Salvador, a los diecisiete horas 

del dia seis de octubre de dos mil diez. en las oficinas de la AMP ubicadas en Colonia 

  

   

San Benito, Bulevor del Hipédromo nimero aguinientos ocho, se procede a consfituir el 

aU6rum y Celebrar sesiën de Consejo Directivo. Fstén presentes: Capitdn de Navio René 

Frnesto Hemdandez Osegueda, Director Presidente, auien preside ia sesiën; lngeniero 

Francisco Eduardo Portillo Morales, Director Propiefario: Licenciado Roger Martin Avilez 

Herdocia, Director Propietario: ingeniero José Fredy Villafta Barberena, Director 

Propietario; Hcenciado José Mario Magafia Granados, Director Propietario, Licenciado 

José Roberio Miranda Alegria, Director Suplente: Ingeniero Jorge Eduardo Castillo 

Urutia, Director Suplente; Licenciado Carlos Antonio Borja, Director Ejecufivo. AUSENTE 

CON EXCUSA: Licenciado Marco Javier Calvo, Director Supliente. VERIHCACION DEL 

GOUGRUM Y APROBACION DE LA AGENDA. Se procede a verficar eli auérum y se 

desarmolla ia agenda siguiente. HW) LECTURA Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR. Se da 

lectura dl acta comespondiente a la sesiën NUmero CD-AMP/038/2010 del dia uno de 

octubre de dos mil diez, la cual se aprueba por unanimidad y se procede a ta firma de 

la misma. 1) CASOS DE EMBARCACIONES CON DECLARACION JURADA. El doctor José 

Alexander Gonzélez Serano, Gerente Legal, expresé ague segVn Resoluciën No. 62/2009 

de fecha 8 de julio de 2009, el Consejo Directivo de la AMP resolvié aue en el cCoso de 

ocereditar la propiedad de embarcaciones deportivas y motos acuGticas, cuando se 

presenten declaraciones juradas se someteriin oa conocimiento del Consejo Direcfivo, 

afin de evaluartas y determinar si se aceptan como validas. Actvalmente se tiene en la 

AMP doce solicitudes para oUtorzacién de embarcaciones deporfivas y mMotos 

ocuéticas en las gue se ha presentado declaraciën jurada: tales casos son: 1) 

Embarcaciën BRENDITA: propiedad del sefor NICOLAS ELIAS MIGUEL GUZMAN. 2) 

Emborcaciën VENT: propiedad del sefior SANTIAGO EDUARDO ALVAREZ DIAZ. 3) 

Emborcaciéën LA NINA | propiedad de la Sociedad ABSOLUT, S.A. de CV. 4) 
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Embarcaciéën DONZ! SALUME; propiedad del sefior ADOLFO MIGUEL SALUME BARAKE. 

5) Embarcaciën CHRIS CRAFT SALUME; propiedcad dei sefior ADOLFO MIGUEL SALUME 

BARAKE. 6) Embarcacién NEMO I; propiedad del sefior MANUEL ANTONIO RODRIGUEZ ' 

HARRISON. 7) EMBARCACION R$-4; propiedad del sefior RICARDO SOL MEZA. 8) 

EMBARCACION RS-3: propiedad de! sefior RICARDO SOL MEZA. 9] Moto Acudfica; 

Oropiedad de la Sociedad Absolut, SA. de CV, 10) Dos (2) Motos Acuificas 

Propiedad del sefior JUAN JOSE SALVADOR GUTIERREZ VALIENTE. 11] Moto Acuética; 

propiedad de! sefior ADOLFO MIGUEL SALUME BARAKE. Segun la opiniën de la 

Gerencia Legal, las declaraciones juradas presentadas cumpien con las formalidades 

previstas en la Ley de Nofariado para esta clase de actos juridicos y no existe ninguna 

objecién para aue el Consejo Directivo de la AMP, Con base en las mencionadas 

decloraciones, reconozca ague los solcitantes son los duefos de las citadas 

embarcaciones. RESOLUCION No.87/2010. Los sefiores miembros del Conseio Direcfivo, 

Con base en la opiniën de legalidad de las declaraciones presentadas, RESUELVEN 

POR UNANIMIDAD: a) Aceptar como documenios aue acreditan Ja propiedad, tas 

declaraciones juradas presentadas en las solicitudes para autorizaciën de las 

embarcaciones deportivas y motos acudticas siguientes: 1) Embarcaciën BRENDITA; 

Propiedad del sefior NICOLAS ELJAS MIGUEL GUZMAN. 2) Embarcaciën VENT; 

propiëdad del sefior SANTIAGO EDUARDO ALVAREZ DIAZ. 3) Embarcaciën LA NINA [ 

propiedad de la Sociedad ABSOLUT, SA. de C.V. 4) Embarcaciën DONZ! SALUME; 

propiedad del sefior ADOLFO MIGUEL SALUME BARAKE. 5] Embarcaciën CHRIS CRAFT 

SALUMFE; propiedad del seftor ADOLFO MIGUEL SALUME BARAKE 6) Embarcaciën NEMC 

I; propiedad del sefior MANUEL ANTONIO RODRIGUEZ HARRISON. 7) EMBARCACION RS- 

4; propiedad del sefior RICARDO SOL MEZA. 8) EMBARCACION RS-3; propiedad del 

seftor RICARDO SOL MEZA. 9) Moto Acudtica: propiedad de la Sociedad Absolut, SA. 

de C.V., 10] Dos (2) Motos Acuaticas; propiedad del sefior JUAN JOSE SALVADOR 

GUTIERREZ VALIENTE. 11) Moto AcuGiica; propiedad del sefior ADOLFO MIGUEL 

SALUME BARAKE. b) Instuir al sefor Director Eiecufivo aue se cContinVe con el 

procedimiento reglomentario previsto para la autorzaciën e inscripciéën de 

embarcaciones deporlivas y motos acudtficas. M) PRESENTACION DE LA PROPUESTA DE 

POLITICA MARITIMA Y PORTUARIA ENVIADA AL ENTE RECTOR EN EL ANO 2008. F| Gerente 

Portuario, Ingeniero Ramêén Herera Coello, y el lngeniero Osvaldo Orfiz, presentoron la 

Propuesta de Poltica Mariima y Portyaria. Expresêé el Gerente Portyaric due en mayo 

de 2007, el CDAMP auforizé dicha poltica, Yy desde enionces se ha eëstado 

Dresentando al MOP vy al VM y eN 2009, a CEPA. Gue la Politica en mencién contiene 

la posiciën institucional de la AMP. Asimismo; expresê el Ingeniero Osvaldo Ortiz, ague 

dicha polfica contempla el enfogue prioritario en dreas de acciën, oue el objeio es 

Desarmollar al Subsector Maritimo Portuario y gue la base legal para ia formulaciéën de 

politicas y la relaciën con el Ente Recior se encuenta regulada en los Arficulos $ y 7 

numeral 1 de la LGMP. Contenido del Documento: Initoduccién; en el Marco de 

Referencia se destaca: la Importancid de Transporte Marffimo, la Modernizaciën del 

Sector Marifimo Portuario, el Programa de Gobiermo, el Centro Regional al Comercio 

intermnacionai y la Estaiegia de Desarrollo. Marco Institucional: Autoridad Marifima 

Porluaria, Titulares de la Infraestucturd PForluara, Mecarnismos de Coordinacién,   
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Entidades pOblicas relacionadas: Modelo de Planificaciéën y Gestiën: Crterlos 

formulaciën de Polfica, Objefivos estratégicos y Principios para ia implementaciën. £n     
. , EER RES ees 

cUanto a los Ejes de Accién se encuenta: Marco reguiddoer y normatvo, Seguridad | 

Portvaria y Maneio Ambiental, Cadenas logisticas y Conecfividod. Mecanismos de 

Coordinaciën. La implementaciën y seguimienfo de la Poltica Marfimo Poriuaria, 

reguiere mecanismos de coordinacién para promover id sinergia de los actores, con io 

Cual es necesario: 1]Moniforear ias acciones emprendidas en cada uno de los eies de 

aEciIén: 2) Recomendar djustes en las acciones implementadas en cada uno de los 

eies; 3) Diseftar y proponer estategtias. proyectos y acciones de impacto aue 

contribuyan al crecimiento econdmico del pais; 4Coordinar la realizaciën de estydios 

de evalvaciën de actvidades aus puesdan incidir positivamente en la competifividad 

del sector marifimo portucrio; 5JDivulger en el sector los avances de las acciones 

tomadas en cada eje de accién, en cumplimiento a los obietfivos tazados. Las 

Entidades POblicas Involucradas en el dguehacer Maritimo Porluario som: Auforidad 

Maritima Poriuaria, Comisiën EHecutiva Hidroelêctica dei Rio tempa (CEL). Cento de 

Desamrollo Pesauero-MAG, Comisiën Eecutva Portuarid AUfénoma (CEPA), Conceios 

Municipales del Borde Costero, Defensoria del Consumidor, Diecciën General de Minas 

e Hidrocarburos, Fuerza Naval, Ministerio de Economia, Ministerio de Educaoci6n, 

Ministerio de Gobernaciën, Ministerio de Hacienda, Aduanas, Ministerio de Obras 

 POblicas, VMT, FOVIAL, Ministerio de Relaciones Ederiores, Ministerio de Salyd POblica, 

Ministerio de Trabcajo y Previsiën Social, Ministerio del Ambiente y Recursos Naturales, 

Policia Nacional Civil PROESA, Secretaria Técnica , SIGET Superintendencia de 

Competencia. Tendencias en América Latina: Marco Regulatorio: Consolidar el ro! del 

Estado como Faciltador y supervisor de las actfvidades marifimo porfuarias, separando 

instituciondlmente la competencia reguladora, la del propiefario, y la operaliiva, a 

taovés de instrumentos nomativos due permitan ei ejercicio de las funciones de 

#tularidad, operaciën, regulacién. supervisiën y fiscalzaciën segin coresponda. 

MECANISMOS DE PARTICIPACION PRIVADA: Polftica: Promover mecanismos de 

participaciën privada, a tavés de los Cuales la administacién pUVblica, se asocia con el 

sector privado para el disefio, constuccién, ampliacién. mantenimiento, gestion y/o 

financiaciën de infaestucturos y/o servicios portuarios, transfiriëndole riesgos Y 

responsabilidades, reteniendo para el Estado las potestades de titularidad, control y 

regulaciën de la acfividad de los agentes privados, en vn Marco de competencia real 

o regulada. SERVICIOS A LAS NAVES: Polifica: Promover la uillizaciéën de tecnologias de 

VRima generaciën y recursos idéneos gue facilten la optimizaciën en ia orestaciën de 

tos servicios a las naves con eficiencia, eficacia y economia. SEGURIDAD PORTUARIA Y 

MANEJO AMBIENTAL: Polftica: Forialecer la seguridad marifima porluaria y adecuado 

maneio de los recursos marino. CONECTIVIDAD MULTIMODAL Y CADENAS LOGISTICAS: 

Polfica: Desarmollor la conectividad y el desarollo de cadenas logfsticas eficientes y 

sostenibles para la prestaciën de servicios portuarios de calidad. Plan de Naciën y 

Desarrollo de Regiones: Cinco regiones con apuestas y vocaciones propias: Proyectos y 

acciones teritoriales, Corredor Logistico Interocedënico, Pais Seguro, Plan de Desarmolio 

Estratégico Portuario de El Salvador. Fortalecimiento del sector Maritimo Portuario. ROL 

DEL ESTADO Funciones: Propietario: Planificacién Nacional indicafiva: Esfablecer 
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cumplimientio de reauerimientos Técnicos: Regulaciën : Supervisiën: Seguridad 

operacional; Preservaci6n del Medio Ambientat; Contrd de Concesiones; Promociën y 

Mercadeo Estatégicc: Facilifador de Negocios; Coordinaciën Autoridades. Promover . 

Desarollo de sector Marifimo-Porlyario. Necesidades Sector Marfimo Porluario: 

Meioramiento de la Gestiéën Gerencial Reduccién de! Impacto Financiero del Estado: 

Mejoramiento de la Coldad de los Servicios Portyuarios; integrar los mecanismos de 

intercambio de modatfidad de transporte: Inserciën del pais en &mbitos comercio 

internacional, Naviero, marifimo. Opciones de Participacién Privada: 1) Operaciën de 

Terminales; 2) Servicio de Remolcadorss: 3) Servicio de Practicdje y Pilotaje: 4) Servicio 

de Dragados de Mantenimiento y Sefiaizaciën : 5) 'ngeniera de Desamolo y 

Mantenimiento: é) Mantenimiento de Eaguipo: 7) Tecnologia de Informaciën integral; 8) 

Servicios Ambientales: *|) Seguridad Marifima y Seguridad Poruaria:lO) Servicios & 

iNdustia Naval Auxiiar. Obietivos compartidos: 1).Afraccién de nuevos negocios y 

Cargas: 2) Manejo adecuado de los Riesgos comerciales. econémicos, tecnolbgicos y 

gestiën ente el sector pUblico y privado: 3) Estimular gestiën empresarial & inversiones 

privadas: 4) Inclusiën de tecnologias modermas: 5) Distribucién de ingresos y uiikdades. 

Competitfvidad Porluaria: Mejoramiento de Productividad; Menores Costos logisticos; 

Menores Precios y Tarifas; FEspecialzaciën de Teminaies Economia de Escalia: 

Aplicaciën del Principio Subsidiario del Fstado. Rol de Auforidad Marifima Portuaria 

Entidad Reguladora: Control, fiscalizaciën e implementaciéën del! maco Regulatorio 

relacionado, supervisando su cumplimienfo y proponiendo su melora y eficiencia 

continua; Velar por los intereses generales del pais vinculados a la navegaciën, di 

transporte maritimo y a los puertos. Ejercer Autoridad Marilima $eguridad Maritima: 

Inspeccién de Naves, Buaues mercanfes, Budues pesaueros, Embarcaciones 

deportivas, Sefialzaciéën mariima y ayuda a la navegaciën, Cartografia néufica, 

Pilotaje y pracficaje, Comunicaciones maritimas, Control de têfico marifimo, 

Cerlificaci6n y Htulaciën, BUysagueda y Rescate (Salvoamento) Marifimo. Administracién 

Maritima: Contol de fleies y tarifas, Registo de naves, hipotecas y gravimenes, 

Enfrenamiente y capacitaciën, Competencias, certificaciën y licencias, Protecciën 

ombientdl, Marco regulatorio, Regulaciones nacionales, Regulaciones intermacionales. 

DEsarolle porfuario: Planificaciën del desarcllo portyario nacional, Seguridad portuaria 

integral, Protecciën ambiental, Integraciën de los sectores, Entenamiento y 

cCapacitaciën, Régimen de derechos. y Ttarifas, Marco reguloforio sectoral, 

ConNCcEsionamiento a terceros, Control de la concesiones. Administraciën Portuaria: 

Aplicaciën de derechos y Ttarfas, Planes Yy proyeclios portuarios especificos, 

Operaciones porfuarias, Explofaciën portuaria Propia, Seguridad Porfuvaria, Seguridad 

industridl e higiene, Seguridad ambiental, Mercancias peligrosas, Pllotdie y Practicaje. 

Actores Relevantes del Sector Marifimo Portyario: AMP, STP, MOP VMT, Titulores de 

Puertos Armadores, Agencios, Navieras y Lineas Navieras, Operadores Porfuarios, 

Usuarios Finales, Prestadores de Servicios, Agencias Cooperativas Estafales promocion 

Inversiën. Financiaciën Extema lnvestigaclones. Factores de @éxito: H desarollo 

@CONÊMICE y financiero sostenido de los servicios de infraestructura poriuaria esta 

Dasado en la superaciën de cyuato retos daves aue son: 1) La Recuperaciën de los 

inversiones 2) La Recuperaciën de los Costos. 3) Afraer inversionistas privados €omo 
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OCEionNistas. 4) Refribuir adecuadoamente a operadores y a clientes del puerio. Cadehd 
$ 

Logistica: Falta conectividad, Cormedores Logisticos saturados, sobre costos porugrids,. d 

Costos logisticos ocultos, necesidad de incrementar la inversiën, inversiones Drioritarios ' 

cormedores logisticos, eiecutar proyectos claves, abatir costos logisticos totfales, modelo 

de ejecuciën proyectos eleciivos, tarificaciën estratégica y regulaciën economic 

gdecuvada. Gestiën Porluaria: Falfta eaguipamiento infaestuctura, imitada capacidad 

de gestiën, fortalecer sistemas procedimienios, manejo de RRHHR lmitado, 

productvidad limitado, nivel de carga estancado, atraer mytas represeniativas, aplicar 

incenfivos operadores, mejorar productvidad puertos salvadorefios, afraer operadores 

clase mundial, fortdlecer y especialzar Rol Autoridad Portyaria Local. Coordinacion 

octores: Falta de coordinacién, incumplimiento de metas, conirof concentado rector 

tituiar y operador, limitada especialzaciën temas criicos, reto generar confianza Y 

atraer inversionistas, limitado marco normatvo PPP, logros de rentabikdad sosteniple, 

mecanismos de PPP obetando, mejorar efectividad coordinaciën, regulaciën efeciva 

de operadores, agenda conjunta desarrollo del sector. Los sefiores Direciores, despuës 

de felicifar al sefior Gerente Porfuario y al Ingeniero Osvaldo Orfz por el excelente 

trabajo realzado, comentaron aue esa politica se elaboro en 2007 y se divuigé en 

2008, sin aue se obluviera ningin comentafio U observaciën de los entes 

gUbemamentdles a los ague se dio a conocer; se dio aue habria due ajustar el 

documento y eliminar del mismo foda referencia a Planes de Gobierno. con el objeto 

de aue sea una polfica mé&s universal y neufra, adecuada a patrones gus rigen las 

actividades marifimas y poriuarias en paises en vias de desarollo; se podria mencionar 

mé&s los Convenios intemacionales suscritos y ratificados por nuestro pais, para justificar 

ia necesidad de adoptar una v ofa conducta en los temas comprendidos dentro de 

Ja Polfica. Observaron los sefsores Directores gue en la Polfica presentada esta muy 

bien desarmollado el aspecto porfuario, pero se nota aue el aspecto mariimo debe ser 

refozado y enfiguecido con mé&s conceptos, planes y estrategias, por lo aue antes de 

mandarla de nuevo al Ente Rector, deben ampliarse los aspectos marifimos. Tomando 

en cuenta la expetiencia e& idoneidad de la Gerencia Portuaria en la preparaciën dei 

documenio de Poltica Marffima Portuaria, se instUuyë al Ing. Osvaldo Orliz gue indiague 

ala Gerencia Marifima aaguellos aspectos relacionados con el &rea marilima aue 

deben ser ampliados; la Gerencia Marifima los ampliard segin su especial criterio. 

Como vna estategia adiciondl, sugiieron los seftores Direciores due anties de enviar 

formalmente la Politica al Ente Rector, tal como se dispone en el Articulo é y en €l 

ArfCulo 7 numeral | de ia LGMP. se gestione con CEPA y con el Ente Rector la 

cornveniencia de aprobar y de publicar la existencia de esa Polfica, pues le do 

prestigio al pafs en los &mbifos intermacionales vy le da cerieza juridica a los posibles 

inversionistas extranjeros, al conocer el rumbo y metas del pais en las breas aue atanien 

ol Comercio marfimo intermacionat. RESOLUCION No. 88/2010. Los seftores Miembros del 

Consejo Direcfivo, conscientes de la importancia de proponer al Ente Rector una 

poltica sectoriaf y la planificaciën nacional indicaliva dei desarollo del sector 

transporte mariimo, tal como se dispone en el Arficulo é inciso segundo de la LGMP, 

POR UNANIMIDAD RESUELVEN: a) Insiruir a la Gerencia Portyaria gue haga ajustes en el 

documento presentado, segOn los comentarios verfidos en esta sesion, para lograr aue 
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sea Una Politica mas universal, acorde a los patfrones gue rigen las actividades 

mariimas y portuarias en los paises en vias de desarrolo: y de confomidad a tos 

COMPromMISOS adrauiidos por el Gobiemo de la Repiblica en los Convenios' 

intemacionales vigentes. b) Instuir da ia Gerencia Marifima gue Fabdaje en enriguecer y 

fortalecer ei documento de Polfica Marfimo Portuaria en aauellos aspectos gue le 

sefiale la Gerencia Portyaria. &) Al estar ajustada y ampliada la Propuesta de Pofffica, 

se deberd traer a este Consejo para sy aprobaciën y para definir las estrategios a 

seguir para aue sea aprobada por el Ente Rector. V) INFORME SOBRE EL PROGESO DE 

IMPLEMENTACION DE NUEVAS DELEGACIONES: El Arauitecto Eduardo Barrientos, 

Gerente Marifimo, asistido del Licenciado Wifredo Cafias, Supervisor de Delegaciones 

Locales y la Lic. Hgia Ventura, TêéEnico Marifimo informaron sobre las actvidades aue 

reaolizan en seguimiento a la instucciën dada mediante Resolucién No. 27/2010 del 4 

de abrii de 2010, sobre la creaciën de cuatro plazas de Delegado Locat. Las gestiones 

realzadas son fas siguientes: Se procedié a realzar el proceso de selecciën y 

cContrataciën de los nuevos Delegados, a auienes se les imparlié capacitaciën teërico- 

practico sobre: recepciën y zame, permisos tempordles, inspecciones, elaboraciën de 

dictamenes 1écnicos, ente otos. También han recibido una capacitaciën de 

inducci6én sobre las actvidades aue realfzarén, de acuerdo a las CoMpetencias 

establecidas en la AMP. Comenté el Arauitecto Barmientos aue como parte de la 

Coberlura en tes nuevos puNIos a nivel nacional, en los cudles la AMP, tendré 

presencia, sê reaueria de eguipamiento en cada local, sê coordiné con el &rea 

aaministrativo para el eaguipamienio de las nuevas Delegaciones, el cual Consisfia en 

eauipo de computo, mobilicrio, radio celular, radio base VHF | fecuencia marina), 

figorfico (Agua Caliente-Helada), aie Acondicionado, c&mara fotogréfica Digital, 

DINBoCUlares, Cama, homo microondas, refigerador, y el Eguipo minimoe necesario gue 

Uilizaré el Delegado Local, asi come tambiën uniformes, suministros de oficina y los 

servicios de telefonia fija, Internef y radiocomunicaciën. En cuanto a la gestiën 

realzada por ia Gerencia Administativa para la contataciën de locdles, se tienen 

Drevistos los siguientes lygares: 1) Bahia de Jalfepeaue ubicaciën: Hotel Bahia del Sal, 

situaciën: Confrato suscrito, Canon mensua $50.00. 2) Bahia de Jiauilsco ubicaciër: 

Oficinas de CENDEPESCA en Puerfo El THiunfo, ssituaciër: ya se remitié nota solicitando 

local, Canon mensual: no habra. 3) La LUbertad ubicaciën: Capitania F. N: Tentatvo) 

situacién: se cuenia con el aval de las Autoridodes de la F.N. Canon mensual: no 

habra. Comenté el Gerente Marffimo aue en relaciën a la regulaciën del &mbito 

marifimo, se establecen los datos siguientes, de acuerdo a un diaanêstico general de 

los Puerios de Acdjutla y La Uniën, sobre las embarcaciones artesandales e industiates. 

Diagnostico Estimado de zaorpes en Puerto de Acajulla Y La Uniënlartesanales & 

iNdustriales]Puerto Acajufla (muelle artesanal:Artesanal: 30 a 40 embaorcaciones 

estimadas, 4a 7 am, todos los dias: Industiales: 5 embarcaciones estimadas, a toda 

hora, de 8-12 dias. Puerto La Uniën | Los Coauitos, Indumar y Mufipesca): Artesanal 50 

e@mbarcaciones esfimadas, 5 -10 am; Industidles: é a 7 embarcaciones estimadas, a 

toda hora, de 8 - 12 dias. Fambiën presenté una Propuesta de Implementaciën de las 

Delegaciones tLocales de la AMP en el Estero de Jalfepeague, Bahia de Jiauiisco y 

Puerto de la Liberiad 2010. Los seftores Direcfores preguntaron Cuénto se espera   
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percibir en la AMP por el movimiento previsto al estar funcionando las dos nuë 

Delegaciones en Puerto El Tiunfo y en La Libertad. Se dio aue en las campafias:de 
ER rr R.. 
      

ER gare OP veg wete PEER Gie de HET Ty 

divulgacién aue se hagan para aue los usyarios se habifen a solicitar y pagar el zampe, * 

no se haga tanto énfasis en disposiciones reglamentarias sino en la razon de ser del 

Zorpe: verificar la navegabiidad de las embarcaciones y la seguridad de las personas. 

Se sabe aue actualmente la emisién del zampe solo es una verificaciën de las 

condiciones de la embarcacion y de las personas gue se conducen en la miEma. se 

dio oue todos los esftuerzos due se hacen en la AMP para emifr el zarpe son vdlidos y 

algun dia van a rendir su fruto, puesto ague los usuarios se acostyumbran a soiicitar el 

zOrpe Yy &$o es sumamenie imporfante, pues se genera la cultura de due tambiën en 

jas actividades marifimas hay un orden y un control. Se comentê aue en el futuro 

préxémo habria gue coordinar con Nicaragua y con Guatemala para gue all& le exijan 

elzarme a las embarcaciones gue leguen procedentes de FI Salvador. Tambiën habria 

ague estudiar cuél es el costo de emitr el zarpe a los pescadores artesanales y analizar 

en dué momento se les podria cobrar por la emisiën de ëse zampe; dadc due 

CENDEPESCA es la entidad gubemamental aue rige las acfividades de la pesca 

ortesanal, este es un tema aus algin dia deberé abordarse en coordinaciën con 

CENDEPESCA. Se reconocié ague todavia hay mucho aue hacer en este tema del 

ZOrpe; auë existen ZONos como BH Tamarindo y H Cuco, en las cuales no se tiene 

presencia;: tampoco se tiene presencia en los cuerpos de agua continentales (lagos y 

embalses): pero todo obedece al proceso gradual de implemertaciën de las 

disposiciones de la Ley Generai Mariimo Porfvaria. Los sefiores Diectores se dieron Der 

enterados. VI) VARIOS. 1) CASO DEL MALECON EN BALNEARIO APULO. El seftior 

Presidente del Conseio Direcfivo, Capitén de Navio DEM René Emesto Hemandez 

Osegvueda, manifesté ague en los periëdicos se dio a conocer gye conclyyeron en 

fecha reciente las obras de reconstucciën y de remodelaciën en el Balneartio ApUlo, 

situado en el lago de llopango, Departamento de $an Salvador. Dichas obras consisten 

en ei mejoramiento de un molecoén y la reconstrucciën de un faro. Ft seftor Director 

Ejecufivo, Lic. Carlos Borja Letona, informo aue no se ha recibido en la AMP niINguna 

solcifud de aprobaci6ën de los mencionadaos obras o algin informe dei Ministerio de 

Turismo o de CORSATUR, explicando la naturaleza de las obras aue se han efectyado 

en el ctado Turicentro. Gue segin el Arficulo 1 de la LGMP, coresponde a la AMP 

regular el uso de los @spacios acuticos continentates y todo lo relafivo a tos servlcios 

de transporte acuëtico y a la €onstucciën, rehabilitaciën, administracioën, operacion y 

mantenimiento de los puertos nacionaies en general: y en el Reglamento de Obras 

Maritimas y Portuarias se desarmolia el procedimiento pora ta aUtorizacI6N y supervisiën 

de esa close de construcciones. Los seftores Directores encomendaron al seftor 

Director EHecutvo ague instruya al Gerenie Portyario aue investigue en el Ministerio de 

Turismo o en CORSATUR, aué clase de obros se hicieron en el Balneario Apulo, 

sefaléndoles las Competencias de la AMP: pues podria suceder aus solo se hayan 

hecho obras en tierma. sin afectar lo relafivo a ia navegaciën. Del resulfado de la 

investigaciën se podrén sacar las conclusiones pertinentes. 2) CASO MUELLE MUNICIPAL 

DE LA UNION. De conformidad a lo Conversado en la reuniën due el sefior Presidenie 

del Consejo Direcfivo y el sefior Director Ejecutivo sostuvieron con el sefior Presidenie   
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del FISDL, el seftior Presidente del Conseio Direcfivo solicité al sefor Director Ingeniero 

José Fredy Vilalia Barberena aue medie ante el Ingeniero Candela, auien fue 

ConNtatado por ia UCA en 2008 y frmé como director responsable del proyecto, para 

due acceda da reunirse cyGNto antes Con el Comité TécNIcS de la obra, integrado por 

Droiesionales representantes de la Alcaldia Municipal de La Uniën, por el FISDL, por 

SETEFE y por la AMP y asi definir gué se va a hacer para superar las deficiencias en el 

diseftio del muelle, aguë han sido seftaladas por la AMP. Comenié el sefior Director 

INgeniero Villalta Barberena lo importante y deicado aue es el dictamen emitido por la 

AMP, poraue gracias a los sefialamientos de los técnicos de la AMP, se va a poder 

Cormegir en tempo y de manera preventiva, los aspectos gue pudieran dafiar a corlo 

PIazo el nuevo Muelle Municipal de ta Unién. Finalmenie se pidié af Ingeniero Villalta 

Barberena aue acompaiie dl sefior Presidente del Conselo Diectivo y al seftor Director 

EHjecutivo, a la segundoa reunién de tabaio gue van a ftener con el Presidente del FISDL 

el préximo viermes 15 de ociubre de 2010. Habienido tatado los puntos previstos en la 

Agenda, se dio por #erminada la sesiën a las veinte horas del dia de su fecha. 

"n 

AG ” ek RE 

SEBAR ES i 
EF Ad    

     

René Eanesto HET seguerda Francisco Edyardo Pdriiio Morales 

  

    

José Vredy-Vilafta Barberena 
FT 

EM GE—P 

José MA Miranda Alegria 

FEE af 
Jorge Eduardo Castillo Urutia 

ACTA NUMERO CUARENTA DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA 

AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. En la ciudad de San Salador, a las diecisiete horas 

del dia tece de ocltubre de dos mil diez, en las oficinas de la AMP Ubicadas en 

      

Colonia San Benifo, Bulevar del Hipédromo nimero auinientos ocho, se procede a 

ConNstituir el guÊryum y Celebrar sesiën de Consejo Diectivo. Estin presenies: Capitên de 

Navio René Emesto Herndindez Osegueda, Direcior Presidente, auien preside la sesiën: 

lngeniero Francisco Eduardo Portillo Mordles, Director Propietario; licenciado Roger 

Martin Avilez Herdocia. Director Propietfario: Ingeniero José Fredy Villalta Barberena, 

Director Propietario; licenciado José Mario Maaaha Granados, Director Propietario, 

Licenciado José Roberto Miranda Alegria, Director Suplente; Ingeniero Jorge Eduardo 

Castilo Urruiia, Director Supiente: Licenciado Marco Javier Calvo, Director Suplente; 

Licenciado Carlos Antonio Borja, Director Ejecutivo. H) VERIFICACION DEL GUORUM Y 

APROBACIGN DE LA AGENDA. Se procede a verificar el auérym y se desamolla ta 

| agenda siguiente. H) LECTURA Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR. Se da lecfura al 

acta cormespondiente a la sesiën NOmero CD-AMP/039/2010 del dia seis de oclubre de 

dos mil diez, la Cucl se aprueba por vunanimidad y se procede a la firma de la misma.   
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IN) PROPUESTA DE MODIFICACIONES. EN EL REGLAMENTO INTERNO DE TRABAIO DEU 

  

AMP. FI sefior Gerente Administrafivo, Lic. Carlos René Lyna, en cymplimienie.: de. la. F 

Resoluciën No. BO0/2010 de la sesiën del Conseio Direcfvo celebrada el 17 de ) 

septiembre de 2010, presenté la propuesta de modificaciones al Reglamento Intermo 

de Trabajo de la AMP, en los dos aspectos senalados por el Consejo Directivo en ld 

mencionada Resolyciën: i] @ue a partir de 2011, los auince dias de vacaciones oanualies 

serdn gozados por el personal en forma individual, en la fecha aue cada empleado 

ocuerde con la administaciën de la AMP; ij) ajustar las disposiciones gue sê refieren a 

la indemrizaciéën anudl, a lo prescrito en el Arfculo 58 del Cédigo de Trabaio, pues la 

obligociën de pagar esa indemnizaciën, ene su origen en un despido injustficado y 

no en due termine un afio de tabaio. H Gerente Administativo presenié el proyecto 

de los nuevos ariculos del Redglamento Intermo de Trabajo: a dicho proyecio se le 

hicieron observaciones de fondo y forma: enfatizaron los sefores Directores en la 

necesidad de afustarse plenamente a lo dispuesto sobre tales materias en el C6édigo 

de Trabajo: instruyeron ague tanto ia Gerencia Administativa como la Gerencia Legal, 

preparen una segunda versién del articulado del Reglamento Infermo de Trabajo: aue 

el nuevo proyecto sea revisado y discutido en la Comisién Temporal de Trabajo del 

Consejo Diecfivo y lvego se someta al conocimiento y aprobaciën del Conselo 

Directivo. IV) INFORME SOBRE EL MUELLE MUNICIPAL DE LA UNION. H Gerente Portuario, 

Ingeriero Romên Herera Coello, y la Encorgada de 'nfraestructura Porluaria, 

Arauitecta Lorena Arriola, presentaron un informe €ronolêgico del estatus del Muelle 

Municipcl de La Unién. Expresé la Arauitecta Aniola aue dicho proyecio comenzé en 

octubre de 2007. con una serie de eventos previos a la admisién de ia solicitud y con la 

participaron de la AMP, por invitacién de la Comisiën Nacional de Desarrollo. Expreso la 

Arauitecta Armiola aue el proyecto en mencién habia sido gestionado cinco afios antes 

sin Mayor progreso. La AMP, en cyumpimiento de sus competencias, ofrecië a los 

propietorios- administradores del proyecto revisar planos y especificaciones féCNIcAs 

cCoN el objetfvo de comunicarles las observaciones a los mismos, para due fueran 

sUDsandados antes de solicitar la autorizaciën oficialmente. Con fecha 29 de enero de 

2008, tye presentada la soliciud para la constucciën del proyecto, sin haber 

subscmado las observaciones: se autorzé el proyecto el 14 de marzo de 2008, 

condicionado a aue fueran subsanadas las observaciones. Manifesté la Ara. Arriola 

oue las principales observaciones esiaban relacionadas a aspectos estructurales y de 

mecënica de suelo de la obra. En sepfiembre de 2009, en el proceso de inspecciones 

técnicos de la AMP durante la ejecuciéën, se pudo comprobar gue las observaciones y 

recomendaciones de la AMP no hablian sido subsanadas ni consideradas; ademds de 

verficar aue el espigén se constuyé sobre lecho marino sin dragar el sedimento 

existente (segVn Oimo estudio de suelos con un espesor de entre 3.5 y é mis). Desde 

enero de 2010 el contrafista y la supervisién del proyecto enviaron nofficaciones de las 

incongrUendias due habion ente plans y especificaciones, solicitando se (Bsolvieran o 

definieran para no afectar el programa de los trabajos. En mayo de 2010 se detuvo ia 

obra debido a aue la propuesta de modificaciën al proyecto no habia sido definida. 

En julio de 2010. La AMP envio nota a la Alcatdia de La Uniéën solicifando agilzara dicha 

propuesto. Hi 1é de julio de 2010, la alcaldia remifié la modificacién y ese mismo dia el 
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FISDL emitië notificaciën de Suspensiën Administratfiva del Proyecto. Aspectos 

Importantes: a) H informe TÊéCNIco del andlsis de la documentaciën proporcionada 

sobre las modificaciones af proyecto, dio Como resultado: 45 observacionss de f&cil * 

subsanaciéën, 8 conclusiones y 7 recomendaciones. b) El proyecto se encuenta en 

suspensiën administrafva; iodavia esté pendienfe por concluir un 25% del proyecio 

original. cd) Deficiencias ms importanfes: 1) No se realzé estudio de suelos previo al 

disefio estructural. 2) No se realizaron estudios batiméticos anties de iniciar 

Constucci6ën del espigén. 3) No se dragaron las capas de sedimento del lecho marino 

anties de colocar fundaciones. 4) No entegaren memorias de Célculo del Disefio 

Estryctural. 5) La rampa con Pasamanos sumergida representa un peligro para la 

navegaciën tal como esti conceptualizada. Los sefiores Dieciores Comeniaron sobre 

el papel destacado due le ha cormespondido desempefiar a la AMP en el tema de la 

aprobaciën y fiscalzaciën de las obras de constuccién del Muelie Municipal de La 

UNION, €oNocido popularmenfe como Muelle de Los Coouitos. De la exposiciën y datos 

presentddos per la Encargada de Infaestuctura de ia Gerencia Portyaria, se advierle 

claramente ague la posiciën y las observaciones hechas af Proyecto por la AMP, estén 

fundameniadas en dictimenes de estruciuristas y de reconocidos profesionales de la 

Ingenieria: se tiene la convicciën en la AMP -ague se tata de un proyecto de graon 

impoertancia para el Departamento de La Uniën; aue tiene mucha proyecciën ente la 

poblaciën de las islas salvadorefias en el Golfo de Fonseca y en el Comercio con 

Honduras y Nicaragua dué se mueve a tavés del Golfo: por esa razén &$ necesario 

due se ejecute una obra de acuerdo a especificaciones técnicas aus garanticen su 

durobilidad, su resistencia ante las indlemencias del medio marino y en Caso de 

teremoios y ofos cataclsmos; procurando disminuir al miAéimo el resgo de 

hundimienio del muelle; y tambiën reducir el peligro gue significa para la navegaciën 

y las personas, una obra con deficiencias en el disefio o en et c&lculo de sus 

@structuras. Los sefores Directores instuyeron dgue se de a conocer a funcionarios 

gUubermamentales y a los diigentfes de ias instituciones gubermamentales involucradas 

en la ejecuciën de este Proyecio, cudl ha sido el papel eminentemente iécnico y 

siempre positivo de Ja AMP; en ningun momento se ha pretendido obstaculzar o 

demorar la ejecuciOn del! Proyecto; pero si se le ha exigido a los actores principales en 

la constucciën del muelle, gue cumplan con lo prescrito en las leyes y reglamentos de 

El Salvador y con normas de ingeniëria reconocidas y aplicadas en todoe ef mundo. Se 

mencioné gue las préxdimas actvidades y gestiones seran: H jueves 14 de ocfubre, a las 

9 G.M., Se reunird en la UCA con el Ingeniero Candela, Formulador del Proyeacto, el 

denominadoe Comité Têécnico del Proyecfo, conformado por técnicos de FISDL, SETEFE y 

la Alcaldia de La Uniën, con el objeto de revisar las observaciones planieadas por la 

AMP y buscar una solyciën iécnica a las mismas. El viemes 15 de ociubre, por la farde, 

en las Oficinas de ia AMP. el personal fécnico del Area de Infaestuctua de la 

Gerencia Portyaria, hard una exposiciën del caso Aa un DiputGdo por el Depariamento 

de La Unién, aguien est interesado en conocer cudles son las razones por las gue estén 

defenidos lds obras de constucciën del muelle. Despuës, el jveves 21 de octubre, a las 

8 a.m., se reunira el sefsor Presidenie del FISDL con el sefior Presidente del Conseio 

Directivo y el seftor Director Fjecutivo de ia AMP, para analzar las conclusiones ague se     
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tengan de la reuniéën del Formulador del Proyecto con el Comité Tecnico. Los ené 

Directores se dieron por enterados. V) INFORME DE LA COMISION TEMPORAL:DE 

Temporal de Trabdjo se refirieron al Articulo 18 del Reglamento Interno del Consejo 

Directvo de la AMP, asi cComo a la Resoluvciën No. $65/2010, de fecha 11 de agosto de 

2010, mediante ld cual se €reë ura Comisién Temporal de Trabdio; y cued6é 

establecido ague se deberia informar al Consejo Direcfivo de los resuftados y logros en 

cada une de los temas analzados y discutidos en la Comisién iempordl. Por tal razén se 

preparêé un informe de Trabajo en el cyal se hace constar aue en agosto de 2010 se 

celebraron tes sesiones, los dias dieciocho, veintifrés y veinticinco: habiendo analizado 

el Sistema de Emisién de Zorpe y la solciftud de modificaciéën de dicho Sistema, 

presentada por duefios de embarcaciones deportivas de! Estero de Jaitepeague; al 

respecto se recomendé aue la Gerencia Maritima haga un estudio completo del tema 

del zaroe, para poder analizar las variables gue surjan: se debe estudiar ia figura del 

zarpe naciondal e intemacional y el zarpe multiple; pero a la fecha no se ha recibido el 

oNAlisis solicitado a la Gerencia Mariima:; tambiën se conocié de las modificaciones al 

Proyecto de cConstuccién del Muelle Municipal de La Uniën y se recomendoé aue se 

estoblêciera un procedimiento A&oil para revisar las modificaciones en el Proyecfo, 

 debiendo establecer una mayor comunicaciën con el FISDL y con la Alcaldia de La 

Uni6n. En el mes de septiembre hubo cuatro sesiones, los dias primero, ocho, dieciséis y 

veintidés: se conociëé del Proyecto de Canal Interoceënico Guatemala-Fl Salvador y de 

lo Propuesta de Politico Marifima Portyaria presentada al Ente Rector en 2008; se 

recomendé darle vigencia a la Propuesta de Poitica; aue la conozca el Conseljo 

Direcfvo y luego aue se definan los mecanismos para gus el Ente Rector aptyebe 

dicha Polf#ica: del Proyecto de Cédigo de Éica se recomendé due en su oporlunidad 

la Gerencia Legal andlice y proponga dl Conseio Directivo si se aprveba dicho Cédigo 

Oo si se prescinde del mismo en visa de aue ya se tiene una Ley de Etica 

Gubemamentat; también se conocié de ias Observaciones del Auditor Inierno en torno 

ai Plan Estatégico Institucional 2005-2007 y el Informe de Seguimiento al Plan 

Fstratégico 2005-2009 y se recomendé aue el Conseio Directivo conociera del mismo Y 

verficara oue si estin cumplidos los objefvos y demdés Contenidos de! Plan Estratégico 

institucional mencionado. En octubre se celebré una sesiën el dia Primero del mes, 

habiendo discutido el Proyecto de Modificaciones en el Regliamento Inierne de Trabajo 

de lo AMP. En. c&da una de las sesiones se levantê un acia haciendo constar lo 

analzado y se emifieron recomendaciones para el Consejo Directivo: las actas son 

fimadas por los sefiores Directores aue asisten; tambiën se fima un acta de asistencia 

de cada sesiën. Los sefiores miembros del Conseio Diecfvo se dieron por enterados. 

VI) VARIOS. El sefior Director Ejecutivo, Lic. Carlos Borja Letona, manifesto aue por 

medio de ia Comisiën de Ffica de ia AMP, se ha recibido nofificaciën de gue la sefiora 

Presidenia det Tribunal de Fiica Gubemamenta, Licencicda Lizette Kury de Mendoza, 

vendré el miércoles 27 de octubre de 2010, a las 5:15 p.m. a impartir a los sefores 

miembros del Conseljo Directivo, a los Gerentes y a los Jefes de Unidad de la AMP la 

instrucciën sobre la Ley de Hfica Gubernamental, gue en dicha ley esta previsto gue se 

impartia anuolmente a los sefiores Titulares de una institucion y a sy cyuerpo de tÊéCNICOS. 

* Al 

TRABAIO DEL CONSEJO DIRECTIVO. Los sefiores Directores miembros de la Comisiën” 
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En vista de aue la charla Hiene una duracién de dos o més horas, se conocerd del iema 

de Hica Gubemamental como punto Gnico. Habiendo katado los puntos previstos en 

la Agenda, se dio por terminada ia sesiën a las veinte horas y teinfa minutos del dia de 

su fechna. 

René Ernesto Hern RE). 
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ier Calvo Carminos 

ACTA NUMERO CUARENTA Y UNO DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA 

AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. En la ciudad de San Salvador, a las diecisiete horas 

del dia veinte de octfubre de dos mi! diez, en los oficinas de la AMP ubicadas en 

Colonia San Benifo, Bulevar del Hipédromo nmero auinientos ocho, se procede a 

CoNstituir el gauéryum y celebrar sesiën de Consejo Directivo. Estan presentes: Capitdan de 

Navio René Emesto Herndindez Osegueda, Director Presidente, auien preside la sesién: 

ingeniero Francisco Eduardo Porliflo Mordles, Director Propietario: licenciado Roger 

Martin Avilez Herdocia, Director Propietario: Ingeniero José Fredy Villalla Barberena, 

Director Propietario: Licenciado José Mario Magaifia Granados, Director Propietario, 

Hcenciado José Roberto Miranda Alegria, Director Suplente; Ingeniero Jorge Eduardo 

Castillo Urrutia, Director Suplente: Licenciado Marco Javier Calvo, Director Suplente: 

Licenciado Carlos Antonio Borja, Director Eecutivo. 1) VERIFICACION DEL GUORUM Y 

APROBACION DE LA AGENDA. Se procede a verficar el auërym y se desarolia la 

agenda siguiente. H) LECTURA Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR. Se da lectura dl 

acta corespondiente a la sesiën Nomero CD-AMP/040/2010 del dia tece de octubre 

de dos mi diez, la cual se aprueba por unanimidad y se procede a la fima de la 

misma. HI) VISITA DEL CAPITAN ESTANISLAO SEBECKIS ARCE (DIRECTEMAR). El sefor 

Director Ejecutivo, Licenciado Carios Borja Letona, marifesté ague se encontaba en las 

Oficinas de la AMP ef Capitin Estanislao Sebeckis Arce, Con el objeto de presentar un 

saludo al Consejo Directivo de la AMP en nombre de la Direcciéën de Territorios 

Maritimos de Chile IDIRECTEMAR); auien ha venido al pais bajo los auspicios de la OMl y 

la COCATRAM, para impariir un Curso de Investigaciën de Accidentes Marilimos. Se 

hizo Pasar al salên de sesiones al Capifin Sebeckis Arce; el sefior Presidenie del 

Consejo Direcfivo, Capitin de Navio René Emesto Hemindez Osegueda le dio la 

bienvenida y le agradecié su disposiciéën para capacitar en temas especializados a 

personal de distintas instfituciones gubernamentales vinculadas con las actividades 

moaorffimas. E| Capitin Sebeckis Arce expresê sus saludos y ta satisfacciën de 
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DIRECTEMAR por capacitar a persondl iécnico salvadorefio; dio due este Curso es'y 

    
estuerzo conjunto de la OM, DIRECTEMAR Y COCATRAM. Gue la OM! estê empefiada j oo 

en la seguriddd de ia gente de mar; si no hay seguridad suben las #arifas de los s@GUIOS; dT 

en Consecuencia aumenta el valor de los fletes y las mercancias; de manera aue la 

seguridad en el mar nos incumbe y nos beneficia a todos. Con el Curso aue esië 

impartiendo se pretende aue los iécnicos aprendan a buscar las causas de un 

OCciIdente, para comegir las causas y due no se vuelvan a repeti. Cuando se 

descubren las causas de un accidente, se notifica a la OMI, para due si ésta lo tiene a 

bien, lo divuligue entre los paises miembros a fin de aue se cormljan las €ircunstancias o 

hechos gue pudieran dar lygar a un siniestro y no se repitan ios accidenftes. No sê 

tata de encontrar a los culpabies, poraue se es un tema para ia Policia y los fiscales. 

El Curso tiene una primera parte, en ia due se analizan accidentes simples; s la AMP lo 

solicita a DIRECTEMAR y a COCATRAM, se podria imparii en EH S$aMador la segunda 

Carte del Curso: investigaciën de accidentes complejos. Se refiié el Capitin Sebeckis 

Arce a la dedicaciën y entusiasmo de ios alymnos y a las aftenciones recibidas en FI 

Sovador. En el Curso participa bersondl de la AMP, de CEPA, de la PNC y de Aduanas. 

Finalmente los seftores Diectores agrdecieron al distinguido visitante su 

profesiondlismo y empefio en el desarollo de! curso. IV) OPCIONES DE INVERSION 

PREVIO AL CIERRE DEL ANO 2010. El sefior Jefe de la Unidad Fnanciera Institycional, Lic. 

Nelson RaUI Guijada, manifesté aue gracias dl #abajo realzado entre el Consejo 

Direcfivo y la Administraciën de la AMP, en la obtenciéën de nyevos ingresos Yy ta 

Contenciën del gasto, ha mejorado notablemente la sifuaciën financiera, de Tal 

manera gue se proyecta cerar el ejercicio 2010 con uflidades. Expresê ague se podria 

atender aauellos reguerimientos de las gerencias y jefaturas due se postergaron en 

cCUumplimiento de la Polftica de Ahormo Institucional. El lefe Financiëro comento due se 

ha reunido con cada una de las unidades de la AMP para priorizar las necesidades: a 

continuaci6ën presenté el Escenario No 1 gaue es un listado de los proyecfos priorifarios. 
  

  

  

  

  

  

CLASIF. CONTABLE 

No PROYECTOS EJECUTOR GASTO INVERSION 

1 J|Reglamento $/ Constmucciën de Budues GM. $ 6,000.00 

2 l|Tailer Procssos de Regulaciën de Concesiones GP. $ S$S50D.OO 

23 I|Membresia OM DE. $ 6,500.0P 

4 |Memoria de Labores D.E. $ 5500.00 

5 l|Archivo Contable GA. $  1,500.00 

6 l|Salên de Comenciones y Archivo Institucional GA. $ 18,000.00 

7 (|Consuiteria de Clima Organizacional GA. $ 38,00D.OD 

8 |Mantta. Varios (caseta vigilantes, pintura ete.) GA. $ 3,00D.OD 

9 |[Otros (uniformes, camisas, agendas etc.) GA. $ 5,000.00 

10 l|Provyecto 1 Protecciën, Antivirus, Navegaciën UFI $ 106480.00|%$ 300.00 

11 l|Proyecto 2 Mejorar Eguipos Actuales UFI $ 9200.00 

TOTAL $ 73BB000|$  3,600.-00 

ESCUDO FHISCAL (25%) $ 1842000) $ - 

NETO $ 55,260.00 |$ 3.60G.00             
  

Sobre el escenario No. | el Hc. G@uijada manifesté aue incluye el proyeclo de 

meijoramiento del eguipo informêtico actual; el cual es mytyamente excluyente con el 

proyecto de compra de eauipo nuevo presentado en el escenario No 2, gaue presentê 

ag ContinuaciëN: 
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. CELASIF. CONTABLE 

Mo PROYEGCTOS EJSECLITOR GASTO INVERSION 

1 Reglamente S/ Construcciën da Bugues GM. s 6 DOO.OD 

2 TFaller Procesos de Fagulaciën de Conieesionss GP. s 5,5OO.OO 

a Membresia OM! D.E. s 6,SOO.OD 

sd Memaoeria de Labores DE. s 8 SOAD.OD 

5 Archive Gontable GA. s 1.50D.DOO 

ë Salin de COFMENGIDNES VY AFChMmD WHstiturional GO. $ 18,0O0G.OG 

7 Gonsulteria de Clima Grganizacsionat G.A. s 3DODOD 

8 Manto. Varias (maseta vigitantes, pintura et.) AA. s 2,O0O0D.O0 

9 OTTOSs (UNIE, CAMISas. agendas et.) cd % S,DOOD.DOO 

10 |Provyecto 1 Protececiën. AntHvirus,. Navegariën LEFT % 1048000 | 2 SOO.OO 

17 Proryecta 3 Renear EAuUIpos LIFI % 233893 ODOO || 4BSOO.DO 

TOTAL $ BRIT OO0O|S 53 1AN OO 

ESCUDO FISGCAL (728%) 24593 2E | S — 

NET CO $% 737776 | $ 53 OD OD 
  

A continuaciën el ingeniero Angel Duarte, Encargado de Inform&ética Institucional, 

desarrollé en detalie las ventajas y desventojas de los proyectos informdaticos de los 

@SCENAarIos |] vy 2, los cudles se presenian a continuaciën: PROYECTO 1: PROTECCION 

ANTIVIRUS/FALLAS ELECTRICAS/NAVEGACION INTERNET: Compra de UPS nuevos: Las 

Daterlas va cumpliëron vida Uit (desde 2005). Gasto en eouUipos nuevos del mismo 

orden de magnitud aue baterias, Se aprovecha mejor iecnologia, Renovaciën de 

Licencias Antivirus, Ajustes configuraciën de red, Instalaciéën SW para navegacién 

segura en Iniemet: (servidor PROXY]: Evita acceso a sifios no permitidos, Protege de 

aftadues exiermos, Plafaforma de multipies USOS. 
  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

Costa 
LEnFtarte Lnidades Tatal 

EaAuIPOR 

EouIpDs dé proteeriën; nusvos 11 ie) S,GOG 

Consultaria 

Ajustes a configurariën de read SESO 1 SEED 

Hironrias 

Antivirus [sis AN 1,880 

SV sorvidor Navegarciën Segura Intermat 

Serrideor Prouy (HAN 2.OOO 1 2.DOO 

Sistema Operative Vindows 2008 Samer (SV) SOO T SOO 

ISA Server (SUN 1,800 * *,GOO 

Consultaria instalsetbn, Confgurasibn y Morniterae T7EO 1 7SO 

Coasto Total! Prayacta TA, 
              

PROYECTO 2: RENOVACION DE EGUIPOS/ ACTUALIZACION SW ORFICINA: Renovaciën 

completa de PC's| con Windows 7): Intel Core 2 Duo E75800(2.93-GHz, 3 MB L2 cache, 

MEMORIA 2GB PC2-10600 Memory (1X2GB) , DI$SCO DURO DE 320GB DE Z2OORPM, 

GUEMADOR DE DVD RW LS, TECLADO HP EN ESPANOL , MOUSE HP CON SCROLL PS/2, 

LICENCIA DE WINDOW 7 PROFESIONAL CON DOWGRADE A XPPRO, MONITOR HP LCD 

DE 18.5”, Actualizaciën de SW de Oficina a Office 2010: WORD, EXCEL, PWERPOINT y 

OUTLOOK, Capacitacién en usos de nueva plataforma. 
  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

Gosto 
Unitarie Unidades Total 

Eauipes 

Eauipes personales: (con Windess 7) 880 so | 48.500 

Sw de oficdna: Office 2010 OEM (Word. Excel. PPT, Outlook) ADS so | 21 .4sO 

Capacitacdionss 

Office 2010: Caparitaciërn Basica (2 niveles N 4 produrtos) aa s2 | 4o.sa& 

Office A010:- Caparitaciën Avansados ( 1 nivel x 4 products) 117 15 1.7S5s 

Costa Total Frorecte RA, III           
  

Luego el Ingeniero Duarte presenté una tercera altematiiva, asf: PROYECIO 3: 

ACONDICIONAMIENTO EGUIPOS ACIUALES: Conservaciën de plataforma actual, 

Mantienimiento Fisico, Mejora de alguna caraciersfica: Incremento de Memoria, 
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   a Experiencia de uso en la Instituyciën (siecutada en Proyecto 1), Implaniacién de 

rigurosa de politicas de Administraciën de Confguraciën, Reformateo de Discos, 

Instdlaciën de UHimas aciualzaciones, Monitoreo del debido uso. 

  

  

  

Gosto 
LImitario | Uniidades Total 

EaAuiIpos 

Eauipos personales: Incremento en memoria a 1GB Ta] SO 3 O0OOO 
  

Fauipos extemo de almacenamiento 1 TB: para respaldos 

locales en cada unidad 275 d 1.100 
  

Mantenimiento preventiwa 
  

Limpieza fisica: impieza de partes (Monte Global del 

  

  

            
serdeias) 3.AOO * 3,AOO 

Formateorrestauraciën del sistematArctualizaciën de 

Windows KP (Monte Global del Serdaio) 1.7OO 1 1.7OO 

Costo Total Proyecto 9,200 
  

LOS sefiores Directores analizaron detenidamente los proyettos de inversiën contenidos 

en los Escenorios No. |] y 2, con el fin de identfficar cudles podrian ser ejecutados en los 

OIimos meses de 2010; siempre con el prop@sito de opfimizar el! uso de los recursos 

financieros y aplicar la Polfica de Ahorro Institucionat. RESOLUCION No. 89/2010. Los 

sefiores miembros del Consejo Directivo, POR UNANIMIDAD ACUERDAN: a] No obstanie 

ia Poltica de Ahoro Institucional aprobada mediante Resoluciën No. 01/2010, de la 

sesiën No. 01/2010, celebrada ei seis de enero de dos mi diez, Considerando aue edste 

Una neeesidad institucional comprobada de aue se efecfien determinados gastos de 

inversiën, se autforza due en los meses de noviembre y diciembre de dos mi diez, se 

eiecuten los proyecfos siguientes: efectyar un Talter relativo al proceso de regulaci6n 

de las cConcesiones portuarias: pago de la membresia de la OM, corespondiente al 

afio 2010: elaborar la Memoria de Labores 2010; organizar ef Archivo Contable 

Institucional efectvar vna Eonsulforia Para mejorar el dlima organizaciondl: realzar 

mantenimientos varios (caseta de los vigilantes, pintura, etc.) compra de unifomes, 

Comisos y otros articulos para el personal proyecto de protecciën contra fallas, 

ontivius y navegaciën en Intemet asi como el proyecto de meioramiento de tos 

eOUIDos acfualies, descrito en el denominado Proyecto No. 3 aue antecede; b] Insiruir 

al sefior Director Ejecutivo aue gire instycciones a las Unidades corespondienies para 

ague impriman celeridad a la ejecuciën de los proyecios autorizados, de tal manera 

oue sean ejecutados durante el presente ejercicio 2010. V) MODIFICACIONES EN EL 

REGLAMENTO INTERNO DE TRABAJO DE LA AMP. Los sefiores Gerente Administativo y 

Gerente Legal, Lic. Cartlos René Luna y doctor José Alexander Gonzalez, 

respectivamente, manifestaron gue en cumplimienfo de lo instuido por este Conselo 

en la sesiën celebrada el tece de ociubre de dos mit diez, prepararon el proyecto de 

modificaciones en el Reglamento interno de Trabajo de la AMP, segn lo instuido en 

dicha sesiën por los sefiores Directores, gue consiste b&sicamente en aue el citado 

Reglamento intemo debe estar conforme en sus TÊminos y alcances con las 

regulaciones contenidas en el Cédigo de Trabajo. H Proyecto preparado fue disculido 

y revisado esta tarde en la Comisiéën Tempordl de #abajo del Consejo Directivo. A 

cContinuaciën se revisé vna matiz en la aue se pudo apreciar en unAa Primera Columna 

la redacciën actual del Reglamento Intemo, en una segunda colymna la propuesta de 
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refoma y en la tercera colbmna lo regulado por el Cédigo de Trabdio. Se hicieron 

algunos ajustes para aclarar y mejorar la propuesta; ftambiën se instuyë aue antes de 

presentar el Pliego de raformas a ia Diecciën General de Trabajo, se hagan cConsultas 

para aclaror aspectos de aplcadén operafva, puesto due se va a EAMbiar 

ftofalmente el ssiema de goce de vacaciones, y no se auiere menoscabar los derechos 

adautidos de los empleados; por ofa parte, el sefior Director Ejecutivo deberdê 

gesiionar due en la citada Direcciën General revisen y aprmyeben las reformas en el 

menor Hempo posible. Comentaron los sefiores Directores gue no &s necesado y debe 

prescindise de agregar en el Reglamenio intemo de Trabaio de la AMP, el p&rafo 

Propuesto asi: “La Gerencia Administrativa, en el ultimo timestre de cada afio., deberd& 

elaborar el plan anuadl de vacaciones del persordl, Correspondienie al siguiente afio, el 

CUCaI serd coordinadoe con las okas Gerencias y Unidades. Se deberé nofificar a cada 

@mpieado las fechas de inicio y terminaciën de sus vacacionses, siendo obligatorio para 

el empleado tomarias en el periodo sefiatado”. Comentaron due esta coordinaci6n es 

algo intemo y operativo aue se puede dejar consignado como resoluciën del Consejo 

Directivo, pero no formando parte del Reglamento intermo de Trabdje. También se 

revisé y aprobé la propuesta de modificaciën del Arficulo 17 del Régimen Especial 

Aplicable a los Deiegados Locales. de la AMP, aue tata de la indemnizaciën aruaf 

hobiendo acordado oue la redacciën det Articulo debe ser similar a la redactada en el 

Articulo 45 dei Reglamenio Intemo de Trabafjo aplicable a todo el persondl de ia AMP, 

redacci6ën gue es conformme con lo establecido en el Articulo 58 del Cédigo de Trabdjo. 

RESOLUCION No. 090/2010. 

EL CONSEJO DIRECTIVO DE LA AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. 

PORTANTO: 

En uso de sus facultades legales y de conformidad con las afibuciones gus le Confiere 

la Ley Generat Maritimo Porfuaria, 

APRUEBA las siguientes: 

A) MODIFICACIONES AL REGLAMENTO INTERNO DE TRABAIO 

Art.1.- Modificase el Art 32 ei cudl tendrd la siguiente redaccién: 

Art. 32.. Despuës de un fo de tabajo Continue, los Funcionarios y empleados de ia 

AMP, tendrén derecho a gozar de vacaciones por Un periodo de aguince dias, aue 

deberiin disfrutar dento de los cUato meses siguientes a la fecha en due hayan 

CcUmpldo el afio de servicio. 

Arl.2.- Modificase el Ari 33 el cual tendrd la siguienie redacci6n: 

Art. 33.- Las vacaciones anuales serdn remuneradas con una prestaciën &guvdlente ad 

100% del solario ordinario de auince dias; debiendo pagarse dicha remuneracién 

inmediatamente antes de ague el tabajador empiece a gozardas.   
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Art.3.- Modificase el Art 34 el cual iendrd la siguiente redacciën:     
Art. 34.- Para tener derecho a vacaciones, el funcionario o empleado deberé acreditar ' 

Un minimo de doscientos dias trabajados en el afio, aunaue no esté obligado a 

trabajar todos los digs de la semana, ni se le esija tabajar en cada dia el méximo de 

horas ordinarias. 

LOS Ofios de servicio confinuo se confarin a partir de la fecha en gue el funcionario o 

empleado ingresé a laborar en la AMP: y vencerin en la misma fecha de cada uno 

de los afios posteriores. 

Art.4.- Modificose el Ar! 35 el cual tendré la siguiente redaccién: 

Art. 35.- Para el cémputo del fiempo minimo establecido en et Art. 34, no se tomarin 

en cuenla las licencias con goce de sueldo y las incapacidades por enfemedad, 

aCcidentes comunes, accidenies de tabajo, enfermedad profesionai o matemidad. 

Arl.5.- Modificase el Art 36 el cuai tendra la siguiente redacciën: 

Ar. 36.- Las vacaciones No podrin compensarse en dinero o en especie. Tampeco 

podréin acymulorse. Para el cAlculo del pago de las vacaciones se tomard la base de 

teinta dies. 

CUanNdo el empieado se retre de la AMP, tendré derecho al pago del periodo de 

vacaciones adauiidas o a los dias gus de manera proporciondl cormespondan al 

tempo de #abAjo. 

Art.6.- Modificase el Art 37 el cudl tendré ia siguiente redacciérn: 

Art. 37.- Los empieados gozaran de asueto remunerado en los dias 

Siguientes; 

Primero de e@nero 

Jueves, Viemes y $ibado de ia Semana Santa 

Primerc de mayo 

Seis de agosto 

Guince de septiembre 

Dos de noviembre 

Veinticinco de diciembre. 

Otos dias due se concedan por Decreto Legislafivo o por acuerdo dei Consejo 

Directivo de la AMP. Ademdas se establecen el tes y cinco de agosto en la €iudad de 

San Salvador: y en el resto de la Republica, el dia principal de la festvidad més 

importante del ugar, segun la costumbre. 
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Art.7.- Modificase el Art 45 el cual tendré la siguiente redacci6n: 

Arl. 45.- Cucndo un fyncionario o empleado sea despedido de sus labores sin causa. 

justificada, tendré derecho a aue la instituciën lo indemnice con una cantidad 

ecuivalente al cien por ciento de sy salario mensual. por cada afo de servicio 

conNtinuo y proporcionalmente por focciones de afio. En ningUn coaso la indemnizaciën 

serd menor dei eguivalente al salario b&sico de auince dias. 

Art. 8.- Vigencia. 

Las presentes modificaciones entrarin en vigencia una vez gue hayan side aprobadas 

por la Diecciën General de Trabajo. 

B) APROBAR GUE SE MODIFIGUE EL REGLAMENTO INTERNO SOBRE LAS FUNCIONES DE LOS 

DELEGADOS LOCALES DE LA AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA, AS: 

Art.1.- Modificase el Arf 17 el cual tendrd la siguiente redaccién: 

Art. 17.- Cuyando un Delegado Local sea despedido de sus labores sin causa justificada, 

tendré derecho a aue la instituciën lo indemnice con una cantidad eauivalente al cien 

Dor ciento de su Ssalario mensual, por cada afio de servicjo CONiMUo Y' 

proporcionalmente por fracciones de afto. En ringun caso la indemnizaciën serd 

menor del eduivaliente al salario bisico de auince dias. 

An. 2.- Vigencia. 

La presente modificaciën ertaré en vigencia inmediaiamenie aue se de a conocer 

a los Delegados Locales. DADO EN LAS OFICINAS DE LA AMP: San Salvador, a los veinie 

dias del mes de octubre de dos mil diez- VI) RECOMENDACION DE ADJUDICACION DE 

LA UCITACION PUBLICA POR INVITACION No. O1/2010 POIZAS DE SEGUROS PARA LA AMP 

ANO 2011. El sefior Gerente Adminiskativo, Licenciado Carlos Rene Luna, presentéê el 

informe de la Comisiën Evalvadora de Ofertas de la Licitacién PUblica por Invitaciën 

No. D1/2010 denominada “Pélzos de Seguros para la AMP, Afio 2011”. Explcé el 

desarollo del Proceso de la Evalvacién de las ofertas. 1] Antecedentes: el dia tes de 

septiembre de 2010 se publicé en la pégina 74 del peri6dico H Diario de Hoy, due los 

dias 6,7 y 8 de septiembre se efectvaria la venta de las bases de la referida licitacién; 

en los dias mencionados refiraron bases seis Compafias Aseguradoras, los cuales se 

detollan a Continuyaci6n: La Cento Americana SA. Scotia Seguros S.A. Aseguradora 

Agricola Comercial, S.A. Seguros e Inversiones S.A. SISA VIDA S.A. La Central de 

Seguros y Fianzas S.A. 2) Acto de Apertyra de Oferias: Posteriormente el dia uno de 

octubre de dos mi diez, se efeclué la recepciën y apertura de oferfas. No todas las 

empresas presentaron oferta por la totalidad de los serdcios objeto de esia licitaciën, A 

continuaciën se detallan las empresas aue presentaron oferta y los montos de las 

mismas ad:   
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ER” 

ka Centro | ACSA SISA VIDA, SA. SEGURO DB      

  

  

      

Americana. S.A. FERSONAS 

Persona (Vida y Medico|$73717.71 $ 80,417.00 Detale en opciën No. 1 y 

Hospitelario] OpEION NO. 2 

$ 8259.70 $ 6,396.76 No oferté 

Dafios 

CGferté opciën 1 solo personas $ 

TOTAL OPCION T. $ B1.977 41 $ 8681376 99 043.00 

DOROS Y DErsOrs. 

TOTAL OPCION Oftertë opciën 2 solo personas 

2. DOAOS Y personds. $ 85, 561.60 No oferté $ 8844300         

  

Las Aseguradoras La Cento Americana, SA, v ACSA, presentaron una garantia por 

TRES MIL CUATROCIENTOS VEINTCINCO DOLARES CON CINCUENTA Y CINCO 

CENTAVOS DE DOLAR ($3,425.55) y la Empresa SISA VIDA, S.A. SEGURO DE PERSONAS, 

presenté una gerantia de mantenimiento de oferta por un monto de TRES MIL GUINCE 

DOLARES AMERICANOS ($ 3,015.00). 3) RESULTADO DE LA EVALUACION: En cumplimienfo 

a lo estoblecido en las bases de Licitaciën, especificamente en la Secciën |I 

“Evaluacién de Oferias numeral 1 “Proceso de Evaluaciën"”. PRIMERA Y SEGUNDA 

ETAPA: EVALUACION LEGAL y FINANCIERA, se realzé el anélisis legal y financiera a la 

documentaciën presentada por los Aseguradoras ACSA., La Cento Americana S.A. Y 

SISA VIDA S.A. verificindose due cumplen con los reauisitos soliciiados en dicho 

numeral, determinAndose aue las fres oferfas son ELEGIBLES para continuar con la 

Siguiente fase. TERCERA ETAPA: EVALUACION TECNICA. Este proceso se dividié en 2 

grondes Ramos: 1) Seguros de Dafos (Incendio, Aufomotores, Fideldad y EaUipo 

Flecfrénico). 2) Seguros de Personas [Colectivo de vida y gastos médicos). La 

calificaciën minima gue deben obtener las empresas participantes es ia siguiente: En el 

Romc de Seguro de Dafios 75 puntos, y en el Ramo de Personas 75 punNtos. para due su 

propuesia econémica pueda ser Considerada, segun lo estabiecido en los Numeral 1 y 

2 “SECCION 1 EVALUVACION DE OFERTA" de las bases de licitaciën. Ademds las 

Compafiias participantes deberin poseer una calficaciën de Riesgos no menor de 

EAA: a los ofertantes aue pasen las efapas legal, financiera y técnica, se ies evalyara la 

oferla econémica. a) EVALVACION TÊCNICA PARA EL RAMO DE BIENES: De las dos 

empresos aue fueron evalyadas por haber clasificado hasta esia efapa del proceso 

(Aseguradora Agrdcola Comercial SA. (ACSA)! y La Cento Americana. S.A). sê pudo 

determinar gus la empresa La Cento Amercana S.A. esla oferenie gus ha obtenido 

un mejor puntdje, en la evaluaciën técnica concermiente a bienes, pues ha alcanzado 

un puntaie final de 87.82, el cudl se desglosa de la siguiente manera: para el ramo de 

INCENDIOS (ponderacién: 50 puntos], obtuvo 48.75 puntas, EIDELIDAD (ponderaciën: 19 

PUNTOS) obtuvo 10.00 puntos, AUTOMOTORES (ponderaciëm: 30 puntos], obfuvo 20.57 

pUNtos y EGUIPOS ELECIRONICO (ponderaciën: 10 punfos) obfuvo 8.50 puntos; 

superando igeramente a Aseguradora Agricola Comercidl, S.A. aue ha alcanzado el 

puUnNtaie final de 87.38, el cual se desglosa de la siguiente manera: para el ramo de 

INCENDIOS(porderacién: 50 puntos), obiuvo 43.35 puntos, FIDELIDAD (ponderaciën: 10 

pUNtos] obfuvo 8.50 puntos, AUTOMOTORES (ponderaciën: 30 puntos)], obiuvo 26.36 
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puntos y EGUIPOS ELECTRONICO (ponderaciën: 10 puntos), obtuvo 9.17 puntos. Al 

respecto la Comisién Evaluadora ha deteminado due ambas empresas superan el 

DUNtTde miNIMo reaguerido en las bases de ticitaciën, por lo gue las dos se consideran : 

elegibles para continuar con ia evalvaciën econémica. b) EVALVACION TECNICA 

PARA EL RAMO DE PERSONAS: De las tes empresas aue fueron evalvadas por haber 

Clasificado hosta esia etapa del proceso (Aseguradora Agricola Comercial SA. 

(ACSA). La Cento Americana, SA. vy SSA VIDA S.A). se pudo determinar aue la 

empresa Lo Cento Americana S.A, es la oferente gue ha obtenido un mejor puntdie, 

  

en la evaluaciën ténICA Concemiente a éste ramo, pues ha alcanzado un puntde 

final de 92.01, el cual se desglosa de la siguiente manera: al) POLZA DE VIDA 

[ponderaciën: 40 puntos) obtuvo 3323 puntos, y b) MÉDICO HOSPITALARIO 

[eNnderaciën 60 puntos), del cual obiuvo 58.78 puntos. Le sigue en segundo lugar $ISA 

VIDA S.A. gue ha obtenido un puntaie final de 89.11 el cual se desgliosa de la siguiente 

manera: a) POLIZA DE VIDA (ponderaciën: 40 puntos) cbfuvo 33.08 puntos, y b) 

MÉDICO HOSPIALARIO (ponderaciën: 60 puntosl, del cual obfuvo 56.03 puntos. 

Finalmente y en tercer lugar de la evaluacién técnica para esie ramo se encuentra 

ASEGURADORA AGRICOLA S.A. due ha obtenido un puntaje final de 75.74, &l cual se 

desglosa de la siguiente moanera: a] POLZA DE VIDA (ponderacién: 40) puntos] obfuvo 

22.15 puntos, y b) MÉDICO HOSPITALARIO (ponderaciën: 60 puntos), del cual obtuvo 

53.59 puntos. Al respecto la Comisién Evolvadora ha determinado aue las tes 

empresas superan el puntaje minimo reauerido en las bases de lcitacién, por lo aue las 

tes se cConsideran elegibles para contfinuar con |- evalvaciën econdmica. 

EVALUACION ECONOMICA: En cumplmiento a lo establecido en las bases de 

Licitacion, especificamente en la Secciën I| “Evalyaciéën de Oferias numeral 1 “Proceso 

de Evaluaciën” CUARTA ETAPA: OFERTA ECONOMICA, en acta nmero cinco, de las 

diez horas con duince minutos del dia dieciocho de octubre de dos mi diez, la 

Comisiën Evaltuadora pudo defermminar oue para el ramo de Seguro de Dafies, 

ASEGURADORA AGRICOLA COMERCIAL S.A. presenté oferta por menor monto, pues sy 

propuesta fue de SEIS MIL TRESCIENTOS NOVENTA Y SEIS 76/100 DOLARES DE LOS 

ESTADOS UNIDOS DE AMERICA (US $ &6,3?96.76); por sy parte el monto de la oferia 

propuesia por LA CENTRO AMERICANA S.A. Tue por un monto de OCHO MIL 

DOSCIENTOS CINCUENTA Y NUEVE 7O/100 DOLARES DE LOS ESTADOS UNIDOS DE 

AMERICA [US $ 825970). Por to anterior, la comisién por unanimidad recomienda 

` considerar mejor oferla econémica la presentada por Aseguradora Agricola Commercial 

SA. [ACSA). Para el ramo de $eguro de Personas, LA CENTRO AMERICANA S.A. Tue la 

empresa gue presenté oferta por menor monto, pues la propuesta fue de SETENTA Y 

SIETE MIL TRESCIENTOS UNO 90/100 DOLARES DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA (US 

$77,301.70); seguida por ASEGURADORA AGRICOLA COMERCIAL S.A. duien presento 

oferta econbmica por OCRENTA MIL CUATROCIENTOS DIECISIETE OO/100 DOLARES DE 

LOS ESTADOS UNIDCS DE AMERICA [US $ 80,417 .00); finaimente, se encuentira la oferta 

eCoNémIca de mé&s alto valor, la cual tye presentada por SISA VIDA S.A. la cual es por 

lo cantidad de OCHENTA Y OCHO MIL CUATROCIENTOS CUARENTA Y TRES (US $ 

88,443.00). Por lo anterior, la Comisiën por Uunanimidad recomienda cConsiderar meior 

oferta econémica la presentada por LA CENTRO AMERICANA S.A. 4) RECOMENDACION     
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DE LA COMISIGN DE EVALUACIGN DE OFERTAS. La Comisiën Evalvadora de Ofertas, en 

atenciën a lo establecido en el articulo 5é de la LACAP. la Secci6n “Adjudicaciën de. ml 

Contato" y habiëndose evaluvado la oferta en los aspectos, Legales, Financieros, ; 

TéEnICOs y EConbmicos: y ego de haber realzado ta €omparaciën ente: Los Riesgos 

Cubierios vy Cléusulas Especiales, Beneficios y Coberturas ofertadas vrs lo solicitado y lo 

ofrecido por las compafiias aseguradoras parlicipantes, y analzados gue fueron fodos 

los reaguisitos establecidos en las bases de Hcitaciën, asi como tambiën los Costos 

ofertados, los cyuadles sê encueniran Gcorde con los precios de mercado, acuerdan 

recomendar al Consejo Directivo de la AMP, la adjudicaciën de la Licitacién Publica 

por Invitaciën No.01/2010 para el “SERVICIO DE POLIZAS DE SEGUROS DE DANOS Y 

PERSONAS PARA LA AMP- ANO 2011", para el Ramo de Seguros de Dafios, a la 

CompaPia Aseguradora Agricola Comercial $. A.( ACSA] por un monto de SEIS MI 

TRESCIENTOS NOVENTA Y SEI$ Z6/100 DOLARES DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICAT $ 

6,396.76) por haber sido ia empresa aue obtyvo un byen puntaje en la evaluaci6n 

técnica y ofrece la oferta econémice de menor valor. Para el Ramo de Seguros de 

Personas, la Comisién Evaluadora recomienda aue se cdiudigue a la Compafia 

Asegurodora La Cento Americana S$. A. por un monto de SETENTA Y SIETE MIL 

TRESCIENTOS UNCO $O/100 DOLARES DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA ( $ 77, 301.70) 

por haber sido la empresa aue obtyvo el més alfo puntdie en la evalyacién tecnica y 

ofece la oferta econémico de menor valor. RESOLUCION No. 091/2010. Los seftores 

miembros del Conseio Directivo en base at articulo 5é de la LACAP. ACUERDAN POR 

UNANIMIDAD: Gue por medio de resolyciën rozonada se adjudiagye parcialmente la 

Licitaciën PUblica por invifaciën No.01/2010 para el “SERVICIO DE POLKAS DE SEGUROS 

DE DANOS Y PERSONAS PARA LA AMP- ANO 2011. a) En el Ramo de Bienes a la 

Aseguradora Agricola Comercial, S.A. ACSA., por un monto anuali de SES MIL 

TRESCIENTOS NOVENTA Y SEIS DOLARES CON SETENTA Y SEIS CENTAVOS DE DOLAR 

($6,396.76). ) En el ramo de Personas a la Compafia Aseguradora La Centro 

Americana $. A. por un monto de SETENTA Y SIETE MIL TRESCIENTOS UN DOLARES 

AMERICANOS CON NOVENTA CENTAVOS DE DOLAR ($ 77, 301.70). c) Nofificar a os 

interesodos, para los efectos legales subsiguientes. d) Delegar al sefior Director 

Hecutivo la rma del contato y fodo lo relacionado con ei mismo. VI) CASOS DE 

EMBARCACIONES CON DECLARACION JURADA. FI doctor José Alexander Gonzdlez 

Serano, Gerente tegal, expresê aye seguin Resoluciën No. 62/2009 de fecha 8 de julio 

de 2009, el Conseijo Direcfivo de la AMP resolMié aue en el caso de acreditar ia 

oropiedad de embarcaciones deporfivas y motos acudficas, cyando se Dresenten 

decloraciones juradas se someier&n a conocimiento del Consejo Directivo, a fin de 

evalvorlas y determinar si se aceptan come vêlidas. Actualmente se tiene en la AMP 

` nueve solcitudes para autorizacién de embarcaciones deporfivas y motos acuGticas 

en las gue se ha presentado deciaraciën jurada: tales casos som 1) Embarcacién 

LOLA: propiedad del sefior Ricardo Antonio Moran Fermacut. 2) Embarcaciën CASA 

BLANCA It: propiedad del sefor Javier Antonio Prado Rivas. 3) Embarcacién RAYA; 

propiedad de! sefor José Luis Antonio Garcia Trelles. 4) Embarcacion R$-2; propiedad 

del sefior Ricardo Sol Meza. 5! Embarcacién Los Falcones; propiedad del sefior Klaus 

Fkkehord Falkenberg. é) Moto Acuëtica Marca Yamaha afio 2002; propiedad del 
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sefior Alfonso Arturo @Uinénez Caminos. 7) Moto AcuGlica Marca Yamaha afio 2003; 

propiedad del sefior Ricardo Sol Meza. 8) Moto Acudtica Marca Seadoo afio 1999; 

propiedad del sefior Javier Antonio Prado Rivas. 9! Moto AcuGtica Marca Yamaha afio ' 

1994; propiedad del sefior Klaus Ekkehard Falkenberg. Segun la opiniën de la Gerencia 

Legal, las declaraciones juradas presentadas cumplen Con las formalidades previstfos 

en la Ley de Notariado para esta ciase de actos juridicos y no exisie ninguna objeciën 

FOTO due el Conseio Directivo de la AMP, con base en las mencionadas declaraciones, 

@CONOZCA DUE lOS solicitantes son los duefos de los citadas embarcaciones. El sefior 

Director Suplente, Lic. Marco Javier Calvo Caminos, manifésté gue es pariente en 

cuarto grado de consanguinidad con el sefior Alfonso Arturo @uiAénez Caminos, por lo 

ague en Cumplimiento del Articulo 5 de la Ley de Hica Gubemamental, aunague no 

tiene volo en la presente sesiën por actuar Eomo Director Supilente, se retiraria del salên 

de sesiones mientras se deliberabka y resolvia sobre lo soticitado. Regresé dl salén de 

sesiones despuës aue se tom la Resoluciën due se tanscribe a cContfinuaciën. 

RESOLUCION No.92/2010. Los sefiores miembros de Conselo Direcivo, con base en la 

OopiINI6N de legalidad de las deciaraciones presentadas, RESUELVEN POR UNANIMIDAD: 

Aceptar como documentos ague acreditan ia propiedad, las declaraciones juradas 

preseniadas en las solicitudes para autorzacién de las embarcaciones deporivas y 

motos acuaticas siguientes: 1) Embarcaciën LOLA: propiedad del sefior Ricarda 

Antonio Morén Feracufi. 2) Embarcaciën CASA BLANCA II; propiedad del sefior Javier 

Antonio Prado Rmvas. 3) Embarcaciéën RAYA; propiedad del sefor José Luis Anfonio 

Garcia ireiles. 4) Embarcaciën RS-2; propliedad del sefior Ricardo Scl Meza. 5) 

Embarcaciën Los Falcones: propiedoad del sefior Klaus Ekkehard Falkenberg. 6) Moto 

Acydtica Marca Yamaha afo 2002; propiedad del sefior Alfonso Arturo @uifénez 

Caminos. 7] Moio Acudfica Marco Yamaha afio 2003; propiedad del sefior Ricardo Sol 

Meza. 8! Moto Acudtica Marca Seadooe afo 1999; propiedad del sefior Javier Antonio 

Prado Ras. 9) Molo Acuëtica Marca Yamaha afio 1994; propiedad del sefor Klaus 

Fkkehard Falkenberg. VI) AUTORIZACION PARA DEVOLUCION DE GARANTIAS. El Sefior 

Gerente Legal, Doctor iosé Alexander Gonzdiez Serano, informé aue medionte nota 

de fecha 24 de septfiembre de 2010, la Compafiia AlRECONSIS, S.A. DE C.V. solicii6 ala 

Unidad de Adauisicicones y Contrataciones Institucional de la AMP, la devoluciën de 

fianzas de Fiel Cumplimientio segin el detalle:1.FlANZA DE FIEL CUMPLIMIENTO 2007- 

1283, emifida el 8 de junio de 2007, respecto al contato AMP 08/2007, por un monto 

de $ 142.00; 2.HIANZA DE FIEL CUMPLIMIENTO 2008-158, emitida el 17 de junio de 2008, 

respecto al contato AMP 05/2008, por un monto de $ 354.00: AHRANZA DE FIEL 

CUMPLIMIENTO 2008-2773, emitida el 10 de noviembre de 2008 respecto a la prêrroga 

del Contrato AMP 05/2008, por un monto de $ 354.00. Las mencdionadas Fianzas estin 

relacionadas con el SERVICIO DE MANTENIMIENTO DE AIRES ACONDICIONADOS 

SUSCRITOS ENTRE EL PROVEEDOR Y LA AMP. Asi tambiën, en fecha 18 de octubre de 

2010, se reciDi6 nofa de PROTECCION MAXIMA, $.A. DE C.V., solicitando la devolucién 

de ia HANZA No. 2009-0007 GARANTIA DE CUMPLIMIENTO DE CONTRATO, por el valor de 

$ 2,092.14 due ampara SERVICIOS DE VIGILANCHA PARA LAS OFICINAS DE LA AMP ANO 

2009. Y con bose a lo regulado en el Arliculo 35, Inciso 4”. “EJECUCION DE LAS 

GARANTIAS” del Reglamento de la iey de Adauisiciones y Contrafaciones de la     
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Adroinistracién POblica, aue establece: “Una vez cumplido el plazo de las gararffics 

éstas no hubieren sido ejecutadas por haber cumplido el otorgante de las mismas coA 

lGs obligaciones goranzadas, los documenfos gue amparen dichas garantias sere Tr 

devueltos mediante Resoluciën Razonada fimada Dor el Hityular o su designado, previa 

verificaci6ën del referido cumpimiento debidamenie documentado". Per io aue de 

Conformidad a lo establecido en la Ley de Adauisiciones y Contataciones de ta 

Administraciën PUblica, solicita la emisiën de la resolucién razoncda ordenando la 

devolyciën de las garantias antes mencionadas. RESOLVCION No. 093/2010. En vista de 

lo anterior y con base al Articulo 35 del Reglamento de la LACAP, Jos miembros del 

Conseio Directvo ACUERDAN POR UNANIMIDAD: A) Autorzar ia devoluciën de 

Garantias al proveedor AIRECONSIS, S.A. DE C.V. segun el siguiente detalle: T.HANZA 

DE FIEL CUMPLIMIENTO 2007-1283, emifida el 8 de junio de 2007, respecto al contrato 

AMP O08/2007, por un monto de $ 142.00; 2.HANZA DE FIEL CUMPLIMIENTO 2008-158, 

emifida el 17 de junio de 2008, respecto al contato AMP 05/2008, por un monto de $ 

354.00; 3.HANZA DE FIEL CUMPLIMIENTO 2008-2773 emitida el 10 de noviembre de 2008 

respecto a la proroga del contato AMP 05/2008, por un monto de $ 354.00. Dichas 

Fiorzos estin relacionadas Con el SERVICIO DE MANTENIMIENTO DE AIRES 

ACONDICIONADOS SUSCRITOS ENTRE £L PROVEEDOR Y LA AMP; B) Autorizar la 

devoluciën de garanfia a PROMAX, S.A. DE C.V., as: HANZA No. 2009-0007 GARANTIA 

DE CUMPLIMIENTO DE CONTRATO, por el valor de $ 2,092.14, oue dampara $SERVICIOS 

DE VIGILANCIA PARA LAS OFICINAS DE LA AMP ANO 2009. C) Declarar solventes a las 

COMPAFRIaAs de servicios AIRECONSIS, SA. DE CV. vy PROMAX, SA. DE CV. de toda 

responNsabiidad derivada de los contfrafos mencionados. IK) MISIONES OFICIALES: 

SEGUNDO FORO CENTROAMERICANO DE FORMACION Y COLOCACION DE MARINOS 

“HAZTE A LA MAR”. El sefior Director Hecutvo, Lic. Carlos Borja Lefona, informoi due se 

ha recibido imitaciën de la Comisiën Centoamesricana de fransporte Maritimo 

(COCATRAM). Para parlicipar en el Segundo Foro Centroamericano de Fomaciën y 

Colocaciën de Marinos “Hazie a la Mar", a readlizarse los dias de! i8 dl 1? de noviembre 

de 2010, en la ciudad de Panamd, RepVblica de Panama. La particioante propuesta 

DO esie Foro es la Licenciada Maria Elizabefh Diaz de Pineda, Encorgada de 

Actividades Navieras, de ia Gerencia Maritima. Los gastos de boleto aéreo, hospeddaje 

y alimentaciën serdn cubiertos por la COCATRAM: Porlo due la AMP solo oforgaria la 

icencia con goce de sueldo. RESOLUCION No. 94/2010. Los sefiores miembros del 

Conselo Directivo, ACUERDAN POR UNANIMIDAD: a) Autorizar la participaci6ën de la 

Licenciada Maria Hizabeih Diaz de Pineda, Encargada de Aclfvidades Navieras de la 

Gerencia Maritima, para gus parficipe en el Foro Centroamericano de Fomacién y 

Colocaciën de Marinos “Hazte a la Mar", a realzarse los dias 18 y 1? de noviembre de 

2010, en la ciudad de Panama, Republca de Panamd&. bl Conceder misiën oficial y 

DErmiso con goce de sueldo a la  Mcenciada Maria Elzapeih Diaz de Pineda, 

Encorgada de Actividades Navieras. Los gastos de boleto afreo, hospedaje y 

alimentaciën serdn cubiertos per la COCATRAM. Por Consiguiente, de conformidad di 

Art. 25 del Reglamenfo de Vidticos por Misiones COficiales dl interior y Exterior del Pais, y 

Dor Motvos de austeridad, no se autorza el page por parte de la AMP, de ningun 
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compelemento. Habiendo tafado los puntos previstos en la Agenda, se dio por 

terminada la sesiën a las veinte horas y teinta minutos del dia de su fecha. 

René Ernesto Helrn Osegueda 

    

   
  

José Mario Ma Gdos 

  

Roger 

tge Eduardo Castillo Urmrutia 

ACTA NUMERO CUARENTA Y DOS$ DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA 

AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. En ia ciudad de San Salvador, a las diecisiete horas 

del dia veinfisiete de ociubre de dos ml diez, en tas oficinas de ia AMP ubicadas en 

arfin Avilez Herdocia 

  
Coloria San Benito, Bulevar del Hipédromo nmero OUINIENTOS OCho, se procede a 

| Constituir el guérum y celebrar sesiën de Consejo Diectivo. Estin presentes: Capitan de 

Navio René Emesto Hermdindez Osegyeda, Director Presidente, duien preside la sesiën; 

ingeniero Francisco Eduardo Portillo Morales, Director Propietario: licenciado Roger 

Martin Avilez Herdocia, Director Propietario; Ingeniero José Fredy Villalfa Barberena, 

Director Propietorio: Licenciado José Mario Magana Granados, Director Propietario, 

Licenciado José Roberlo Miranda Alegria, Director Suplente; hngeniero Jorge Eduardo 

Castilo Urrutia, Director Supiente: Licenciado Marco Javier Calve, Director Suplente. 

AUSENTE CON EXCUSA: Llicenciado Carlos Antonio Borja, Direcior Fjecuiivo. N 

VERIFICACION DEL GUORUM Y APROBACION DE LA AGENDA. Se procede a verificar el 

aUOrUM y se desarolla ia agenda siguiente. W) LECTURA Y APROBACION DEL ACTA 

ANTERIOR. Se da lectura al acta Comespondiente a la sesiën NOmero CD-AMP/041/2010 

del dia veinte de octubre de dos mi diez, la cual se aprueba por unanimidad y se 

procede a la firma de Ja misma. IM) DISERTACION DE LA SENORA PRESIDENTA DEL 

TRIBUNAL DE ÉTICA GUBERNAMENTAL. Fi sefior Presidente del Consejo Direcfivo, Capitén 

de Navio DEM René Emesto Hernandez Osegueda, dio la mds cordial bienvenida a la 

sefora Presidenta del Tibunal de Pica Gubermarmentdl, Licenciada Sivia Lizette Kury 

de Mendoza. La Vista de la sefiora Presidente del Tibunal de Éfica Gubemamental 

esti& epmarcada dento de lo previsto en el ArHculo 39 de la Ley de ÉHca 

Gubemamental, gue establece aue “Todo Organo superior de las instituciones poblicas 

desfinaré una sesiën por afio de al mens cuafo horas a la tectura, explicaciën y 

discusiën de esta ley”. Ademas de los sefiores Directores estuvieron presentes en esta' 

disertaciën los sefjores Gerente Administratvo, Lic. Carlos René Luna; Gerente Legal, 

doctor José Alexander Gonzilez; Gerente Marifimo, Arauitecto Eduardo Banientos Y 

Jetfe de la UF!, Lic. Nelson @uijoda. Algunos de los conceptos verfidos por la seftora 

Presidenta del Trbunal de ca Gubemamental se consignan en esta acta, as: 
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Conceptos de Fica y de Moral. aPor aué necesitamos una ética plblica? Htica POBlc 1 * 
de 

es la ciencia aue kata de la moral de [os acfos hymaonos en cuanto reolizados of 

  

funcionorios y empleados puUblicos, siendo su eje principal el servicio d los demds. En 

1996 la OEA promovié la firma de la Convenciën Interamericana contra la Corupcién, 

IG cual ha sido suscrita y rGHficada Dor El Salvador y Per consiguiente, es ley de la 

Replblica. Otos cuerpos de leyes gue nos rigen en esta materia son la Convenciën de 

las Naciones Unidas contra la Comupciéën y la Declaraciën de Guatemala pAard UNA 

Regiën Libre de Corupciën. Las funciones de vna oficina de éfica come el Tribunal son: 

operativas, preventivas y educativas. Lo centrorio a la éfica es la comupciéën; segun el 

Diccionario de la Real Academia Fspafiola de la Lengua, comypcion es la aEciën Y 

efecto de coromper o coromperse; pero la Ley de Hica Gubemamental es mas 

amprla y dice gus Corupcién es el uso y abuso del cargo y de los bienes pUblicos, 

cometido por servidor pblico, por a&ciën u omisién, para la obtenciën de un beneficio 

econÊMICo o de ota indole, para si o a favor de un tercero. Hay cuyatro fomas de 

cCorypciën: la usurpaciën de los poderes f&cficos: las grandes negociaciones en 

perjuicio del estado; la corupcién gris, gue es la gue cometen los servidores poblicos Y 

es ia ague conoce el Tibunai de FHica Gubemamental: y la penetaciën de las 

estructuras Dor ef crimen organizado. Los sujefos aue intenvienen son Un ComTupfor, Un 

cCorompido y también guien calla v omite alge. Una formula CcComUn de la EorruPpEI6N 

es: monopolie mas discreciondlidad menos tansparencia. Para fortalecer la Elica se 

recomienda aprobar en las instituciones Cédigos de Conducta y sus€ribir Pactfos de 

Iniegridad. La sefiora Presidenta desamolê los conceptos de Competencia 

sonNCIoNAdora, competencia temporal y c€ompetencia subjefva. Explicé aue en el 

Arficulo 4 de la Ley de Ética Gubernamental se enuncian catorce grandes principios 

de la Ftica PUblica. Explicé ampliamente el deber de eficiencia, due '`consiste en 

“ufilizar adecuadamente los recursos para Cumplir las funciones gue le cormresponden': 

este deber esié ligado estrechamente con los vicies de capacitaciën aue se autorizan 

para funcionarios y empleados de una instituciën. Dio aue segun la Ley de FHca 

Gubemamental, Ari. 5, el Deber de Veracidad consiste en “Emitir juicios y opiniones en 

forma ordl o escrifa, apegados a la verdad”. No constifuyen deber de veracidad: ias 

opiniones TéCnIcos de cualguier nafuraleza; las opiniones persondles; y la valoraciën de 

os documentos falsos en Un proceso o .procedimiento. Comeniëé el Deber de 

Confidencialidad, el Deber de Excusarse y ld Prohibiciën de Interveni cuyando exste 

conflicto de interés; el Deber de Denuncia y la Prohibiciën de Didivas. La Ftica 

PUblica es ef meior antidofo contra la comupciën. La Licenciada Kury de Mendoza se 

reffrié finalmente a ia importancic de gue las Comisiones de Ftica de cada instituciën 

gubemamental funcionen adecuadamente y reciban iodo el apoyo de los Organos 

de Direcciën y de Administraciën. Los seftores Directores hicieron pregunias relafivas a 

los *emas expuestos, las cuales fyeron resueltas ampliamenie por la seftora Presidenta. 

El sefior Presidente del Consejo Dieclivo, en nombre de la AMP, de los sefiores 

Directores y de los demdas fyncionarios presentes en la Sala de Sesiones, agradeci6 sy 

disertaciën a la sefiora Presidenta del Tribunal de Éica Gubemamental. Habiendo 

trotado los puntos previstos en la Agenda, se dio por terminada la sesiën a las veinte   
  

246 

    

 



  

  

horas y feinta minutos del dia de su fecha. 

René Ermesto Herr segueda 

  

   José Mdric ana Granados 

  

Jorge Eduardo Cuastillo Urutia 

ACTA NUMERO CUARENTA Y TRES DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA 

AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. En la civdad de San Salvador, a las diecisiete horos 

del dia es de noviembre de dos mi diez, en las cficinas de la AMP ubicadas en 

  
Colonia San Benito, Bulevar del Hipédromo nVmero auinientos ocho, se procede a 

ConNstituir el gau6rum y celebrar sesiën de Consejo Directivo. Estin presentes: Capitan de 

Navio René Emesto Herndndez Osegueda, Director Presidente, aguien preside la sesiën; 

Ingeniero Francisco Eduardo Porliilo Morales, Director Propietario: Licenciado Roger 

Marlin Avilez Herdocia, Diector Propietario: Ingeniero José Fredy Villalla Barberena, 

Director Propietario; Licenciado José Mario Magainia Granados, Direcior Propietorio, 

Licenciado José Roberto Miranda Alegria, Director Supiente: Ingeniero Jorge. Eduardo 

Castillo Umutia, Director Suplente: licenciado Carlos Antonio Borja, Director FHecu*ivo. 

AUSENTE CON EXCUSA: licenciado Marco Javier Calvo, Director Ssuplente. N 

VERIFICACION DEL GUORUM Y APROBACION DE LA AGENDA. Se procede a verificar ei 

OU6Um y se desarclla la agenda siguiente. H) LECTURA Y APROBACION DEL ACTA 

ANTERIOR. Se da lectura al acta corespondiente a ia sesiën Numero CD-AMP/042/20190 

del dic veintisiete de octuybre de dos mi diez la cual se aprueba por unanimidad y se 

procede a la fima de la misma. II) VISIA DE LA LICENCIADA DARLING E. ROJAS 

MENDOZA, DIRECTORA DE CAPACITACION Y FORMACION DE COCATRAM. El sefior 

Presidente del Consejo Direcfivo, Capitin de Navio DEM René Ernesto Hemindez 

Osegueda, dio la bienvenida a la Licenciada Darling F. Rojas Mendoza, Directora de 

Capacitaciën y Formaciën de la COCATRAM, auien ha viajado desde Nicaragua para 

Dromover aue se organice en H Saador el Curso Regional para Jefes de jas 

Autoridades Marilimas de ROCRAM-CA y la XVII Reuniën Ordinaria de ROCRAM-CA Y 

de RepUblica Dominicana. El Curso serd impartido por un fécnice de DIRECTEMAR, de 

Chile: y por otro Técnico de la Prefectura Naval Argentina; tambiën asistirê el sefior 
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Pedro San Miguel, Director de la OMI para la Regién Latfinoamecana. Se espera'GUë 

Oosistan tres representantes por cada pais miembro de la COCATRAM; para EI Salvador Ë. 

cCoNcederên Un cupo de 10 participantes y se espera oue aosiston ios sefiDres” 

Directores, los Gerentes y Jefes de la AMP. Las fechas previstas son entre el 3] de enero 

y el 4 de febrero de 2011, en un hotel sahadorefio aue ofrezca las insialaciones 

adecuadas para los parlicipontes. Se aprovecharia la participaciën en el Curso de 

altas autoridades mariimas de la Regiën Centroamericana. para celebrar los dias 

jueves 3 y vieres 4 de febrero de 2011, la XVI Reuniën Ordinaria de ROCRAM-CA y de 

RepVblca Dominicana. La sefora Directora de. Capacitacién y Formaciéën de la 

COCATRAM solicité formalmente al Consejo Directivo de la AMP el apoyo €omo pais 

onfitién y entegé una lista de necesidades aue deberdn ser cubierlas por la AMP. 

Acloré aue la mayor parle de los gastos del evento son Cubiertos por la OM 

COCATRAM, tales como becas de los participantes, tansporte aéreo de todos los 

parlicipantes extonjeros, pago del hofel sede, alimentaciën y reffigerios de todos los 

inscritos en el Curso y honorados de tos Técnicos Instmyctores. Expresé la tHcenciada 

Rojos Mendoza due oporftunamente enviard los confenidos del Curso, para gue si la 

AMP lo estima cComveniente, invite a algunos técnicos y funcionarios de otras 

instituciones gubernamentales, para aue participen sclamente en las Conferencias en 

las cuales se van a desarmollar temas especificos de la instituciéën gue representan o 

donde laboran. Los sefiores Miembros del Consejo Directivo expresaron su satisfaccién 

porgue se haya designado a H Salvador como sede de un Curso tan Importante y sy 

deseo de apoyar como anfifiones la realzaciën del Curso Regional para Jefes de las 

Autoridades Maritimas de ROCRAM-CA y la XVill Reuniën Ordinaria de ROCRAM-CA Y 

de RepGblica Dominicana. RESOLUCION No.?5/2010. Los sefiores Miembros del Consejo 

Directivo, dl agradecer a la OM-COCAFRAM por haber designado a El Salvador Como 

pois sede para la realzaciën del evento. POR UNANIMIDAD RESUELVEN: 1) Apoyar a ia 

COCATRAM para due se efectie en E Salvador, del 31 de enero al 4 de febrero de 

2011, el Curso Regional para Jefes de las Autoridades Marifimas de ROCRAM-CA y la 

XVIH Reuniën COrdinaria de ROCRAM-CA y de RepUblica Dominicana. 2) Instuir a la 

Encargada de Comunicaciones y a la Encargada de Recursos Humanos. due 

conjuntamente y de acuerdo con lo aue indica la LACAP elaboren un plan de trabajo 

y el presupuesto para satisfacer la lsta de necesidades a ser cubiertas por la AMP, 

pora dar un apoyo efeclivo a ia realizaciën del Curso. IM) EVALUACION DE LAS OFERTAS 

DE HCITACION PUBLICA POR INVITACION DE LOS SERVICIOS VIGILANCIA PARA LAS 

OFICINAS DE LA AMP ANO - 2011. H Gerente Administrafivo, Licenciado Carlos Luna, dio 

Ga Conocer os resultados de la evaluaciën y la recomendaciën de la Comision 

Evaluadora de Ofertas de las Bases de Licitaciën Publica por Invitacion No. 02/2010 

para el “Servicio de Vigilancia para las Oficinas de la AMP Afio-2011”. CRITERIOS DE 

EVALUACION: En el proceso de Evalvaciën de las Ofertas se analzé: a) Capacidad 

Legal. b) Capacidad Finarciera. c) Oferta Técnica: y d) Ofertia Econémica. LOS 

criterios aue se tomaron en Cuenta para la evalyaciën fueron bajo la modalidad de 

Cumple y No Cumple. Las empresos aue presentaron ofertas son: 1. PROTECCION 

MAXIMA, SA. DE CV, 2. COMPARIA SALVADORENA DE SEGURIDAD, S.A. DE C.V., 

(COSASE). PROCESO DE EVALUACION: se realzé el andliss iegal, financiero y iécnico a   
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la documentaciën presentada por las empresas PROTECCION MAXIMA, S.A. DE CV, Y 

COMPANIA SALVADORENA DE SEGURIDAD, S.A. DE C.V., verficiindose aguUe CUMPien 

Con los reduisifos soticitados en dicho numerdl, determindandose gue las dos ofertas son 

ELEGIBLES para €ontinuar con ia siguienie fase. EVALUACION ECONOMICA: En 

Cumplimiento a lo establecido en las bases de ticifGciën, especificamente en la 

Secci6ën | "Proceso de Evalvaciën de Oferfas”, la Comisiën Evaluadora pudo 

determminar aue ll: empresa due presentë una oferta por menoer monto, es 

PROTECCION MAXIMA, SA. DE CV, DUES SU propuesta econdmica fue de DIECISIETE 

MIL TRESCIENTOS CINCUENTA Y SEI$ DOLARES AMERICANOS CON OCHENTA CENTAVOS 

DE DOLAR (US $ 17, 356.80): por su parte el monto de la oferta Dropuesia por 

COMPANIA SALVADORENA DE SEGURIDAD, S.A. DE C.V., fue por un monto de VEINTIDOS 

MIL GUINIENTOS NUEVE DOLARES AMERICANOS CON SESENTA CENTAVOS DE DOLAR 

(22,509.60). Por lo anterior, la Comisién Evalvadora de Ofertas despuës de haber 

ONAIZAdO vy evaluado las ofertas considerêé procedente Recomendar la Adiudicaciën 

de la Contataciéën de la Licitaciën Publca por invitaciën No.02/2010 denominada 

“Servicio de Vigfancia para las Oficinas de la AMP ANO-2011", a la empresa Protecciën 

Méxdma $. A de C. V. por un monto anual de DIECISIETE AIL TRESCIENTOS CINCUENTA Y 

SEI$ DOLARES AMERICANOS CON OCHENTA CENTAVOS DE DOLAR (US $ 17, 356.80). 

RESOLUCION No. 096/2010. Los sefiores miembros del Conseljo Diectivo en vista de lo 

onterior y de conformidad con los Arficulos 18 vy 56 de la Ley de Adauisiciones y 

Contataciones de la Administaciën Pubica, ACUERDAN POR UNANIMIDAD: a) 

Adjudicar la Licitaciéën Publica por Irvitaciën No.02/2010 denomindda “Servicio de 

Vigilancia para tas Oficinas de ia AMP ANO-2011”, a la Sociedad Protecciën Méxima $. 

A de C.V. b) Fsfoblecer el Monto Total de la Adjudicacién en ia canfidad de DIECISIETE 

MIL TRESCIENTOS CINCUENTA Y SEI$ DOLARES AMERICANOS CON OCHENTA CENTAVOS 

DE DOLAR (US $ 17, 356.80): c) Notificar a los interesados, para los efectos legales 

subsiguienies. d) Delegor ai Director Eecutvo la fma del contato y todo lo 

relacionado con el mismo. V) VARIOS. H sefior Director Ejecutivo. Licenciado Carlos 

. Borjoa Letona presentê al Consejo Direciivo los siguientes informes: T) SE DEJA $IN EFECTO 

PARTICIPACION EN CURSO SOBRE DERRAMES DE HIDROCARBUROS. Manifesié gue segin 

Resoluciéën No. 82/2010, de la sesiën del i7 de septiembre de 2010, se outorzé a la 

Licenciada Sandra Margarita Recinos de Casto, Técnica Portsaria, para participar en 

el Curso de Formaciën, Preparaciën y Respuesta ante Derames de Hidrocarburos, a 

realzarse en Fort louderdale, Florida, Estados Unidos de América, del 1:-al 5 de 

noviembre de 2010: evento aue seria patfrocinado por Clean Caribbean & America, 

Con recomendacibn de RASA. Lamentablementse, el pasado viermes 2? de octubre de 

2010, faliecié retentinamente ei esposo de la Licenciada Recinos de Castro, por lo aue 

le fue imposible asistr al Curso en Fort Lauderddale. Se avisé inmediatamente a la 

empresa patocinadera y exresaron due en Un CUO similar due organizordAN a 

principios de 2011, invitarén de nuevo a la AMP para aue propenga un participante. 

RESOLUCION No. 097/2010. Los sefiores miembros del Consejo Direcfivo, al iamentar la 

muerle del esposo de la Licenciada Sondra Margarifia Recinos de Castro, POR 

UNANIMIDAD RESUELVEN: Deliar sin efecio la Resolucién No. 82/2010 de la sesiën del 17 

de sepfiembre de 2010, en la gue se autorizé la participaciën de ta Licenciada Recinos 

   



  

  

  

     
   

de Castro en un Curso en Fort Louderdale, Florida, Estados Unidos de Améêricd” 2)” 

RESULTADOS DE CONSULTA EN LA DIRECCION GENERAL DE TRABAJO. INformé gue e 

miércoles 27 de octfubre de 2010, atendiendo instrucciones de este Consejo, los sepo EE” 

Gerenie Administratvo y Gerenie Legal. visitaron la Diecciën General de Trabajo para 

CoNSuUItor sobre el alcance de ia expresiën “afios Continuos", en lo due se refiere al 

goce de las vacaciones anuales del personal de la AMP. Fueron recibidos por la sefiora 

Sub-Directora General de Trabajo, auiën con el apoyo del Lic. Femando Aviës, 

Colaborador de la misma Oficina, les manifesté gus a criferio de la Diecciëén General 

de Trabdjo, la Centinuidad de ia relaciën laborcdl no sê rompe, aunague el personal de ia 

AMP fime todos los afios documentos de renuncia y reciban anualmente el pago de 

UNA suMA EAUMAtenie Aa Una indemnizaciën por despido: en Eonsecuencia, 

perfectamente la aaministaciën de la AMP puede planfficar las vacaciones del 

personAl del afio 2011, a partir dei mes de enero de 2011, considerando aue segin el 

Articulo 182 del Cédigo de Trabaio, el plazo dentro del cual el tabajador debe gozar 

de sus vacaciones, es de cuato meses contado a part de la fecha en gus complete 

su Gfio de servicio.: pues segun el Arficulo 179 del mismo Cédigo, los afos de #abajo 

CONTNUO sê CoNtArén Aa partir de la fecha en aue el #abajador comenzé a prestar sus 

servicios al patfrono y venceran en la fecha corespondiente de cada uno de los afios 

posteriores. 3) PROXIMA VISITA DEL INGENIERO LNCOLN FLOR, CONSULTOR DEL BANCO 

MUNDIAL. Comunicé aue el maries ? de noviembre prédimo, a las 7:30 a.m. visitaré la 

AMP el Ingeniero Lincoln Flor, Consulior de naciondldad peruana ague tabadja en el 

- BENCO MUNdial: Guien antes abaié para OSTRAN de Perj; y Tue entonces due nos 

visité pora impartir un Curso sobre Tarifas y Regulacién Portyaria. H| Ingeniero Hor es 

experto en asuNtos portuarios y ha venido al pais para asesorar al Gobiemo de EI 

Salvador, a tavés de PROESA y CEPA, en asuntos relafivos a la concesiën del sistema 

Porfuorio solvadorefio. Habiendo tatado los puntos previstos en la Agenda, se dio por 

ierminada la sesiën a las veinte horas del dia de su fecha. 

  

  

José Roberto Miranda Alegria 

  

ge Eduardo IE U Urrufia 

ACTA NOMERO CUARENTA Y CUATRO DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO DE 

LA AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. En lo ciudad de San Salvador, a las diecisiete   
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horas del dia nueve de noviembre de dos mil diez, en las oficinas de ia AMP ubicadas 

en Colonia San Benito, Bulevar del Hipédromo nymero auinientos ocho, se procede a 

Constituir el guérum y celebrar sesiën de Consejo Directivo. Estan presentes: Capitén de 

Navio René Ernesto Hernéndez Oseguyeda, Director Presidente, auien preside la sesiën: 

ingeniero Francisco Eduardo Poriiflo Morales, Director Propiefario; Licenciado Roger 

Martin Avilez Herdocia, Director Propiefario; Ingeniero José Fredy Vilalfa Barberena, 

Director Propietario; licenciado José Mario Magafia Granados, Director Propietario, 

Licenciado dosé Roberto Miranda Afegria, Director Suplente: Ingeniero Jorge Fduardo 

Castillo Uruiia, Director Suplente: Licenciado Carlos Antonio Borja, Director Hecutivo. 

AUSENTE CON EXCUSA: Licenciado Marco javier Calvo, Direcior Suplente. 1) 

VERIFICACION DEL GUGRUM Y APROBACION DE LA AGENDA. Se procede a verificar el 

aguérum y se desamolla la agenda siguiente. IN) LECTURA Y APROBACION DEL ACTA 

ANTERIOR. Se da lecturc al acta cormespondiente a la sesiën NUumero CD-AMP/043/2010 

del dia tes de noviembre de dos mi diez, la cual se aprueba por unanimidad y se 

procede a ia fima de la misma. ID) MISION OFICIAL: DIRECTORIO DE COCATRAM EN 

MANAGUA. El sefior Director Ejecufivo, Lic. Carlos Borja Letona, manifesté aue ën Su 

calidad de Director Altermo de H Salvador anie el Direcforio de la COCATRAM, ha 

recibido invitaciën suscrita por el sefior Viceministrto de Transporte, Don Nelson Garcia, 

aUien funge como Presidente de la COCATRAM, para aueë participe en ia LXIV 

REUNION ORDINARIA DEL DIRECTORIO DE LA COCATRAM vy LXV REUNION ORDINARIA 

DEL DIRECTORIO DE LA COCATRAM, due se efectuyarê el 12 de noviembre de 2010, en 

lo civdad de Managua, Repiblica de Nicoragua. La participaciën del Director Allerno 

por Et Salvador en tan importante organismo regional del secfor marifimo, esië regida 

por el Capitulo X, Disposiciones Finales, ArHculo 83 del Régimen Estatyiario vigente. 

RESOLUCION No.”8/2010. Los sefiores miembros del Consejo Directivo POR UNANIMIDAD 

ACUERDAN: a) Autorizar al sefior Director Ejecutivo, Licenciado Cartos Borja Leona, 

pora ague en su calidad de Director Alfemo por H Salvador, participe en la LXIV 

REUNION ORDINARIA DEL DIRECTORIO DE LA COCATRAM y LXV REUNION ORDINARIA 

DEL DIRECTOSIO DE LA COCATRAM, oue se efectuaré en la ciudad de Managua, 

RePUblica de Nicaragua, el 12 de noviembre de 2010. D) AUtorizar la Misién Oficial, el 

pago del bolefo aéreo y demdis gastos aue fueren aplicables segun el Reglamento 

para el Pago de Viëficos por Misiones Oficiales al interior y Bxderior del Pais. IM) 

RECTFICACIGN DEL ARTICULO 17-1 DEL REGLAMENTO PARA LA NAVEGACION DE BUGUES 

Y AUTORIZACIONES DE GENTE DE MAR. F| Gerente Legdl, doctor 4osé Alexander 

Gonzdlez, expresé oue con fecha 11 de agosto de 20190, en sesiën de Consejo Direcfivo 

mediante resoluciéën No. 67/2010, se acordé aue con la finalidad de sistematzar & 

integrar las normas emitidas por esta Autortidad, referentes a aspectos intinsecos de ia 

novegaciën de un buague o artefacto naval, el Consejo Direclivo consideré necesario 

iNCorPorar vn Uevo capitulo de normas gue regulan el nombre, maticula y deber de 

exhibiciën, de buaues y artefacios navales, en el Regiamento para la Navegacion de 

Bucues y Auforizaciones de Gente de Mar. @ye en dicha normativa, especificamenie 

en el Arficulo 17-1. Uso de la Bandera, No. 4. del Reglamento de Navegacién de 

Bugues y Autorzaciones de Gente de Mar, se estoblecië: “4. Buague OM: .a7 XO.91 m 

[ 66" X 36" Y',pero lo comecto es: " 4. Bugue OMI: 1.387 X 0.91 m ( 66” X 36” Y”. 
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RESOLUCION No. 9$/2010    
El Conseio Direcfvo de la Autoridad Marifima Portyaria, de confommidad EOEPAASS GEE 

atAbuciones dgue le Confiere la Ley General Maritimo Portuaria, segUn lo establecido en 

el orticulo 99 del Reglamento para la Navegaciën de Bugues y Auforizaciones de 

Genie de Mar, 

APRUEBA la siguienie, rectficacién al Articulo 17-i del Reglamento para la Navegacién 

de Buagues y Autorizaciones de Genie de Mar: 

Art. 1. Rectficase el Arfcuio 174, inciso segundo numeral 4, de la siguiente manera: 

Articulo 17-1. Uso de la Bandera 

4. Buaue OMI:1.37 XO0O.91 m ( 66” X 367) 

Ari. 2- Las presente reforma entrard en vigencia ocho dias después de su 

publicaciën en el Diario 

Oficial TEIT FRASE RR KA KERE RE FR EA TA TANS 3 HITAS OE Na RA RE TA NA NR NS EA DANA FI EA RE ER ER TA RE TA TE TE Er ArRMRE REDE DERE SEE RT IE TE RE ET TEIT EE UR DAE RE ARIE AR AR R2221 RE arie vi KEER ER? 

FERDIE EET TERRE DELILE TEG EES EEELELEELSE ELE ELESG GEEIS GES GEAG II GEED EEEEE EET 

DRR MEER ARK AEE RE EEEEYD ADO EN LAS OFICINAS DE LA AMP: San Salvador, a los nueve 

dias del mes de noviembre de dos mil diez.- V) CASOS DE EMBARCACIONES CON 

DECLARACION JURADA. El doctor José Alexander Gonzêlez Semano, Gerente Legal, 

exXpresé due segun Resoluciën No. 62/2009 de fecha 8 de jufio de 2009, el Consejo 

Directivo de la AMP resoMé aue en el caso de acreditar la propiedad de 

emborcaciones deportivas y motos acuëiicas, cuando se presenten declaraciones 

jurados se someterên a conocimiento del Consejio Directivo, a fin de evolyarlias y 

determinar $ se aceptan Como vêlidas. Actuatmente se tiene en la AMP & solicitudes 

para autorizaciën de embarcaciones deporlivas y motos acUAtCAas en jas gue se ha 

presentado declaraciën jurada: Tales €asos son: 1) Embarcaciën KYOTO: propiedad 

dei sefior Sergio Catani Panini. 2) Embarcaciéën NEMO l propiedad del sefior Manuel 

Antonio Rodriguez Harrison. 3) Embarcacién CAPRICORNIO; propiedad del sefor Luis 

Gonzage Cardenal Debayle. 4) Moto Acudtica Marca Yamaha aftio 1991; propiedad 

del sefior Ricardo Antonio Mor&n Ferracuti. 5) Moto Acudfica Marca Seadoo afio 2003; 

propiedad del sefior Javier Antonio Prado Rivas. é) Moto Acudtica Marca Yamaha afio 

1994; propiedcad del sefior Javier Antonio Prado Rivas. SegUn la opiniën de ia Gerencia 

Legat, los declaraciones juradas presentadas cumplen con las fomalidades previstas 

en la Ley de Notariado para esta clase de actos juridicos y no existe ninguna objeci6n 

para ague el Consejo Diectivo de la AMP, con base en las mencionadas decdlaraciones, 

FECONOZCA Oue los solicitantes son los duefos de las cifadas embarcaciones. 

RESOLUCION No.100/2010. Los sefiores miembros del Consejo Directivo, con base en ia 

opiniën de legalidad de los declaraciones presenfadas. RESVELVEN POR UNANIMIDAD: 

Aceptar como documentos cgue acreditan la propiedad, las declaraciones juradas 

presentadas en las solicityudes para autorizaciën de las embarcaciones deportivas y 

motos acuëticas siguientes: 1) Embarcacién KYOTO; propiedad del sefior Sergio Catani 

Ponini. 2) Embarcaciën NEMO |[ propiedad del sefior Manuel Antonio Rodriguez 

Harrison. 3) Embarcaciën CAPRICORNIO; propiedad del seftor Luis Gonzaga Cardenal   
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Debayle. 4) Moto Acudëtica Marca Yamaha afio 1991; propiedad del sefor Ricardo 

Antonio Moran Fermacuti. 5] Moto Acyëtica Marca Seadoo afo 2003: propiedad del 

sefior Jaovier Antonio Prado Rivas. 6) Moto Acuética Marca Yamaha afo 1994; 

propiedad del sefior Javier Antonio Prado Rivas. VARIOS. T) REUNION CON EL SENOR 

MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS. El sefior Presidente del Conseio Dieclivo, Capitên de 

Navio DEM René Ermesto Hernéndez Osegueda, informé aue juntamente con el 

Ingeniero Francisco Eduardo Porfilo Morales, Director Propietario nombrado por el Ente 

Rector, se reynieron el dia de ayer, lunes 8 de noviembre de 2010, con el sefior Ministro 

de Obras PUbiicas, Vivienda, Transporte y Desamollo Urbano, licencicdo Gerson 

Martinez, a auien en su calidad de Titular del Ministerio designado por la Ley General 

Marifimo Portyaria para actuar como Ente Rector, informaron de las actividades mas 

recientes y de los proyectos gue se fienen en la AMP. El sefior Ministro agradecié el 

infome y les comunicé due en Unas cUANTOS semanas propiciard aue haya una 

reuniéën conjunta de las enfidades auténomas gue dependen de esa Cartera de 

Fstado, vinculadas at cumplimiento de una Politica Poriuvaria. 2) REUNION CON EL ING. 

LINCOLN FLOR, EJECUTIVO DEL BANCO MUNDIAL. El sefior Director Ejecuivo, Lic. Carlos 

Borja Letona, manifesié aus esta mafiana, en el Hotel intercontinental, se celebré la 

reuniën de Directores y Gerentes de la AMP con el Ingeniero Lincoln Flor, Consultor 

peruano aue iabadja actualmente con el Banco Mundial como Encargado para 

América Latina de Transferencia de Tecnologia y Competifividad. Tambiën asisfié a la 

reuni6n la Doctora Patricia Benavente, funcionaria del Ministerio de Finanzas del Per) y 

experia en asocios pUblico-privados. Ambos han venido al pais, enviados por el Banco 

Mundidl, para asesorar Aa PROESA y a CEPA en el tema de td concesiën del sistema 

portuario salvaderefio. Durante varias horas departeron con los representantes de la 

AMP e intercambioron opiniones y @xperiencias sobre la participaciën pUblico privada. 

Se Consignan a confinuaciën algunas de las ideas expresadas por los Consultores en ta 

reunion mencionada: 1) Es imporiante aue la AMP opine y se haga escuchar; ague 

aporte elementos fécnicos y lyche para gue se respete su Competencia regulatoria. 2) 

La LGMP es posterior o la LACAP y sy objeto especial es la regulaciën maritimo 

DEortuarie: por consiguiente, la LGMP tiene preeminencia sobre la LACAP. H Art. 14é de 

la LACAP se aplica para ofra close de concesiones. En el Caso de los puerfos, la LGMP 

disoUso Gue el regulador es el gue debe ejercer la supervision. 3) Se debe conseguir el 

Anteproyecto de la Ley General de Asociaciën Publco-Prvada. La AMP debe 

estudiarlo y opinar sobre el mismo. 4) Dejar documentados los esfuerzos y opiniones de 

la AMP; para aue haya evidencia de sy actuyaciën profesionat, responsable, apegada 

al Cumplimiento de las competencias aue le confiere la LGMP. 5) La AMP tiene aue 

hacer sentir su autoridad educando, no sancionondo. Debe graduar su autoridad y la 

fuerza aue la ley le otorga. Por ser Una instituciën nueva, ene agaue dar a €onocer sus 

disposiclones regiamentarias y ofas nomas due emita. Persuadir a los regulados oue 

les conviene acatar io gue se dicta. é) El Decreto Legislativo relativo a la concesiën de 

los puertos tiene ague ser sencillo y con los elementos mintmos. En el contato y en las 

Bases de la Licitaciéën si debe haber mds detalle. 7) No es ef momento para modificar 

la LGMP. Se deben tobajar y desamollar los Reglamentos y el marco nomativo 

reguiatorio applicable a los operadores poriuarios. Debe haber cohesiën en la estructura 
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de la AMP y colaboraciën reciproca entre todas las @reas de la misma. 8) La AR 

debe acercar a PROESA, a FC, a Secretaria Técnica y al Banco Mundial (Delegaciën 

en El Safvador). 9) Distinguir ente Supervisiën TécnIica y Supervisiën Regulatoria. soldier 1” 

a OSTRAN el Manual del Supervisor. Recordar gue existe un Convenio de CoOOPEracIéN 

Con OSITRAN. 3) PROPUESTA DE LA GERENCIA MARITIMA SOBRE EL COBRO DEL ZARPE. FI 

sefior Capiiën de Navio DEM René Emesto Hernindez Osegueda informoê ague hace 

varios dis recibiëé del Arauitecto Eduardo Banientos, Gerente Maritimo, copia de vna 

Cara enviada a la AMP en el mes de junio de 2010, por propiefarios de loanchas y yates 

de la Costa del Sol; también le dio copia de una notd de respuesto a la citada carta y 

de un Memorando de fecha 3 de septiembre de 2010, segun el cual la Gerencia 

Maritima contesta algunas interogantes planteadas en el Comité Temporal de Tabaijo 

del Consejo Directivo, Celebrado el 18 de agosto de 2010. Comentaron los sefiores 

Ditectores aus no se conoce todavia la posiciën de la Gerencia Marifima sobre el 

CObro del zame naciondl. ni se ha recibido ninguna propuesta aue pemmita dar 

soluciën a las inauietudes planteadas por los usuarios, Considerando lo gue comentê el 

Ingeniero Lincoln Flor este mafioana, de due un ente regulador nuevo como la AMP, 

debe desarolar una laboar educatva y de acompafiamienio con los usuarios, para 

darles a conocer las normas regiamentarias due se dicien y para persuadirlos a 

Ccumplirlas; pues se debe regular y educar anies cgue sancionar. Instyyeron los sefiores 

Directores al sefior Director Ejecutivo, gue en una prêéxima sesiën del Consejo Directivo 

se presenten por parte de la Gerencia Marifima, propuestas concrefas a los 

planteamientos de los usuaros. Habiendo tatado los puntos previstos en la Agenda, se 

dio por terminada la sesiën a las veinte horas y treinta minufos de su fecha. 
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ACTA NUMERO CUARENTA Y CINCO DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO DE 

LA AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. En la ciudad de $an Salvador, d las diecisieie 

horas del dia dieciséis de noviembre de dos mi diez, en las oficinas de la AMP 

ubicadas en Colonia San Benito, Bulevar de! Hipédromo nymero aguinientos ocho. se   
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procede a constifuir el duërum y celtebrar sesiën de Conseio Directivo. Estdn presentes: 

Capitan de Navio René Emesio Herndéndez Osegueda, Director Presidente, auien 

preside la sesiën; Ingeniero Francisco Eduardo Porfilo Morales, Director Propiefario:; 

Licenciado Roger Martin Avilez Herdocia, Director Propieltario; Ingeniero José Fredy 

Villaffta Barberena, Director Propietcrio: ticenciado José Mario Magafia Granados, 

Director Propietario, licenciado José Roberlo Miranda Alegria, Director Suplente: 

ingeniero Jorge Eduardo Castillo Urufia, Director Supiente; Licenciado Marco Javier 

Calvo Caminos, Director Suplente: Llicenciado Carlos Antonio Borja, Director Hecufivo. 

VERIFICACION DEL GUORUM Y APROBACION DE LA AGENDA. Se procede a verificar el 

aU6rum y se desarola la agenda siguiente. H) LECTURA Y APROBACION DEL ACTA 

ANTERIOR. Se da lectura al acta comrespondiernte a la sesiën Nomero CD-AMP/044/2010 

del dia nueve de noviembre de dos mil diez, la cual se aprueba por unanimidad y se 

orocede a la fima de la misma. N) VISITA DE CONSULTORES CHILENOS DE LA OMI. d 

sefior Presidente dei Consejo Direciivo, Capitin de Navio DEM René Ermesto Hermndindez 

Osegueda dio la mis cordidl bienvenida a los sefiores Capifin de Navio Marcelo 

Albarén y Capiiin Hemdn Zamorano, ambos de ia Amada de Chile, auienes nan 

venido al pafs en el marco de cooperaciéën y de asistencia técnica de la OMI para 

CON EI Salvador: especificamernte en dl iema de feciitociën y de cumplimiento del 

Convenio FAL 65. Los Consultores estarim en el pais una semana, lapso en el cual 

visttarén entfidades pUblicas y privadas relacienadas con el tema de la facilitaciëén. FI 

Capiiiën de Navio Albamdn agradecië el saludo y explicé las tareas aue van a 

desarmoliar en FI $Savadoer; dio gue en diciembre préximo regresarin al pdis para Una 

segunda misién, siempre vinculada con el tema del Convenio FAL &5. Exolicé gue el 

domingo 14 de noviembre esiuvieron en el Puerto de Acajuta y dcompafiaron al 

Delegado de la AMP en ta visiia oficial a un buaue, habiendo constafado due et 

tiempo de la visita esta dentro de la nomativa intermaciondl, pues apenas demorê 156 

20 minutos; el Mayor inconveniente esta en el numero de fotocopias oue se sacan de 

coda documento: detalies gue auedarën consignados en el Informe Final ague van a 

rendir cucndo concluyan las dos misiones. H lunes 16 visifaron la Direccién General de 

Aduanas y la Diecciën General de Migracion: verficaron gue estas dos instituciones 

fienen eduipo informatico muy sofisticado y avanzado; expres6 due en materia de 

tecnologia existe una gran distancia entre la tecnologia de Aduanas y Migraciën con 

la aue sê ocupa en la AMP, por lo gue instaron a la AMP a modernizar sus sistemas 

informaêticos, para estar a la altura de las necesidades aue se presenten. El sefior 

Director Eecutivo Lic. Cardos Boda Letona, €omunicé ague el viermes 1? de noviembre de 

2010, al mediodia, se tendré una reuniën de los Consuitores chilenos Con los Gerente y 

Jefes de Area de la AMP, para aue todos esién enterados del objeto de esta Mision de 

Consultores. Los sefiores Direciores instuyeron al seftior Director Ejeculivo aue con la 

premura oue el caso amerta, cumpliendo en todo momento con la LACAP, se 

ivierta en eaguipos informatcos mas modemos, especialmente los vinculados con el 

tema de la “Facillitaciéën”. Hi sefior Presidente del Consejo Direclivo y los sefnores 

Directores agradecieron la visita a los Consultores de la OMI. IV) ROL REGULADOR DE LA 

AMP EN EL PROCESO DE CONCESION DE LOS PUERTOS ESTATALES DE EL SALVADOR. FI 

INgeniero Raman Herrera, Gerente Portyario, acompafiado del ticenciado Manuel de   
  

254



  

% pyl $ 

  

  

  

   

  

Jests Torres Gévidia e Ingeriero Osvaldo Antonio Orlz Sibrian, miembros de sy egdip 

de tabajo, en cumplimiento de la Resoluciën nVmero 85/2010, emitida por ef 

CDAMP, en sesiën nOmero 38 de fecha 1 de octubre de 2010, relafivo al punkSda seke 

agenda “ Estkategia de la AMP frente al Proceso de Concesiën ", efectyaron la 

presentaciën del contenido del documento elaborado en cumplimiento de los 

recuerimientos efectuados por el CDAMP, aue fue entegado a la Direccion Ejeculiva 

el dia 18 de octubre de 2010. La parte exposifiva de la presentaciën estuvo a cargo del 

Licenciado Tores Govidia, duien hizo una resefia general del Confenido de los 

ospecfos incorporados en el docymento dlaborado por la Gerencia Portyara, Cuyo 

alcance comprende la estategia general de actuaciën de la AMP en las diferentes 

etaopas del proceso de Concesiën de los Puertos de Acajufla y La Unién, en el marco 

de las competencias instituciondles aue regula la Ley Genercl Maritimo Portuaria, 

ConNsiderando due aun no ha sido definido el modelo de participacioën publico privado 

oue se adoptfari para operor los puertos #itularidad de CEPA. Los aspectos 

planteados en el informe, pemitirin a la AMP adoptar el rol de ente regulador 

independiente ague le otorga la LGMP, sin perjuicio de lds competencias propios due 

Como entidad concedenie debe asumir CEPA, osumiendo incluso en una etapa 

preliminar vn rol asesor en la toma de decisiones gus adopfen los 6rganos de gobiermo 

Eiecutvo y Legislativo en ei proceso de Concesiën gue se impulse. Concluida la 

presentaciën, los miembros del CDAMP hicieron consultas relacionadas con el 

contenido de la misma, especiakmente io relacionado con las responsabilidades aue 

afendiendo a ia estructura administativa de la AMP, Comesponden en el marco de un 

eventyol proceso de concesiën a cada una de las dreas de la institucion, lo cudl fue 

debidomente aciorado por los miembros de la Gerencia Porluaria, auienes sefalaron 

ague en el texo del documento presentado se deialian todos e@sos aspectos, lo CUOI 

ademdés se encuentfra incorporado en los procedimientos autorizados por ei CDAMP, 

medionte resolvciën 72/2009, de fecha 11 de agosto de 2009. Asimismo se discUHO los 

aspectos planteados en el marco de lo aue se denominé etapa preliminar a la 

CoNCEsiËN, en la gue sê propone realzar una serie de reuniones de COOrdiNAaCI6N y 

divuligaciën de la competencia reguladora aue la LGMP otorga a la AMP, con diversos 

octores de la vida naciondl due pueden fener alguna injerencia en la ioma de 

decisiones del 6rgano ejecutivo y legislativo, dade aus a la fecna se careceë de 

informaciën oficial de parle de CEPA sobre os avances aue se fienen con relaciën al 

proyecto de decreto de concesiën, y se hace urgente garantizor gue en el mismo, se 

respeten las competencias institucionales de la AMP y el marco juridico vigente. 

RESOLUCIGN No. 101/2010. Una vez finalzado el oandlisis de los aspectos planieados, los 

sefiores miembros deli Consejo Directivo por UNANIMIDAD RESUELVEN: 1) 'nstruir al 

Director Eecufivo, para gue haga del conocimiento de la Comision Eecutiva Poriuarna 

Auténoma (CEPA), aauellos aspectos aue rigen el auehacer de la AMP, aue deben ser 

considerados en el proyecto de decreto de concesiën de los puertos estataies. 2) 

instruir ol Director Ejecutvo para aue, con el apoyo de las diferentfes Greas due 

cConforman la estuctura Administrafiva de la AMP, se emitan las opiniones oporlunas 

para ague en la definiciën del modelo y fipo de participaciën poblico privada oue 

seleccione el Organo Ejecufivo, se incluyan las competencias reguladoras de la AMP;   
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ProCcUrGNdEo se Gpligue el mejor mecanismo para el cobro de la contribuciën aue 

éstoblece el articulo 18 tiferal a] de la LGMP. 3) Autorizar dl Director Eecutivo para 

efectuor reuniones biaterdles de coordinaCiënN y divuigaciéën de la competencia 

| reguladora ague la LGMP oforga a la AMP, con kas diferentes fracciones legislafivas y 

CON los diversos actores de la vida nacional aue iengan injerencia en la toma de 

decisiones de los Organos Ejecutivo y Legislafivo. 4) Autorizar a la Diecciën Ejecutiva 

Dora due con el apoyo de experfos, realice talleres de tabajo con miembros de ias 

diferentes entidades gubernamentaies involycradas, y con diputados de las diferentes 

fracciones iegislativas vy sus osesores. 5] Autorizar a la Administtaciën para realizar las 

@rogocIiones due sean nNecesarios para dar efeclvo cumplmienio al presente 

ocUerdo, aplicando el principio de austeridad, garantizando el estictfo respeto a la 

LACAP y el resto de normatva aplicable. V) ESPECIFICACIONES PARA LA 

CONTRATACION DE LOS SERVICIOS DE AUDITORIA TECNICA Y FINANCIERA EXTERNA PARA 

EL ANO FISCAL 2010. E! Gerente Adminiskativo, Licenciado Carlos Luna, presenté para 

sy @probaciën las condiciones y especificaciones écnicas Para la contataciën de ia 

Auditoriag Exdema de la AMP corespondiente al ejercicio financiero del afio dos mi 

diez. Exoresé ague lo base legal se encuenta regulada en el Arficulo 2: de la Ley 

General Marifimo Porivaria, el cual establiece lo siguiente: “La AMP, a instancia del 

Consejo Directivo debera contatar vn servicio de auditoria exterma, en io técnico y en 

lo financiero, de manera iniegral”. La Audiforia debe ser desarolada de acuerdo con 

los Normas de Auditoria Gubernamental emitidas por la Corie de Cuentas de la 

Republica. cuyos objefivos serdn producir por lo menos los informes siguienies: .a) Sobre 

aspectos financieros: (]1] Emitir Caria de Gerencia da los Estados Financieros preparados 

por la UH, al 31 de octubre de 2010. [2] Expresar opiniën sobre si los Estados Financieros 

Dreparados por la UFI, ai 31 de diciembre de 2010 presentan razonablemente, en todos 

los ospectos importantes, la situaciën financiera de la AMP, y los resuitados de sus 

operaciones de conformidad a princiios de Contabilidad generalmente aceptados. 

D) Evalvaciéën de Controt Intemo: Evaluar y obtener suficienie entendimiento del 

sistema de control imtemo de la AMP. c) Cumplimiento con Leyes, Reglamentos, 

Instryciivos y demés normativa legal: efectuar pruebas pora determinar si la AMP, 

CUMPIé en Todos los aspectos impoertantes, con las disposiciones legales y 

reglamentarias apicables. d)] Dar seguimiento al cumplimiento de ias observaciones 

efectyadas por la auditoria exterma a los estados financieros comespondientes al ciere 

del ejercicio fiscal 2010. e) En lo técnico: evaluar el desempefio insfitucional en as 

@reos mariima y portuaric, especificamente la verficaciën dei apego de las 

actvidades reofizadas en ambas Areas de confomidad a las Eompetencias 

instituciondales conferidas en la LGMP. La auditoria deberê ser efectyada de manera 

integral, abarcando los siguientes aspectos: a) Auditoria Financiera: Incluye el examen 

posterior y evalvaciën de las f#oansacciones, registros. informes y estados financieros; la 

legalidad de las tonsacciones y el Cumplimiento de ofras disposiciones y la evalyaciën 

dei control intemo. b) Auditoria Legal: Incluye la verificaciën del cymplimiento de 

Leyes, Reglamenfos, 'nstuctfivos y demdis normativa legal efectuar pryuebas para 

determinar si l1 AMP cumplié en fodos los aspectos importantes, con las disposiciones 

legales y reglamentarias apicaobles. c) Auditoria en lo técnico: Incuye el examen Y 
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evolyaciéën de las acfvidades realzadas por las &reas maritima y portuaffa.” 

atencion a las compefencias institycionales conferidas en la LGMP. Asf finalizé #y | 

informe. RESOLUCION No. 1062/2010. En base al Art. 21 de la Ley General Mortini6 ' 

Portuaria, el Consejo Directivo ACUERDA POR UNANIMIDAD: a) Aprobar las condiciones 

y especificaciones fécnicas para la contataciën de servicios de Auditoria Exterma 

DOT Ia AMP. Cormespondiente al ejercicio financiero fiscai 2010. b) Instuir a la 

administraciën para due eiecute y leve a cabo ei proceso de contataciën respectiva 

de conformidad con la Ley de Adcauisiciones y Contataciones de ia Administaciéën 

PObIicCa. VI) VARIOS. T) INFORME DE PARTICIPACION EN EL DIRECTORIO DE COCATRAM. 

F| sefior Direcfor Ejecufivo, Lic. Carlos Borja Letona, informe de sy vidje a Managua, 

NicoragUa, para parlicipar como Dealegado Alfemo de F| Salvador, en ta Reuniën 

Ordinaria del Consejo Directivo de la COCATRAM. Dio gue en la cifada Reurién, sin la 

porticipaciën de Honduras, se aprobé el Presupuesto Anual y los planes de trabajo 

Dora el afio 2011; se dio posesiën ComMo Presidente Pro-Tempore al Delegado de 

NicCoragua, en sustityciën del Lic. Nelson Garcia, Vice Ministo de Transporie de FI 

Salvador, auien fungié cComo Presidente por un periode de seis meses. Mencioné aue 

los Droyectos mas impoertantes gus desarola actualmente la COCATRAM son la 

impieza del Goifo de Honduras y el Transporte Maritimo de Corfa Distancia o Cabotaje. 

Se revisaron los programas de capacitaciën y la forma como se va a organizar la 

REPICA y la ROCCRAM el prêximo afio. 2) REUNION ANUAL DE LOS EMPLEADOS DE LA 

AMP. El Lic. Carlos Luna, Gerente Administratfivo, dio a conocer gue segun el Articulo 

48-D del Regloamenio Interno de Trabajo de la AMP, en el mes de diciembre de cada 

ofio se efectuaré vna reuniën de abaio con todo el personal de la AMP. para dar a 

Conocer los resultados de la gestiën del afio y las proyecciones del siguiente afio. Est 

reglamentado gue en esa reuniën, la AMP proporcionarê la dlimertaciën a los 

asistentes. Informé oue la Reuniën Anual serd en el Circulo Militar. el jueves 9 de 

diciembre de 2010, a partir de las 5 p. m. E presubuesto del locai y servicio osciende a 

$1,200.00. 3) VISHA A LAS DELEGACIONES LOCALES DE LA AMP. El sefior Presidente del 

Conseio Directivo, Capitên de Navio DEM René Fmesto Herméndez Osegyeda, inform6 

gue a partir de la préxima semana visitara las Delegociones Locales, para conocer sy 

organizaciën y forma de tabajo. las condiciones del local. los conocimientos têENICOS 

de los Delegados y la forma en aue dan respuesta a los reguerimientos de los usuarios. 

En esas visitas lo AcompanAardan el seftor Director Ing. Francisco Eduardo Portilo; y el 

sefior Director Ejecufivo, Lic. Carlos Borja Letona. Hebiendo tatado los puntos previstos 

en la Agenda, se dio por iermincda la sesiën a las veintiun horas del dia de su fecna. 
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Osegueda Francisco Eduardo Porlillo Morales 
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José Roberto Miranda Alegria 
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Jorge Eduardo Castillo Uruiia 

  

ACTA NUMERO CUARENTA Y SEIS DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA 

AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. Fn la ciudad de San Salvador, a los doce horas del 

dia veinticyako de noviembre de dos mil diez, en lds oficinas de la AMP ubicadas en 

Colonia San Benito. Bulevar del Hipédromo nUumero duinientos ocho, se procede a 

cConNstituir el gubrum y celebrar sesiën de Consejo Directivo. Estin presentes: Capitdn de 

Navio René Ermesto Hermdnde:z Osegueda, Direcior Presidente, auien preside la sesiën; 

Ingeniero Francisco Eduardo Portillo Morales, Director Propietario: Ingeniero José Fredy 

Villas Barberena, Director Propiefario; licenciado José Mario Magafid Granados, 

Director Propietario, licenciado José Roberto Mianda Alegria, Director Suplenie; 

Ingeniero Jorge Eduardo Castillo Usrufia, Director Supiente: Licenciado Carlos Antonio 

Borja, Director Eiecutvo. AUSENTES CON EXCUSA: Licenciado Roger Martin Avilez 

Herdocia, Director Propietaric; licenciado Marco Javier Calvo Caminos, Director 

Suplente. 1) VERIFICACIGN DEL GUORUM Y APROBACION DE LA AGENDA. Se procede a 

verificor el guërum y se desarrolia la agenda siguiente. ID) LECTURA Y APROBACION DEL 

ACTA ANTERIOR. Se da lectura al acta cormespondiente a la seslên NUmero CD- 

ANP/045/2010 de! dia dieciséls de noviembre de dos mi diez, la cual se aprueba por 

unanimidad y se procede a la fima de la misma. II) PROYECTO DÉL DECRETO DE 

CONCESION DEL PUERTO DE LA UNION. El Ingeniero Ramdén Herrera, Gerente Portyario, 

asistido del Licenciado Manuel de Jesus Tores Gavidia y el Ingeniero Osvaldo Antonio 

Ortiz Sibrian, miembros de su eguipo de tabajo, dieron a conocer las observaciones 

de la Gerencia Portuvaria al Proyecto de Decreto de Concesiën del Puerto de La Uniën 

Centoamericana,. due contiene las bases para la Concesiën de la Terminal Portuaria 

MulHiDropêsito Fspecialzada en Contenedores, Fase |, del Puerto de La Unién 

Centoamsricana. El Gerente Portyario cedié ia palabra dl Licenciado Tores Gavidia, 

al respecto dijo: 1. El proyecfo de Deceto Legisiafvo no se encuentra en TOTAL 

ARMONIA con, el marco juridico e institucional establecido en la Ley General Maritimo 

Portuyaria y sus reglamentos técnicos. 2. H| proyecto de Decreto Legislativo debe dejar 

claramente definido lo establecido por la Ley General Marifimo Porfyaria en el arficulo 

7 numerales 2, 5, B y 9% y el arficulo 18é, due justifican aue la AMP es la entidad 

competente para controlar, supervisar y fiscalizar en nombre det Esiado y Gobiemo de 

El Salvador, los procesos de otorgamiento de contratos de concesion de los Puerlos 

Estofales. 3. Gue al establecer en el texdo del proyecto de decreto lIc base legal 

aplicable, debe citarse en el orden de prelaciën la Constituciën de la Republica, ia 

Ley General Marifimo Portuvaria y sus reglamenfos técnicos, y la Ley de Adauisiclones y 
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Contraiacijones de ia Administaciën Pubica. 4. El proyecto de Decreto LEgisRNG 

debe dejar daramente establecido gue la aplicaciën de la LGMP prevalece sobre ld 

LACAP, ya aue, siendo ambas normativas del mismo rango, la primera, &s DOER HeHYs 

por su €aracter especidl prevalece sobre la segunda y sobre cualauier ota normativa 

gue regule materias de control, supervisiën y fiscalizaciéën de las actividades marifimo 

Dorluvarias en general y de ios procedimientos de supervisiën y control dei oforgamiento 

y CUMmplimiento del contato de concesiën, situaciën aue soenta el planteamiento 

oue incorpora el Art. 31 del proyecto de decreto. $. Es indispensable gus se deije 

Cloaramenie esiablecide la modalidad de concesiën. Por una parte se sefhdla due la 

infraestuctura aue comprende es una porciën del Puerto de La Uniën 

Centroamericana (Art. 4), otorgando la opciënN de ague se amrlie al maneio de 

Contenedores del Puerto de Acajufla (Art. 10), lo aue implica ague debe considerarse 

aspecltos operativos y de infraestuciura de dicha instatacién portuaria aue no se 

acdaran en el iexto del proyecto. &. Se inttoduce una medida regresva y afeniatorna 

contra la independencia financiera del Reguladoer. No existe ciaridad en lo referente a 

la contibucién due por regulaciën de la actvidad portuaria debe entegase a la 

AMP, con base a lo establecido por el articulo 18 Hiteral a)] de la LGMP, es dectr, cue 

dicha contribucioën no debe estar supeditada a un FIDEICOMISO cuando ya exsten los 

mecanismos legales para tal efecio. 7. H proyecto de Decreto tegislafvo planteag un 

mecanismo distinto al aue define la LGMP para la aprobaciën de farifas. St se define 

due en el proceso de licitaciën se deberd preseniar por parte de los oferentes una 

Oropuesta de pliege tarifario conforme al medelo preparado por CEPA y aprobado 

por la AMP, vy aduel a auien se adjudiague la icitaciéën debe posteriormente someterse a 

la aprobaciën de la AMPF, tiene aue dejarse ciaramente establecido aus para due 

dicha aprobaciën se materialice, ser realzado ef procedimiento regulado por el 

Orticulo 191 y siguientes de la LGMP y lo dispuesto por el Reglamento Especial para ia 

Aplicaciën de Tarifas de Servicios Portuorios. 8. H proyecto de Decreto Legislativo, 

describe en su arliculo 28 planteamientos aue pueden generar incerlidumbre o falia 

de claridad sobre los roies institucionales gue le coresponden al concedente y dl ente 

regulador, ya due, una vez se materialice la concesiën, CEPA ejercerê sy rol 

UnIcamente come #itular del Puerio y no es posible aue ejerza competenrcias propias 

del regulador. 9. bdste una serie de aspecios incorporados al proyecto de Decreto 

tegislatvo oue de ser considerados pudieran ser parte de las bases de licitaciën, entre 

estos aspectos destacan: Limita al concesionario el uso de los eAuIDSs Propiedad de 

CEPA, sefalando due CEPA seguird siendo el fitular. Estos aspecfos son innecesarios si la 

ley ComUn solventa dichos aspectos. (Art. 7 y 8j; Se plantea la posibilidad de aue los 

Dienes existentes sean desafectados de la Concesién, con al compromiso de aus el 

CONCESIoNAINo haga entrega material de tos mismos al final de! plazo. TArt. 25); se 

sefidla gue los bienes muebles Gus adauiera el concesionario serdn de disposiciëN del 

mismo durante la vigencia del contato, dejarndo claro gue al final del plazo pasarén a 

dominio de CEPA. 1 Art. 26); En et articulo 27 se establece ague las dreas del puerto 

CONECBSIoONdAdS serên CoNsideradas RECINTO FISCAL, de conformidadd a lo dispuesto por 

el articulo 3 de la Ley Orgdinica de CEPA, dejando de lado lo establecido en el arficulo 

2 inciso primere literal b)., de la Ley de Zona Franca y Comercialzaci6n. RESOLUCION       
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No. TO03/ 2010. los sefiores miembros del Consejo Direcivo despuës de analizar las 

 observaciones de ka Gerencia Poriuaria di contenido del Proyecto de Decreio de 

Concesiën del Puerto de La Uniën Centroamericana, por VNANIMIDAD RESUELVEN: 1) * 

Instruir al Director EHecutvo para gue, a tavés de la Gerencia Poriuaria y demas &reas 

oue confoman ia sstuciura administaliva de ia AMP, efecfjen reuniones con 

funcionarios pUblicos, emoresa privoda y profesionales involucradoes en el aushacer 

marifimo portuario, y les den a conocer las €ompetencias establecidas en la Ley 

Generdi Marifimo Portuaria y su alcance. 2) Instruir al Director Ejecutvo y a la Gerencia 

Portuaria gue continjen con las acciones para dar a conocer lo estabiecido en la Ley 

General Maritimo Portuaria, articulo 7 numerdles 2, 5, B y 9%: y et orficulo 186, aue 

justifican aue la AMP es la entidad competenie para controlor, supervisor y fiscalzar en 

nombre del Estado y Gobiermo de EH Salvador, los procesos de ctorgamienio de 

contatos de concesiën de los Puertos Estatales: y velar porgue no sean vulnerados 

tales derechos. V) PROCESO DE AUTORIZACION DEL MUELLE MUNICIPAL DE LA UNION. 

CONSEJO DIRECTIVO DE LA AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. San Salvador, a las 

dieciocho horas Con treinta minutos del dic veinticuatfro de noviembre de dos mil diez. 

CONSIDERANDO: 

D Gue mediante resclyciéën nomero 1383/2008, emitida por el Director Eecufivo, a 

los nueve horas con teinta minutos dei dia 14 de marzo de 2008, fye autorizada 

la Constueciën de ia obra denominada “Muelle Municipal de la Ciudad de La 

Uniën", y se ordeno la inscripciéën de la misma en el Registro Maritimo 

Sohcadorefio. 

TE) Gue la resoluciën emitida por el Director tEjecutivo de la AMP, auedo 

condicionada a due la Alcaldia Municipal de la Unién solventaré una serie de 

aspectos técnicos relacionadoes con deficiencias estructurales y de mecénica 

de suelos del proyecto: estableciendo ademdis gus la responsablilidad en cCaso 

de no acatarse las observaciones realizadas era exclusiva del propietario de la 

obra y el disefiador de la misma ingeniero Guillermo Candela Garcia. 

OD Gue una vez emifida la autorizaciéën, se hizo del cConocimiento de la Alcaldia 

Municipal de La Unién vy del FISDL, el defale de las observaciones a las gue 

ouedo condicionada la misma, situaciën aue mofvé por parte del Cooparante 

Intemacional un incremento en los Fondos donados en un cuyarenta y dos por 

cliento. 

HV) Guela orden de inicio de la obra fue emitida el dia tes de Septiembre de dos 

mi nueve, sin gue a esa fecha hubieran sido subsanadas en su totaiidad las 

observociones realzadas per la AMPF; por lo due, en ef ejercicio de las 

Ccompetencias de fiscalizaciën, supermvisi6n y Control aue otorga a ia AMP la Ley 

General Maritimo Porluaria, se evidencié en bitdcora dicho incumpimienfo. 

V) @ue la eiecuciën del proyecto tye pricdicamente interympida a principios de 

mayo del ofio dos mil diez, por indefiniciones e incongruencias idenfficadas en 

febrero del mismo afio, en tas especificaciones técnicas y planos de la obra y 
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poraue sê Comprobê aue el espejo de agua auedaba retirado del AONdé 

espigén ya concluido, sifvaciën ague motivé modificaciones del disefio del 

proyeclo, ya aue la altura de los mêédulos de la platfaforma flotante guedor dt i 

OPoyaAdos directamenie en dl lecho marnno. 

Gue da reouerimiento expreso de la AMP, mofvado por la intemupciën de la 

obra due EoNsituye Un pilar imporfante en el desarmolo de las acfvidades 

maritimas y portuarias del departamenio de La Uniën, con fecha dieciséis de 

juko de dos mi diez, la Alcaldia Municipal de La Unién, remitië informaci6n 

TécnIcCA con la Propbuesta de Modificaciën del proyecto. En esa misma fecha el 

FISDL emitio la Suspensiën Administrafiva del Proyecto. 

Gue en fecha dieciséis de septiembre de dos mil diez, la AMP entegé a 

representantes del FISDL, Alcaldia Municipal de La Unién y $Secretaria 1écnica de 

Financiamiento Extermo de RREE, detale de observaciones iécnicas identificadas 

Aa la Propuesta de modificaciën del proyecto de constycciën, parte de las 

Cuales fueron subsanadas y remifidas a la AMP eli dia cinco de noviembre de 

dos mil diez. 

Gue la respuestia a las cbservaciones realizadas por la AMP proporcionada 

por el formulador del proyecto, fueron debidamente analzadas por el &rea de 

infraestruyciura de la Gerencia Portyaria, concluyëndose aue los planteamientos 

efectyuados constiluyen hipêtess NO DEMOSTRADAS Ni SUSTENTADAS 

TECNICAMENTE, dado aue no ha sido presentada la documentaciën aue 

CoMPpruebe los criferios con due se prefende justificar los sefiaiamientos, lo 

aue afenta contra los mejores praciicas de ingenieria para garantizar la calidad, 

durabilidad y seguridcd de las instalaciones. 

Gue se ha identificado gue en fa propuesta de modificacién al proyecto de 

CONstUCCIËN, persisten dlgunas deficiencias observadas por ia AMP dl proyecio 

original, y due no fyeron acatddas cportunamente, las cuales resulian de vital 

impoertancia para garantzar gus ef proyecto logre un nivel minimo de 

coNdiciones TéENIcAs, por lo menes en la stapa de modificaciën, ente las aus 

destacan, ia falta de un estudio de suelo, estudios batfiméticos, dragado y de 

memorios de Cilculo Estrycturales, todo lo cual, ocasiona graves deficienCcias 

en la Concepciën de ia obra, y generan aue la infaestuctura tenga un ALTIO 

RIESGO A FALLO POR LICUEFACCION. 

Gue la propuesta de modificaciën del proyecto ademëês de no solventar los 

ODSErvGCIonNess gue la AMP ha venido sefialando y cUyGs Consecuencias han 

sido Gpuntadas, no es funcional y presenta mutiiples desventajas para la 

ufilizaciën futura del muelle por parie de los usuarios, debido a la restriccién del 

Colado en zona de ataagus, las dificultades para ei mantenimiento, ia existencia 

de fesgo pofencial para los usuarios por Una superficie resbaladiza y la 

impractica soluciëén del pasamanos en los costados de la rampa.   
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XD Gue fodas las deficiencias técnicas observadas por la AMP en la eiecucién del 

Droyecto, han sido constantemente justificadas en limitaciones eminentemente 

financieras, lo cual no cConstituye un criterio vilido en materia de ingenieria. ni : 

un porimetro admisible para gorantizar la seguridad de una obra, habiëndose 

transformado estos aspectos econbmicos en Una CAUSA de riesgo para la 

perdurabiidad de la obra a targo pliazo. 

XI) Gue nc obstante, reaguerimienio realzado en fecha seis de septiembre de dos 

mil diez, mediante nota de Diecciën Heculva referencia GP-032/2010, en 

Cumpimiento de la resoluciën de CDAMP nuymero 73/2010, de fecha uno de 

septiembre de dos mi diez oa la fecha ia propuesta de modificaciën del 

proyecto no cuenta con los permisos del Ministerio del Medio Ambiente vy 

Recursos Naturdles y del Viceministerio de Vivienda y Desarollo Urbano, reduisifo 

sine AUG non exigido por el articulo é iterales 9) y h). del Reglamento de Obras 

Marffimas y Poriuvarias, para aue la AMP emiia autorzaciones de Obras. 

XID GAue la AMP es garante de la seguridad operalva de toda infraestryctura 

Dorivoria y de la integridad fisica de los usuarios de la misma; en €onsecuencia 

para emifir autorizaciones pard constucciën o modificaciones de obras 

morifimas o portuarias, los Proyectos deber reunir los reduisifos técnicos 

necesarios y no limitarse a defini responsapilidades para el duefio de la obra 6 

los profesionales involucrados ditecfa o indirecta en el disefo y ejecuciën de la 

Oobra. 

POR TANTO. 

RESOLUCION No. 104/2010. Los sefiores miembros del Consejo Direcfivo, con base en 

el dictamen técnico y la exposiciën de la Gerencia Portuaria, en la gus ha ausedado 

evidenciado aue axisten graves deficiencias en el Proyeclo de Constucciéën del 

Muelle Municipal de La Uniën,aue tales deficiencias no han sido subsanadas d 

pesar de los multiples reausrimientos aue se han hecho por parie de esta Autoridad, 

Con base en lo dispuesto en la Ley General Marftimo Porfuario y en el Reglamento de 

Obras Maritimas y Portuarias, POR UNANIMIDAD RESUELVEN: 1) Denegar la auforizacién 

Dora eiecutar las modificaciones al proyecto Muele Municipal de la Uniën;: 2) 

Encomendar al Licenciado Carlos Borja Letona, Director Ejecutivo, para aue con el 

apoyo de la Gerencia Portuaria, de a conocer al Presidente det FISDL y al Afcalde de 

La Uniën, kas razones de la presente denegatoria. Habiendo taftado los puntos previstos 

en la Agenda, se dio por ferminada la sesiën a las guince horas del dia de su fecha. 

   
   

René Ermesto Hermandez Osegyeda    
José Frédy Villalta Barberena 

Pasan las firmas... 
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Vienen las fimas... 

AE GEL Fa 
José Roberto Miranda Alegria d6rge Eduardo Castillo Urrutia 

  

ACTA NUMERO CUARENTA Y $IETE DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA 

AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. En la ciudad de San Salvador, a las diëcisiete horas 

del dia uno de diciembre de dos mi diez, en las oficinas de la AMP uUbicadas en 

Colonia San Benito, Bulevar del Hipédromo nimero auinientos ocho, se procede a 

CoNstituir el aubrum y Celebrar sesiën de Consejo Directivo. Estin presentes: Capitan de 

Navio René Emesto Hemdndez Osegyeda, Direcfor Presidente, guien preside la sesiër; 

ingenieco Francisco Eduardo Porfillo Mordles, Director Propietardo: licenciado Roger 

Martin Avilez Herdocia, Director Propiefario: Ingeniero José Fredy Villalla Barberena, 

Director Propieforio; licenciado José Mario Magana Granados, Director Propietario, 

Licenciado José Roberlo Miranda Alegria, Director Suplente: Ingeniero 4orge Eduardo 

.CastiHo Umutia, Director Suplente: ticenciadoe Marco Javier Caho Caminos, Director 

Suplente: licenciado Carlos Antonio Borja, Director Ejecutfivo. M) VERIFICACION DEL 

GUORUM Y APROBACION DE LA AGENDA. Se procede a verficar el gubrum Y se 

desarmolla la agenda siguiente. H) LECTURA Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR. Se da 

jectura al acfa corespordiente a la sesiën NUumero CP-AMP/046/2010 del dia 

veinticuafo de noviembre de dos mi diez, la cudal se aprueba por unantmidad y se 

procede a la firma de la misma. BI) PROPUESTA DEL PLAN DE ACCION Y DEL “TALLER 

PARA AUTORIDADES MARITIMAS DE CENTRO AMÊRICA". La Encargada de Relaciones 

PUblicas y Comunicaciones, Licenciada Ana Maria Morales de Osegueda, presentié la 

Propuesta del Plan de Acciën y del "Taller Para Autoridades Maritimas de Ceniro 

América" encomendada por el CDAMP, mediante Resoluciën No. 95/2010, en la aue 

se Ie instruia apoyar a la COCATRAM para due se efecije en El Salvador, del 31 de 

enero al 4 de febrero de 2011, el Curso Regional para Jefes de las Auforidades 

Maritimas de ROCRAM-CA vy la XV Reuniën Ordinaria de ROCRAM-CA y de Republica 

DEoMINICaNG; y satisfacer ia Hista de necesidades a ser cyubierfas ber Aa AMP, para dar 

UN Apoyo efectvo oa la realzaciën del Curso. La licenciada de Osegueda presenté 

un Cuadro de distribucién de resporsabildades aue como pais anfifién debe cumplir 

la AMP; dicno cuadro contfiene las acfvidades, stafus actual, responsables por 

aclvidad, €ronograma de tabdio y el iugar para ei desarmcllo def evento. RESOLUCION 

No. 105/2010. Los sefiores Miembros de! Consejo Directivo POR UNANIMIDAD RESUELVEN: 

1) 'nstruir al Director Ejecutivo dar seguimiento al Plan de Trabajo presentado por la 

Encorgada de Relaciones PUblicos y Comunicaciones para el desarollo del Curso 

Regional para Jefes de las Autoridades Maritimas de ROCRAM-CA y la XVIË Reunién 

Ordinaria de ROCRAM-CA vy de Republica Dominicana. 2) Autorizar a la Administracién 

ora realzor los erogaciones hasta por la Canfidad de $ 1,200.00 délares para dar 

efecfivo cumplimiento al presente acuerdo, aplicando el principio de ousierdad, 

goranfzando el esticto respeto a la LACAP y el resto de normativa aptiicable. M) 

ARRENDAMIENTO DE LOCAL PARA LAS OFICINAS DE LA AMP. El sefior Gerenie 
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Administrativo, Licenciado Carlos René Luna, Presenté af Consejo Direcfvo, las 

opCIones gue se tienen para el Arendamiento de Local para las Oficinas de la AMP 

AfiO - 2011. Expresé el Lic. Luna due cumple con las instucciones dadas por el Consejo * 

Direcfvo en Sesiën No. 347/2010, de fecha veintidés de septiembre de dos mil diez, en 

la gue se le inskuia buscar un inmueble para amrendamiente aue umpla con el perfil 

de oficinas, due ofezca opciones gue seon mAs ecoNbmiIcas, con la miIsma calidad a 

mejor precio; tambiën pidieron oue se solicitara un nuevo valjo al Ministerio de 

Hacienda para verificar si el inmueble se mantiene en el rango de escala econdmica 

determinada por los especialstas del Ministerio de Hacienda, ya aue los bienes 

inmuebles han sufrido depreciacion. Al respeacto el Lic. Luna hizo una resefia histérica 

de! comportamiento econémico de los Uiiimos tes afios, del ormendamiento del 

inmueble. En el afio 2011; Canon Mensual $ 5.359.58. En el afio 2010: Canon Mensual $ 

5,352.00. En el af 2009; Canon Mensual $ 5,266.15. No siendo sigrificatfivo el 

incremento mensudl. 1ambién dic aue con fecha nueve de noviembre de dos mi diez, 

se soliciié a la Subdiecciën del Ministerio de Hacienda la Colaboraci6n 

interinstitucional para realzar diche valio y determinar el canor mensual para ei 

inmueble en referencia: di respecto el Ministerio de Hacienda manifesté aue era hasta 

de $ 8,418.50 doélares. También presenté un cuadro aue refleja tes opciones de 

iNmuebles en amendamiento para oficiNas. 
  

  

  

  

  

opciones carecteristicas ventaijas desventajas Precio 

Cas c/ temeno | &rea de constucciën 500 M2, Hoy Gue hacerremodelaciones | Ofertado 

para &rea de Fstacionamiento 2,500 m2 | Hay aue efeciuar cableado 2o0od. do 

estarionamiento. ParaguEo 50 vehiculos estrctural ($ 20, 000 $ 5, 085.00 

1 Ubicada en | Buena vbicaeiën Costos de frosiador oficnas AA 

Colonia Esealên. Area syficiente pfoficino 

Ecificio de dos | Area de Constucciën 562 m2, Hay ague hacer remodelagciën Oiertado 

plontos Ubicado | drea de Estacionamiento 463 m2 Hoy aue efeciuor cCableado | $ 5,000.00 

en Sonia Tera || Pargueo 40 vehicykos estuciurado complementafio | contafado 

por Estadio las! 18 Areas files, Con sy Bafio C/u ol exstente $5,a59.58 

DelirIias! ( constryrciën D/ fines de hotel) Costo de tastadar oficmas AhoTO 

2 Hay Cablieado tero no el suficienie | Fuera del rea meatropoitano | $35%.a8 

NO es necesaio depêsfo de j de 55. | TO kms. de Ia aifual 

garantta ubigEIAN] 

OpcI6N de Contato Con Promesa 

de vent 

Edificio de dos | @rea de constucciën 1037 m2, Hoy due efectuar cobleado | Oferiade 

Flantas Ubicado | suficiente p/oficinas estructuradc | $ 26, 000.AO) $ 5.000.00 

3 Paseo Generat | buana ubicaciën Costo de iosiadas oficnas EONatade 

ESEOlON Remodelacionss MINImas Costo de manienimiento de | $5.359.58 

Porgueo 15 vehiculos PEEING vy Area de ofiCinas Ahomo 

Pooueo 15 vehiculos. $359.58           
    Los sefiores Directores comentaron aue no es recomendabie fasladar ta oficina de la 

AMP a otra ubicaciën geogréfica, pues el taslado generaré gastos: aue las ventajas 

aue ofecen las opciones presentadas para arendamiento son minimas y las 

desventojas son mayores, por lo gue no es recomendable el foslado. Tambiën dieron 

gue al revisar el valio efectyado por la Subdiecciéën General de Presupuesto al 

ormrendamiento del inmueble donde se encuentan actvalmente las oficinas de la AMP, 

se determiné Gue el canon mensual se encuentra dentro del rango referenciat dado 
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por el Ramo de Hacienda. RESOLUCION No. 106/2010. Los sefiores Miembros”d 

Consejo Direciivo POR UNANIMIDAD RESUELVEN: Instruir al sefor Director Fjecutivo Guef 

  

     
on Le , oe oe , , be Es BEL OD EE ELE ge 

gire instrucciones a la Administraciën para confinuar con al arendamiento del: vr 

iNmueble donde se encuentan las oficinas de la AMP; debiendo efectuar los témites 

perlinenies para la fima de la prêrmoga del contato. V) INSTRUCT IVO PARA LA 

APLICACION DE REGLAMENTOS MARITIMOS. Fl| Arauitecto Eduardo Barientos, Gerente 

Marifimo, acompafiado de sy eduipo técnico, Licenciada tHgia Elizabeth Ventura y el 

Ingeniero José Alberto Navarete, se refiieron ca las resoluciones del CDAMP 32,54 y 

61/2010, en las aue el Conselo Directivo solicitaba a la Gerencia Marifima Preparar un 

manual, en el aue de manera sencila y sinbptica se de a conocer a los usuarios los 

reaUIsifos para oue se les autorice sus embarcaciones, el uso de los distinfivos vy los 

DAGOS oue deben hacerse por los servicios de la AMP, las normas de seguridadd en 

navegaciën y cualauier oto dato aue sê considere importante. Atendiendo dicha 

instucciën presentaron los Reauisitos para Auforizaciones de Embarcaciones 

Deportivas, Pesagueras, Bugues OM y Gente de Mar. Despuës de revisar la parie 

@xposiiva del documento, los sefiores Diectores expresaron aue el proyecio de 

Manual Gue se les ha presentfado es voluminoso vy de dificil lectura, pues tiene mas de 

veiniités péginas; cuyando lo ideal es tener Manudles breves, pero comprensibles para 

ioda ciase de puUblco: ague contengan ilustaciones y cuadros sinbpticos de los 

reauisifos exigibles: exoresaron due un Manual no se debe !mitar d repetir los redguisitos 

due estin en al Reglamento para ia Navegaciën de Bugues y Autorizaciones de Gente 

de Mar, sino due se puede extracfar en un solo cuadro las especificaciones de cada 

cCaiegoria de Gente de Mar; no se trata de generalizar, sino de simplificer vy faciitar la 

lectura. Comentaron aue en el mes de agosto de 2010. la sefora Jefa del REMS, 

Licencicda Delmy Cecilia Castaneda, presenté un proyecto de "Manual del Usuario” 

muy bien disefiado y mas conciso due el presentado en esta sesién; por lo oue 

eXDresaron aue ia Gerencia Maritima deberia tabajar Conjuntamente con la sefora 

Jefa det REMS en preparar un nuevo proyecto de Manual. En cuanto a los reduisitos 

para las autorizaciones de la Gente de Mar, los sefiores Diectfores preguntaron al 

Gerenfe Maritimo sobre cémo solycionar el problema aue representa no coniar en el 

Dofs Con Una Escuela de Marinos: o aué se podria hacer para implaniar cuanto antes 

en El Salvador un sistema de capatcitacién, aue permita adiestar a todos aauellos gue 

desean ser habiitadoes por la AMP en una categoria de la Gente de Mar; resulia gue el 

Reglamento para la Navegaciën de Buaues y Autorizaciones de Gente de Mar 

contiene condiciones ideales, tomadas de iegislaciones de paises mas desarmollados 

en asuntos maritimos, pero aue no pueden ser aplcados plenamenie en El Salvador, 

Dor la FzéN Sxpresada de aue no se cuenta con medios o sistemas de adiestramiento 

y formaciën en esos temas. Con ese panorama, Eomesponde a la Gerencia Maritima 

DUSCAr UNG SoluciënN Pr&dlica y presentar propuestas concretas dl Coenseio Diecivo; 

nabria gue cuidar aue los evaluaciones y exéAmenes gue se hacen para promover a 

alguien de una categoria a ota, hagan énfasis en lo pr&cdtico mas gue en lo tebrico. 

RESOLUCION N? 107/2010. Los sefiores Miembros del Consejo Diectivo POR 

UNANIMIDAD RESUELVEN: 1) Instrui dl sefior Gerente Marifimo, Arduitecto José Educrdo 

Barmienfos, gus coordine con la sefora Jefa del REMS, Licenciada Delmy Cecilia     
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 Costaneda, la elaboraciën de un Manual del Vsuario, ague en forma breve y sindptica, 

Con ilustrociones, contenga torifas, reaouisitos & informaciën relevante sobre la AMP, de 

interés para el piblice en general, considerando al proyecto de Manual aue va ' 

elaboeré ia sefora efa del REMS. 2) Encomendar a la Gerencia Maritima due revise los 

reaUIsitos para autorizor a alguien en una categora de la Gente de Mar, exigidcs en el 

Reglamento para la Navegaciéën de Buagues y Autorzaciones de Genie de Mar y gue 

pProponga Un sistema alfermatve de adiestamiente y evoaluaciën de conocimientos 

practicos, gue pueda ser aplicado en H Salvador mientas no exista una Escuela de 

MOorinos. VI) VARIOS. 1) REUNION CON CONSULTOR DE IFC. El sefior Presidente del 

Consejo Directivo, Capitin de Navio DEM René Emesto Hemindez Osegueda, 

manifesté oue el oosado viemes 26 de noviembre, se recibié en la AMP al Licenciado 

Juan Luis Flores, Consulior de nacionalidad mexicana, miembro de la frma de 

Consultoria Maritima Nafhan, duien ha venido al pais contatado por IFC, para dar 

asesoria al Gobiemo de EI Salvador en el tema de la concesiën de los pyerfos 

naciondles de H Salvador. Comunicé aue el Lic. Flores ha estado troabajando con CEPA 

en la preparaciën del Proyecto de Decreio Legislafivo. Expuso el Lic. FHores algunas 

ideas aue él tiene sobre el modelo de concesiën vy el personal iécnico de la AMP tuvo 

oportunidad de infercambiar opiniones y aclararte algunos aspecios de la LGMP, cue 

a criterio de la AMP no deberan ser modificados en &l Proyecto de Decreio. Dio el 

sefior Presidente del Conseio Directivo gue el viemes 3 de diciembre de 2010, se iendr& 

nuevamente la visita det Consultor de FC, Lic. Hores, por lo aue invilé a los sefores 

Diectores a venir y parficipar en dicha octividod. 2) REUNION CON LOS SENORES 

DIPUTADOS DE LAS FRACCIONES POLITICAS. El sefior Director Fiecutivo, Lic. Carlos Borja 

Letona, manifesté gue en cumplimiento de la instrucciën recibida mediante Resoluciën 

No. 101 /2010, de la sesiën No. 45 /2010, celebrada el dieciséis de noviembre de 2010, 

Con el apoyo del persond! ténico de la Gerencia Porivaria, ha celebrado diversas 

reuniones Con los sefores Dipufados agrupados en las facciones politicas aue estin 

representadas en la Asamblea Legislofiva, para darles a conocer los aicances de ia Ley 

General Mariimo Portyaria y la imporiancida de aue se reconozca a la AMP el papel 

preponderonte due le coresponde como Ente Regulador, Hscalzador y Controlador 

de las Concesiones Poriuarias y de todo el sistema marifimo portyario. Comentê due ha 

ienido muy buena acogida de parte de los sefiores Diputados. Esta semana se 

Continuard con dicha acfividad: procurande legar a los Ambitos universitarios, a las 

gremiales empresariales y a iodos los involvcrados con el sector maritimo portyario. Los 

sefores Directores soticitaron aue en ddelanie, mientras ia Asamblea Legislativa y el 

Organo Eiecuivo, analzan as acciones a tomar para Una participaciën pUblico 

Drivada y para €oncesionar los puertos nacionales salvadorefios, en cada una de ias 

sesiones del Conseio Directivo se informe de las reuniones celebradas en ias gus haya 

porticipado la AMP y del avance due se tiene para lograr gue se cumpla la LGMP y se 

reconEzZca el papsl regulador de la AMP. Habiendo tatado los punfos previstos en ia 

Agenda, se dio por terminada la sesiën a las veinte horas dei dia de su fecha. 

Pasan las firmas... 
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Vienen las firmas... 

  

René Ermesto ndez Osegueda 

EE 

F EA N 

José Roberto Mnda Alegria ad Eduardo Casiilo Urrufia 

mk FT 

Marco es Caminos RogerAMartin Avilez Herdocia 

ACTA NUMERO CUARENTA Y OCHO DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO DE 

LA AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. Fn la ciudad de San Savador, a los diecisiete 

horas del dia siete de diciembre de dos mi diez. en las oficinas de ia AMP ubicadas en 

  

Colonia San Benito, Bulevar del Hipédromo nimero auinientos oCho, se procede a 

Constituir el gubrum y celebrar sesiën de Conseljo Directivo. Estéin presentes: Capitan de 

Navio René Ermesto Herndindez Osegueda, Director Presidente, auien preside la sesiën; 

ingeniero Francisco Eduardo Portilo Morales, Director Propiefario; Licenciado Roger 

Martin Avilez Herdocic, Director Propietario: Ingeniero José Fredy Villafa Barberena, 

Director Propietario; licencijado José Mario Magafia Granados, Director Propietario, 

Licenciado José Roberto Miranda Alegria, Director Suplente; Ingeniero Jorge Eduardo 

Castillo Urrutiia, Director Supiente; Licenciado Marco Javier Calvo Caminos, Director 

Suplenie: licenciado Carlos Antonio Borja, Director Ejeculivo. N) VERIFICACION DEL 

GUGRUM Y APROBACIGN DE LA AGENDA. Se procede a verlficar el auérym y se 

desarolla ia agenda siguiente. II) LECTURA Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR. Se da 

iectura al acta corsspondienie a la sesién Nimero CD-AMP/047/2010 del dia uno de 

diciembre de dos mil diez, la cudl se apryueba por unanimidad y se procede a la firma 

de la misma. ID INFORME DE CUMPLIMIENTO DEL PLAN GUINGUENAL 2005- 2009. El sefior 

Gerenie Administratvo, Licenciado Carlos René Luna, presenfé al Consejo Directivo, el 

seguimiento al Pan Estratégico 2005-2009. Expreso aue el mofivo de la presentacién 

era revisar el grado de cumplimiento de ios Objefivos Estafégicos de las siguienies 

&reos: Gerencia Marifima, Gerencia Portvaria, Desarrollo Insftuciondl, Registro Maritimo 

Solvadorefo. Se procedié a evaluar el grado de cumplimento de: 1. Gerencia Maritima 

oue jene como OBJETIVO ESTRATEGICO: Nomar, fomeniar y garanfzar el 

CUMPplmiento del marco reguiatodio en lo técnico y econdmico de las acfividades 

Marffimas: gradc de cumplimiento Cumplido. 2. Gerenciag Portyaria due tiene como 

OBJETIVO ESTRATEGICO: Normar. fomentar y garanfzar el cumplmiento del marco 

reoguUlatorio en lo técnice y econémico de las acividades Porfuarias; grado de 

CUmplimiento cumpldo. 3. Desarolo Insftucional aue tiene como OBJETVO 
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ESTRATEGICO: G@ue la AMP cuente con todos los elementos organizacionales, de apoyo 

tecnolégico de infrasestuctura, de eduipamienfo y de recursos humano ditamente 

calficado, para el afesctve cumplmiento de su misiOr: grado de cumplimiento 

CUMmplido. 3. Registo Marifimo aue tiene como OBJETIMO ESTRATEGICO: Establecer el 

Registo Maritimo Portuario con el proplsite de garantizar la propiedad y posesiën de 

los bugues y artefactos navales vy la acreditaciën de los operadores y del personal 

relacionado con actividades maritimas portuarias; grado de cumplimiento en proceso 

de aprobaciën. Los sefores miembros de! Consejo Directivo se dieron por enterados y 

recomENdaron a ia Administaciën dar seguimiento al Plan Estratégico 2010 - 2015. IM) 

AUTORIZACION PARCIAL TERMINAL DE AMARRE PUNTO MULTIPLE DE ALBA PETROLEOS. FI 

Ingeniero Ramdén Herrera, Gerenie Portyarlo, acompafiado de la Araguitecta Lorena 

Arriola, presentaron la solicitud de ALBA Petréleos, en la aue solicita obfener una 

Oprobaciën parcial para posicionar temperamente el Pipe tine End Manifotd (PLEM) 

del! proyecto en constucciën “Terminal Marina de Punto MUltible", de su propiedad: 

pDrevio a la autorzaciën de las medificaciones a la obra someiidas a ia AMP el ié de 

Noviembre del 2010 y gue se encuentan actyalmente en proceso de revision y ondlisis 

téCNIco. H Ing. Herrera cedié la palabra a la Ara. Aricla, para aue continuyara con la 

eXDOSICION. Al respecto la Ara. Arriola hizo una resefhia genera de las efapas del 

proyecto denominado "Terminal de Amare de Punto Mulliple de ALBA Petréleos", en la 

gue se menciona la autorizaciën de ia Constrycciën del Proyecfo “Terminal de Amare 

de Punto MGOliiple” de ALBA Petréleos. Comenté aue la Orden de Inicio del Proyecto 

fue dada el 3 de Mayo de 2010. comerzando asila ejecucién de la ora, fambiën se 

refié a nota en la aue ALBA Petéleos, notfica a la. AMP aue se reolzé una 

modificacién af sistema de fijaciën del PLEM. La AMP le informé en multiples ocasiones 

OG ALBA Petréleos, Gue debe soticitar auiorizaci6n para las modificaciones dl proyecto 

de forma oficiad, mediante bitacoros elaboradas durante inspecciones técnicas a la 

obra en construcciën. Comenté la Ara. Arriola aue la sofcitud de autorizacién para las 

modificaciones al proyecto fue preseniada a ia AMP el diecisêis de noviembre de 

dos mil diez e incluia ocho modificaciones a la obra originalmente autofzada. 

FI veinticuato de noviembre de dos mil diez, se recibi6é .en la AMP la notificacion 

de ALBA petoieos de prémoga del plozo cl proyecto, hasta el 12 de Marzo del 

2011. Asimismo el dia teinta de noviembre de dos mi diez, la AMP emite resolucién 

previniendo a ALBA Pefréleos, sUbsanar algunas observaciones previa admisiën dela 

solicitud de Autorizaciën de las modtficaciones al proyecfo. EH seis de diciembre de dos 

mil diez ALBA Petréleos, presenta la solicitud oficidl para aue la AMP autorice 

posicionar temporaimente el PLEM; mienfras cuimina el proceso de andlisis téENIcO y se 

obfiene ia aprobaciën de todas las modificaciones al proyecfo. Tambiën dio gue et 

obieto de la presentaciën es aue ALBA Petréleos, obtenga autorizaciën para poder 

ejecutar ia acfvidad de posicionamiento del PLEM, ya aue es priorifaria en la rufa 

critica del cronograma de la obra y aue tiene ya un retoso de 20 dias 

Ooproximadamente con respecto a la fecha programada para realzardla; eslo 

ocEBsioNAdo Dor la demoera en presentar ja solicitud para obtener Ma auforizaciën de las 

modificaciones a la obra, sin la cual los cCambios no deben ser implementados. 

Modificaciones al Proyecto: Las modificaciones sometidas para la auforizaciën son: 1)   
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Cambio de fjaciën del PLEM de hincado de pilotes por pesos muertos. 2) By pd$s 

tuberias de GLP y JET A1. 3) Ubicacién de tuberias en el PLEM (Pipe Line End Manifoidf. ] 

4) NOmero de mangueras instafadas en el PLEM y para existencia Como repuestos. 5)” |” 

Modificaciën boyas de amarme para mejorar su flotabilidad. $) Acoplamiento del PLEM 

y las tuberias con bridas po bal flange conectfor fbrida de conexiëén fipo bola). 7) 

Valvulas trincipales dei PLEM cConstruidas con material d0plex. 7) Vélvulas camtock, 

MOTDosa y breakaway. Solcitud ALBA Petéleos: “Autormzacién para pPosicionar 

temporalmente el PLEM Como obra tansitoria de constucciën en el proyecfo, a fin de 

poder colocar ias cuatro tuyberias de recibo. las cudles no han sufrido ningUn cambio 

en el proyecto". RESOLUCION No. 108/2010. Los sefiores miembros del Conseio Directivo 

después de analzar tas observaciones reclzadas por lo parte fécnica de la Gerencia 

Porfuaria al Proyecto, “Termindl de Amare de Punto Multipie de ALBA petréleos” Por 

UNANIMIDAD RESUELVEN: a) Conceder autorzaciën a ALBA Petfréleos para posicionar 

temporalmente el PLEM como obra Transitoria de constucciën en el proyectfo, a 

fin de poder colocar cuato tuberias de recibo, las cuales no han sufrido ningun 

CaAMDPDIo en al proyecto. b) Es cCompleftamente responsabiidad de ALBA Petrêleos, el 

extraer de sy posicionamiento temporal la estuctura del PLFM en caso de Surgir 

observaciones durante el andlisis écnico. cd) Notiicar a ALBA Petfréleos, para los efectos 

legoles subsiguientes. V) INFORME DEL PROCESO DE CONCESION DE LOS PUERTOS 

SALVADORENOS. El sefior Director Ejecutivo, Lic. Carios Borja Letona, manifesté aue la 

semana pasada y ka presente semana, han continuado las reuniones cen los seftores 

Diputados representantes de las diversas fracciones polficas oue componen ia 

Asamblea Legislafiva. Se han organizado sesiones-desayuno en el Hotel Crowne Ploza, 

duraonte tas cuales el propio Director Ejecutivo y el personal iécnico de la AMP han 

dado a conocer la visiéën, aue como Enie Reguladcr, fiene la AMP respectfo dei 

proteso de concesiën de los puertos naciondles de EI Saador; se han hecho 

@xposiciones sobre los modelos de participaEiën pUblico privada, sobre las *ormas aus 

existen de operar y administrar un puerlo y sobre los alcances de la Ley General 

Maritimo Portuaria. Comenté el Licenciado Boerja Letona aue las reuniones han sido 

Dositivas y provechosas: los sefiores Diputados han conocido aué hacemos y cémo lo 

hacemos y se ha estabiecido con todos elfos un Canal de comunicacién direcio, auéë 

podria en adelanie favorecer a la AMP para cumplr con las ievyes Y Con SUS 

cCompetencias insitucionales. Fi préximo viemes 10 de diciembre se tendré la reuniën 

Con los sefiores Diputados de la fracciën del FMLN. Ese mismo dia fambiën se tiene 

previsto reunise por tercera vez con el Director Ejecutivo de PROESA, Lic. Mariano 

Oloz&bal, auien &sté muy interesado en trabdajar coordinadamente con la AMP. Los 

sefiores Miembros del Consejo Direcfivo comentaron la reuniën due se tuvo aaui en la 

AMP, el viermes 3 de diciembre de 2010, con el ing. Juan Luis Flores, duien es un 

Consultor de nacionalidad mexicana, gue tabaja para el IFC; en dicha reuniën se Tuvo 

la oportunidad de aclararie dal Corsulior algunos aspectos de ia Ley Generat Maritimo 

Portvoria. Los sefiores Miembros del Consejo Directivo se dieron por enterados. VN) 

CASOS DE DECLARACIONES JURADAS. E! doctor José Alexander Gonzélez Serrano. 

Gerenie Legal, expresê oue segin Resoluciën No. &2/2009 de fecha 8 de julio de 2009, 

el Conseljo Directivo de la AMP resolvié aue en el caso de acredifar la propiedad de   
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emborcaciones deporfivas y motos acudticos, cuando se presenten declaracienes 

juradas se someteran a conocimiento del Consejo Direcfivo, a fin de evalvarlas y 

determinar si se acepian como validas. Acualmente se tiene en la AMP $ solicitudes 

para autorizaciën de embarcaciones deporfivas y motos acudticas en los gue se ha 

preseniado declaraciën jurada; tales cases son: 1) Embarcaciën TOTT 44; propiedad 

del senior Friedrich Uiich Ryser. 2) Embarcacion MALIBU 1; propiedad del senfor Alberto 

Guirola Garell. 3) Embarcaciën SARA; propiedad de la sefiora Ana Astrid Dordelly 

Viuda de Avia. 4) Moto Acuéfica: propiedad de la sefiora Maria Alicia Mayorga Rivas 

de Pérez Avila. 5) Moto Acuëtica; bropiedad del sefor Alberto Guirola Garell. é) Moto 

Acudatica; propiedad del seior Alberto Gutcla Garell. Segin la opiniën de la Gerencia 

Legal, las declaraciones juradas presentadas cumplen con las formalidades previstas 

en la Ley de Notariado para esta close de actos juridicos y no existe ninguna obieciën 

para gue el Consejo Directivo de ia AMP, Con base en las mencionadas decdlaraciones, 

reconNozcaAa aue los solcjiiantes son los duefos de las citadas embarcaciones. 

RESOLUCION No. 109/2010. Los sefiores miembros de! Consejo Directivo, con base en la 

opiriën de legalidad de las declaraciones presentadas, RESUELVEN POR UNANIMIDAD: 

Aceptar Como documentos gue acreditan la oropiedad. los declaraciones juradas 

Dresentadas en las solicitudes para autorizaciën de las embarcaciones deporlivas y 

motos acudticas siguientes: 1) Embarcaciën TOT 44; propiedad del sefior Fiedrich 

UIich Ryser. 2) Embarcaciën MALIBU 1; propiedad del sefior Alberto Gurmola Garelli. 3) 

Embarcaciën SARA: propiedad de la sefora Ana Astrid Dordelly Viuda de Avila. 4) 

Moto Acudtica: propiedad de la sefiora Mario Alicia Mayorga Rivas de Pérez Avila. 5) 

MOoto Acudtica: propiedad del sefior Alberto Guiola Guarelli. é) Moto AcuGtica; 

Dropiedad del sefior Alberlo Guirdla Garelti. Vi] VARIOS: HE sefor Director EHecufivo, Lic. 

Carlos Borja Letona, presenté los informes expuestos Aa Confinuaciën. 1) COLAPSO DE 

FERRY EN EL RIO LEMPA. Expresê aue el 1& de noviembre de 2010 cofapsê un femy 

CoNstuidc por la empresa ASTALDI SPA, due comunica Ciudad Dolores, en el 

Depariamento de Cabafias y Nuevo Edér de San Jyan en el Departamento de Son 

Miguel. Segun investigaciën de la Gerencia Marifima ei fermy es propiedad de la 

empresa constuctora de la Caretera Longitudinal del Norie; fue Constuido en 2010 y 

no ha side autorizado por la AMP. En &se lygar, denominado Puerto Santa Lucia, 

funciona otfo fermy oue si est autorzade por la AMP. Al momento del accidente, el 

fery escoré hacia la banda de babor, hundiéndose en el agua dos camiones 

COrgEdos con doce toneladas de concreto cada uno; en la embarcaciën se 

CENAUCIA UN MOoTorista y un ingeniero Haliano, auienes resultaron lesionados. Las 

COUSas del accidenie fueron la mala distibucién de la carga en cubierta, el sobrepeso 

de la misma y el desizamiento de los blogues estabilizadorss hacia el costado de 

babor. 2) ADMISION DE LA DEMANDA CONTRA EL CAPITAN WEN JUI TSAI. Comunicé ague 

segUN Resolyciën del luzgado de lo Civil de Santa Tecia, de fecha 1é de noviembre de 

2010, se admitië la demanda presentada por la AMP contra el Capitian Wen Jui Tsai, a 

tovés del representante legal de la Agencia Naviera MSi Cargo., S.A. de C.V., sefior 

Otto Tang. Se admitié la fuerza eiecuiva del documento emitido por la AMP y se 

decreté embargo en los bienes del Capitin isat, hasta por la suma de diecinueve mi 

teinta y ies délares con teinta y dos centavos de délar, en concepto de multa 
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impyuesta en el proceso administativo sancionader. Hi juicio esté siendo diligenciado sË    

nombre de la AMP, por la Licenciada Sandra Crelana de Rivas, de la Gerenciakegals: 

3) REUNION ANUAL DE LOS EMPLEADOS DE LA AMP. FI sefior Director Ejecutvo recordé a 

los sefiores Directfores gue la Reuniën Anual de tos Empieados de la AMP, prevista en el 

Regiamenfo intero de Trabajo de la AMP, sera el jueves ? de diciembre, a part de las 

5:00 p.m. en al Circulo Mifitar: por lo gue invilé a los sefiores Directores para asistir y 

participar en la expesiciën de los planes de tabdjo para el afio 2011. 4) RESOLUCION 

DE LA DIRECCION GENERAL DE TRABAJO. informé oue abogados de la Gerencia Legal 

hon gesonado semanaimente ante la Direcciën General de Trabadjo la pronta 

oUtorizaciën de las modificaciones en el Reglamento tntermoe de Trabdjo de la AMP, 

oue ftueron aprobadas por este Consejo Diectvo en el mes de octubre reciéën pasado. 

Tales modificaciones conciemen af sstiema de goce y de pago de las vacaciones 

anvales: también se suprimié el sistema de liguidar e indemnizar al personal al final de 

cCoda afio. Sin embargo, este dia se notfificé da la AMP una resoluciën de fecha 1* de 

diciembre de 2010, suscrita por el sefior Director General de Trabajo, aue contiene las 

siguientes observaciones “1. En relaciën al cambio en el sistema de concesiën de 

voCAarionss de foma colectiva a individual, y tomando en cyenta gue para due este 

COmbio sea vAlido, el Art. 189 del Cédigo de Trabajo establece due debe existir 

acuerdo de volunfades entre ei empieador y la mayoria de #obaliadores, por lo aue 

deberd presentar por escrifo dicho acuerdo a fin de comprobar Ia existencia del 

MISMmO. 2. DEeberdA mantener la redacciën actual del Art.45, en vita gue se considera 

COMO Un derecho adauirido por los tabaiadores”. Eplicé el sefior Director Ejeculivo 

gue ha girodo instucEiones a Ja Gerencia Administtativa y a la Gerencia Legal para 

ague efectien las acclones oue permitan superar las observaciones recibidas. 5) 

SEGUNDA MISION DE LOS CONSULTORES OMI SOBRE FAL &5. Comunicé due la proxima 

semana regresarén al pais los Consuitores OM, de nacionalidad chilena, due vinieron 

en octubre de 2010 para asesorar y verificar el grado de cumelimienrto en ei pafs del 

Convenio de Faciltaciéën FAL 65. En esta segunda misién desean preseniar al Consejo 

Directvo de la AMP las concluysiones de su estudio, para aue se tomen las medidas 

pertinentes. Habiendo #atado los puntos previstos en la Agenda, se dio por ierminada 

la sesiën a las veinte horas del dia de su fecha. 

René Ermmesto HETAndeéz Osegyeda 

  

dorge Eduardo Castillo Urufia 

  

Rogef Martin Avilez Herdocia     27% 

 



  

  

ACTA NOMERO CUARENTA Y NUEVE DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO DE 

LA AUTORIDAD MARIRMA PORTUARIA. En la ciudcd de San Salvador, a las diecisiete 

horos del dia catorce de diciemDre de dos mi diez, en las oficinas de ta AMP 

ubicadas en Colonia $an Benifo, Bulevar del Hipédromoe nymero duinientos ocho, se 

procede a constituir el gauérum y celebror sesiën de Consejo Directivo. Estin presentes: 

Capitin de Navio René ÉEmesto Hemêndez Osegueda, Director Presidente, auien 

Dreside la sesiën: Ingeniero Francisco Eduardo Poriillo Morales, Director Propietario; 

Licenciado Roger Martin Avilez Herdocia, Director Propietario: Ingeniero José Fredy 

Vitlafa Barberena, Director Propietario: Licenciado José Mario Magaha Cranados, 

Director Propietfario, Licenciado José Roberto Miranda Alegria, Director Suplente; 

Ingeniero Jorge Eduardo Casfio Umutia, Director Suplente; Licenciado Marco Javier 

Calvo Caminos, Director Suplente: Licenciado Carlos Antonio Borja, Director EHecutivo. ) 

VERIFICACION DEL GUORUM Y AFROBACION DE LA AGENDA. Se procede a verificar el 

auérum y se desarmolla Ja agenda siguienie. IN) LECTURA Y APROBACION DEL ACTA 

ANTERIOR. Se da lectura al acta cormrespondiente a la sesiën NUmero CD-AMP/048/2010 

del dia siete de diciembre de dos mi diez, la cual se aprueba por unanimidad y se 

procede a la firma de la misma. II) RENOVACION DE LA DECLARACION DE 

CUMPLIMIENTO DE PUERTO SEGURO DE LA TERMINAL MARITIMA DE CENERGICA. La 

Gerencia Portyaria a tovés del Ingeniero Ramên Herera, Gerente Portuvario, y el 

Ingeniero Roberto Escalante, Encargado del Area de Seguridad Porlyaria, @xpresaron 

ague con fecha 21 de diciembre de 2010, la Autoridad Maritima Portuaric, mediante 

resoluciën No. AMP-DCIP- ES- OO1- 2007, Cerfficé para el periodo aue comprende 

desde el 21 de diciembre de 2007 hasta el 31 de diciembre de 2010, da las instalaciones 

de la Compafia de Energia de Centoamérica, Sociedad Anênima de Capital 

Variable, gue se abrevia CENERGICA, S.A. de C.V.,, Como Puerlo $eguro Iniemacional 

de conformidad a las prescripciones de la parte A del Cédigo PBIP. ANTECEDENTES: 

Con fecha & de octubre de 2010, la Compafia de Energia de Cenfoamérica, 

Sociedad Anénima de Capital Variable, CENERGICA, SA de C.V., presenté solicitud de 

modificaci6én al Plan de Protecciën de ia Termindal Marifima propiedad de CENERGICA, 

SA. de CV. a la vez solicifé la renovaciën de la Declaraciën de Cumplimiento para 

reciDir buaues aue novegan en dguas iniemacionales. Gue en afenciën a la solicitud 

presentada, el Area de Seguridad Porlyaria, de la Gerencia Poriuaria de la AMP, 

reolzo inspeeciën fisica en las instalaciones de CENERGICA, S.A. de C.V., Con el objeto 

de verificar el seguimiento de las medidas de proteccién contenidas en el Plar de 

Proteccién vigente y discutft el confenido del Plan de Proteccion Presentado para 

aprobaEciën. Sefalaron los miembros de ka Gerencia Portuaria, gue desde la entega 

de la Declaracién de Cumplimiento de las instalaciones Portuarias antes sefidliadas han 

ajustado sus operaciones al modelo due demanda el Cédigo PBIP, Todo lo cual ha sido 

verficado por el &ea de seguridad portuaria de dicha gerencic, mediante 

iNspecciones diumas y nocturmas, en las cuales se ha evidenciado gue se ha cumplido 

con todcas las prescripciones oue demanda el CAédigo PBIP, y aauellas observaciones 

realzadas por la AMP al Oficial de Protecciën de la Instalaciën Portuaria [OPIP). y 

odministodores de las distintas instalaciones poriuvarias auienes han implementado 

Gdecucadamente los planes de protecciën aprobados por la AMP durante ta vigencia 
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de la declaraciën de cumplimiento, garantfzande la seguridod de ias mEmd 

Finalmente los miembros de la Gerencia Portyaria sefialaron aue durante la verficaciën 
EER HEER, 

efectuada, de conformidad con la parie B Numerol 16.62 del Cédigo PBIP 

“Deciaraciën de Cymplmiente de una Instataciën Portuaia", se ha comprobado ague 

los instataciones portuarias de CENERGICA, $. A. de C. V. cumplen lo prescrifo por la 

Ley General Mariiimo Portuaria, el Reglamento de Seguridad Iniegral, et capitulo XI-2 

del Convenio SOLAS y la parte A del Cédigo PBIP, por lo gue la inspecciën de 

Orotececiën completa, ha permifide verficar el! cumplimiento del Pian de Proteccién, Y 

recomiendan se extienda la renovacién de la DECLARACION DE CUMPLIMIENTO de las 

instalaciones portuarias de CENERGICA, S.A. de C.V. por un plazo de cinco afios a 

Porir del 1 de enero de 2011 hasta el 31 de diciembre de 2015. RESOLUCION 

No.110/2010.Visto el infome iécnico presentado por la Gerencia Porivara, los 

miembros del Consejo Directivo en bose al capitulo XI-2 del Convenio SOLAS y la parte 

A del Cédigo PBIP por UNANIMIDAD ACUERDAN: a) Dar por aprobada la modificacién 

del Plan de Protecciën de la Terminal Marifima propiedad delta Compafia de Energia 

de Centoom@rica, S. A. de C.V., “CENERGICA”. b) Otorgar la renovaciën de la 

Declaraciën de Cumplimiento como Puerio Seguro intemacional a la Termmal 

Mariima de la Compafia de Energia de Centroaméêrica. $. A. de C.V., “CENERGICA”. 

Cc) El 6lazo para ia renovaciën es cince afios contadoes desde el dia 1 de enero de 2011 

hastia el 31 de diciembre de 2015. d]) Crdenar al REMS su inscripci6n. IV) INFORME FINAL 

DE LOS CONSULTORES OM! SOBRE EL CUMPLIMIENTO DEL CONVENIO DE FACILITACION 

FAL-65. El sefior Gerente Marifimo, Arouitecto Eduardo Barmientos. expresê due han 

venido nuevamente a E Salvador, en seguimiento a la visita realzada el pasado 

dieciséis de noviembre de dos mi diez, los sefiores Capitin de Navio Marcelo Albaman 

y Capitin Hernéin Zamorano, de ia Armada de Chie, auienes visitaron el pdis para ver 

el desempefio del Convenio FAL 65. E Arauitecto Banientos cedi6 Ia palabra a los 

Consulitores auienes Continuaron con la exposiciën. Comentaron aue como resuitado 

del diagnostico realzado al cumplimiento del Convenio FAL 65 hicieron una serie de 

recomendacionss, entre las gue mencionaron ei Objefivo 1] Hlaborar un diagnostico 

para identficar el grado de cumplimiento de los reauisitos de impliementaciën y el 

grodo de conocimiento por parte dei administador del corvenio en El Salvador. Al 

respecto mencionaron: a) La conveniencia gue El Salvador ratifidue las enmiendas al 

Convenio FAL més recientes, en afenciën a ague la versiën ratificada por H Salvador 

contiene modificaciones hasta el afio 1997, b) Evaluar la caniidad de formularios y de 

ejemplares soicitados. c)] Reevaluar ia cantidad de eiemplares del documenio de 

manifiesto de corga oue sê solicitan y nomar la distribuciën de los eiemplares del 

manifiesto de carga, considerando la facfibiidad de visualzaciën via Interei. Objetivo 

2) Identificar los integrantes de la Comuridad Marifimo Poriuaria, sy grado de 

coNocIMIENTS de tas disposiciones y beneficios del Convenio, asi como las necesidades 

de socicbilizaciën Con las pr&cticas recomendadas por el mismo. al H documento de 

zZorpe uiilzado por la AMP es voldo, sin embargo, adicionalmente se debiera 

confeccionar la Dedlaraciën General establecida en dl Corvenio FAL rafificado por FI 

Sovador, para Cumplr de mejor foma lo estabiecido por el mismo. Objetfvo 3) 

Proponer la estuctura de un plan estaltégico aue permifa consolidar el proceso de   
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impiementaciën del convenio iniciado el afio 2006, corsiderando la implementaciën 

de medidas prêcticas aus permitan faciifar la interacciën pUblico privada en el 

CUmplimiento de! convenio. al) ta totalidad de los iniegrantes de ld comunidad 

Marifima Portuaria conocen las disposiclones del convenio FAL 65 vy estén conscientes 

de la importancia, conveniencia y plena implementaciën por parte de las Auioridades 

pertinentes. b) La AMP ha adauiido el lderazgo ente las entidades estatales y 

privodcas para conocer la pliena implementaciën del convenio: cifaren como 

ontecedente: sê reguiere una adopcién paulafina e incorporaciën de las mejoras en 

forma progresiva; para poder lograr la implementaciën se Considera un horzonie de 

CiNGCO AfCS. reguiere de un proceso de incorporaciën y adecuaciën de la tecnologia 

Dora vna ampliaciën eficiente det concerto de ventanila vnica. También expresaron 

algunas consideraciones: Se debe orientar la unidad de tecnclogia hacia un rol 

principalmenie de gesHion, privlegiando funciones de coordinaciën y lderazgo por 

sobre los cargos exclusivamente téCnIcOs; Formalizar la decisiéën mediante la forma de 

Un acuerdo de! mas alto nivel, a fin de establecer un Compromiso vincuiante y 

permanente en el tempo. Relaciones interinsfifucionales: se debe establecer una 

estategio aue permiia una iden#ficaciën clara de todos los involucrados en el 

DrocEso, SUS responsabilidades especificas y el grado de avance te€nolégico; 

estoblecer de aue manera cada participante coldbora en el proceso, aue informaci6n 

reaguiere para completar sus tareas especdificas y cudtes son los reguerimientos previos 

oue deben ser satisfechos; sensibilizor a todos los involycrados, en la necesidad de 

poner en pri&clica totalmente el convenio FAL y parlicularmente implementar la 

Ventfanila Jnica; buscar la organizaciën gue actuard como Ventanila Unica y realizar 

las gestiones necesarias pard ague ela asuma la responsabilidad encomendada, 

realzor los contactos necesarios para disponer ague los resianies participantes del 

Droceso deleguen en la AMP la responsabilidad de recopilar los antecedentes iniciates. 

Logrado un acuerdo general, es necesario aue se frmen acuerdos de cocperaci6n 

interinstitucionadles ave den formalidad cl proceso y aseguren la continuidad del mismo 

en el fiempo. Comvenio de intercambio electénico de datos. Dijeron due Esfos 

convenios deben tener en consideraciën las necesidades especificas de cada 

OrgaNIZACIEN, sus capacidades tÊcnicas. La AMP, como responsable de la 

implementaciën del FAL, debe liderar el proceso, los acyerdos deberin ser gestionados 

y operofivizZados por auién haya asumido el rol de Vertanila Unica. Los convenios 

deben de ser concretos, aue no dejen espacic a ambigiedades, especidimente en 

aspectos iécnicos y de responsabiidad. También se reconocié la Unidad de 

Tecnologia aue debe conformarse en las stapas iniciaoles del proceso y debe 

involucrarse en todas las etapas. Su magnitud y funciones dependerén del curso de 

acciën seguido. Sise opta por delegar el rol de Ventanila Unica en un tercero, deberé 

orientarse mas bien a cumplr un rol de gestiën de los recursos tecnolégicos, 

prvilegiando el Uso de recusos exiermos, supervisando y orientando el avance aue 

tenga auien asuma el rol de Ventanila Unica. Es necesario aue la unidad de 

tecnolodia asuma en la organizaci6ën, gestionando los recurmsos del TC edsienies y 

rOCioNAIZoNdo los gastos & inversiones. La Cooperaciën Tecnolégica: Involucra a las 

instituciones de educacién superior. Las universidades generalmenie tenen acceso a 
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r@CUISOS para investigacién y cuenfan, Con profesores y Alumnos y personas colficades 
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Cooperaciën con la empresa rvada. Los grandes proveedores de tecnologidGEMONI 

son las empresas de telecomunicaciones y ias Hansnacdiondles de software, es fêcil 

CONsegUIr APoyo de parie de eljas y soiicitar apoyo de otos organismos del Esiado. 

Objetvo 4: Proponer la arauitectura tecnoiëgica para materializar el infercambio 

electénico de datos ente los participantes y la estandarizaciën de los formularios 

asocIados a las practicas recomendadas. Presentaron iambién consideraciones para 

el disefio: sefalaron el uso de formularios y documentos estandarizados por la 

cCONvencién FAL, uiilizacién de intercambio electrbnico de datos entre ofros organismos 

porticipanies en el proceso. La Infraestructura Tecndlégica comprende: Eguipamiento 

COMPUTAFIoNAaI Infraestructura fisica, aplcaciones Comunicaciones y Capital Humano. 

Arouitectura Propuesta componentes: Business process Management (BPM), serdidor de 

directorio, sistema de generaciën de reportes en linea, servidor de apticaciones y 

DEMS. Resuifados Esperados: contar con una estafegia para: a) Implementar 

efectivamente el Convenio FAi-65. b) Estandarizor dento de |os organismos 

parficipantes los formularios y mecanismos de Intercambio elecfronico de datos. c) 

Socstener en dl tempo la apiicaciën del convenio entre los actores participanies. d) 

Mantener copacitado al recurso humano asociado al cumpimiento del convenlo. 

Asimismo; dieron aue en los préximos dias enviaran el documenio a la OMI bara gue 

ésta lo envie a la AMP como documenio oficial con las recomendaciones de la 

implementaciën del Convenio FAL 65. También pusieron a disposiciën de la Autoridad 

Maritima Portuaria el Sistema Sateltal denominado “Profotfipo para Transmision 

Flecténica de Datos”, aus se encuenta posteado en Chile; sin ningin Eosto 

@CONÊMICO Para El Salvador. Los seftores miembros dei Conseio Diecivoe agradecieron 

el informe rendido a ia Autoridad Marifima Portyaria y el ofrecimiento del "Protolipo 

DEAT Transmisién Electrénica de Datos"; manifestaron los sefiores del Conseio Direclivo 

Gue aNAIZErIoN juntamente con el Gerente Marifimo los detalles de la propuesta y el 

modo de implementaciën de la misma. V) INFORME DEL PROCESO DE CONCESION DE 

LOS PUERTOS SALVADORENOS. El sefior Director Ejecutivo, Lic. Carlos Borja Letona, 

moniIfesié aue la presente semana, continuaran con las reuniones con los sefiores 

representanies de las empresas privadas y entes piblicos. Se ha organizado sesiones- 

desayuno en el Hotel Crowne Plaza, durante las cuales el propio .Direcior Eiecutivo y el 

personal técnico de la AMP han dado a conocer la visién. gue como Enfe Regulador, 

tiene la AMP respecto del! proceso de concesiën de tos puertos nacionales de E 

Salvador: se han hecho exposiciones sobre los modeios. de parficipaciën publico 

Drivada, sobre las fomas aue existen de operar y administrar un puerto y sobre los 

alcances de la Ley General Maritimo Portuaria. Comentê el Hcenciado Borja Letona 

aue el prêximo lunes 20 de diciembre se tendrd la reuniën con el seftior Presidente de la 

Asociaciën Salvadorefa de Industriales, AS! el dia miërcoles 22 de diciembre con 

representantes de la Superintendencia de Competencia y el dia jueves 23 con 

representantes de FUSADES. Los senores Miembros del Consejo Diectivo se dieron por 

enterados. VIll) VARIOS: 1) INFORME DE REUNION CON EL FISDL SOBRE MAUELLE MUNICIPAL 

DE LA UNION. F| sefior Director Eiecutivo, Licenciado Carlos Borja Letona, informé oue el 

dia de oyer, lynes 13 de diciembre de 2010, asisfié juniamente con el sefior Presidente   
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de la AMP, Capitin de Navio DEM René Emesto Hernindez Osegueda, y Con el sefior 

Director Ingeniero José Fredy Villalta Barberena, a Una reuniën en el salén de sesiones 

del Consejo Direcfvo de CEPA, para tatar el caso del Muelle Municipal de La Unién: 

Dor parte de la AMP tambiën asistieron cComo apoyo técnico, el Gerente Portuario, 

ingeniero Ramdén Hermera Coelio, la Araguitecia Lorena Arriola y el Licenciado Manuel de 

Jesus Tores. También estuvieron presentes el sefior Presidenie del FISDL, Doctor Hêctor 

Ricardo $iva, y técnicos de dicha entidad, Representontes del JICA, EHecutivos de la 

Cooperaciën Japenesa aue ha finonciado gran parte de la constucciën del muelle; 

el Presidente de CEPA, ing. Luis Enrigue Cérdova, el sefior Roberto Turcios de Secretaria 

de la Presidencia y otros funcionarios miembros de la Comisiën Ciudad Puerto de La 

Uniën. Eplicé due los técnicos de la AMP expusieron las rozones técnicas oue justifican 

io denegatoria del permiso para autorzar ias modificaciones al proyecto: los fécnicos 

del FISDL a su vez, intentaron justificor las razones del disefnio y decisiones domadas al 

momento de constui el muelie; fue una reunién prolongada e& intensa en la gye los 

representantes de la Cooperaciën Japonesa instaron a los paries a ponerse de 

acuerdo eviftar confontaciones y buscar la mejor solyciën posible al problema. La 

reyniën conclyuyé con el acuerdo de celebrar Una reuniën el préximo viemes 17 de 

diciembre de 2010, en Oficinas de Secrefaria Técnica, en la oue participarén los 

iécnicos de la AMP y del FISDL, para tatiar de encontar yuna solyciën fécnica a los 

problemas sefialados. Los sefiores Direciores hicieron amprlios comentarios sobre la 

necesidad de buscar una salida técnica al tema, considerando ei rof regulador y 

fiscalzador due le coresponde a la AMP: recordaron cue ofras instituciones 

gubermameniales como el Vice Ministerio de Venda y Desorrollo Urbano y el 

Ministerio de Medio Ambienie y Recursos Naturales, tambiën estin involucradas en ei 

desarmollo del Proyecio; y esas mismas instituciones Hienen aue autorizar la construcciën 

del mvelie: Dor lo oue a ka AMP le comesponde por ley, velar gue se hayan otorgado 

tales autorizaciones. Tambiën instaron los sefiores Directores a la corespondienie Area 

técnica dela AMP a proponer una solyciën, expresaron due bien podria la AMP en un 

momento dado, contatar a un Consuitor experto en esa clase de proyecfos, para aue 

emita un dictamen sobre las medidas a tomar para cormegir los erores de disefio o de 

Célculo, aue pudieron haberse dado. Habiendo tatfado los puntfos previstos en la 

Agenda, se dio por termincda la sesiën a las veintie horas del dia de sy fecha. 

   

        
         

ES HEG — SI) 
eg hr f Hd 

René Ermê indez Osegueda Francisco Eduardo Portilo Morates 

José Mario Magaia SR José Fr 

    — SEEP   

José Roberto Miranda Alegria Jefge Eduardo Castilo Urrutia     
Roger 

  

j 
Marcofk 

7 

276 

 



  

  

ACTA NUMERO CUARENTA Y NUEVE DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTINO: 

LA AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. En la ciudad de San Salvador, a las diecisiefe 
RE N ELE 

horas del dia catorce de diciembre de dos mi diez. en fas oficinas de la AMP 

Uubicadas en Colonia San Benito, Bulevar del Hipédromo numero auinienfos ocho, se 

procede a constituir el du6rum y celebrar sesiën de Consejo Directivo. Estén presentes: 

Capitdn de Navio René Emesto Hemindez Osegueda, Director Presidente, aguien 

preside la sesiën: Ingeniero Francisco Eduardo Postillo Morales, Director Propietario; 

Hicenciado Roger Martin Avilez Herdocia, Director Propietario; Ingeniero José Fredy 

Villalta Barberena, Director Propietario: Licenciade José Mario Magana Granados, 

Director Propiefaro, licenciado José Roberio Miranda Alegria, Director Suplenie: 

Ingeniero Jorge Eduardo Casfillo Urrufia, Director Suplente: Hcenciado Marco Javier 

Calvo Caminos, Director Supiente; Licenciddo Carlos Antonio Boria, Diector Eecutvo. 

VERIFICACION DEL GUORUM Y APROBACION DE LA AGENDA. Se procede a verificar el 

aUërum Yy se desarrolla ia agenda siguiente. ) LECTURA Y APROBACION DEL ACTA 

ANTERIOR. Se da lectura dl acia cormespondienie a la sesiën NUmero CD-AMP/D48/20190 

del dia siete de diciembre de dos mi diez, la cual se apryeba por unanimidad y se 

procede a la fma de la misma. RENOVACION DE LA DECLARACION DE 

CUMPLIMIENTO DE PUERTO SEGURO DE LA TERMINAL MARITIMA DE CENERGICA. La 

Gerenciag Portyaria a *avés del Ingeriero Ramëêén Hermera, Gerente Portuario, y el 

Ingeniero Roberfo Escalante, Encorgado del Area de Seguridad Portuaria, expresaron 

aue con fecha 2] de diciembre de 2010, la Autoridad Maritima Porluaria, mediante 

resoluciën No. AMP-DCIP- ES- OO01- 2007, Certificé para el periodo aue comprende 

desde el 21 de diciembre de 2007 hasta el 31 de diciembre de 2010, a las instalaciones 

de la Compafiia de Energia de Centoamérica, Sociedad Anênima de Capital 

Variable, gue se abrevia CENERGICA, S.A. de C.V., como Puerio Seguro Intemacional 

de confomidad a las prescripciones de la parte A del Cédigo PBaIP. ANTECEDENTES: 

Con fecha $ de ociubre de 72010, la Compafia de Energia de Centoaméêrica, 

Sociedad Anénima de Capital Variable, CENERGICA, SA de C.V. presenté solicitud de 

modificaciën af Plan de Protecciën de ia Terminadl Marifima propiedad de CENERGICA, 

SA. de C.V., a la vez solicité la renovaci6ën de Ic Declaraciéën de Cumplimiento para 

recibir budgues aue navegan en aguas intermacionales. @ue en atenciën a la solicitud 

presentada, el &rea de Seguridad Poriyaria, de la Gerencia Portyaria de la AMP, 

realizé inspecciën fisica en las instalaciones de CENERGICA, SA. de C.V. con el objeto 

de verficar el seguimiento de las medidas de protecciën conienidas en el Plan de 

Profecciën vigente y discutir el contenido del Plan de Proieccién Presentado para 

Aprobacién. Sefialaron los miembros de ia Gerencia Portuaria, aue desde la entega 

de la Declaracién de Cumplimiento de ias instalaciones Portyarias antes sefialadas han 

ajustado sus operaciones al modelo gus demanda el Cédigo PBIP, todo lo cual ha sido 

verficado por el ea de seguridad portuaric de dicha gerencia, mediante 

inspecciones diurmas y noctumas, en ias cudles se ha evidenciado ague se ha cymplido 

con todas las prescripciones gue demandua el Cédigo PBIP, y aaguellas observaciones 

realzadas por la AMP al Oficial de Proteccién de la Instalacién Portuaria (OPIP). y 

OAMINIstodores de las distintas instalocicnes portuarias guienes han impiementado 

adecuadamente los planes de proteccién aprobados por la AMP durante ia vigencia   
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de la decloraciën de cumplimiento, garanfizando !a seguridad de tas mismas. 

Finalmente los miembros de la Gerencia Porltuaria sefialaron gue durante la verficaciëén 

efecfvada, de conformidad con la parte B Numeral 16.62 del Céédigc PBIP 

“Decloraciën de Cumplimiento de und instalaciën Portyaria”, se ha comprobadoc ague 

as iNstfolaciones portuarnias de CENERGICA, S.A. de C. V. Cumplen lo prescrifo par la 

Ley General Maritimo Portuaria, el Reglamenio de Seguridad Integral, el capitulo XI-2 

del Convenio SOLAS y la parle A del Cédigo PBIP, por lo aue la inspecciën de 

Droiecciën compieta, ha permitido verificar el cumplimiento del Plan de Proteccién, y 

recomiendan se exdienda la renovaciën de la DECLARACION DE CUMPLIMIENTO de las 

instalaciones portuoris de CENERGCICA, SA. de C.V. por un plazo de cinco afios a 

portir del 1 de enero de 2011 hasta el 31 de diciembre de 2015. RESOLUCION 

No.110/2016.Visto el informe Técnico presentado por la Gerencia Portvaria, los 

miembros del Conseio Direclivo en base al capitulo X-2 del Convenio SOLAS v la parle 

A del Cédigo PBIP por VNANIMIDAD ACUERDAN: a) Dar por aprobcda la modificacién 

del Plan de Protecciën de la Terminal Mariima propiedad de la Compafiia de Energia 

de Centoamérica, $. A. de C.MV., “CENERGICA”. b) Otorgar la renovaciën de la 

Declaracion de Cumplimiento como Puerto Seguro infemaciondl a la Termma! 

Mcaritima de la Compafic de Energia de Centoaméerica, $. A. de C.MV., “CENERGICA”. 

c) H pliczo para la renovaciën es cinco aflos contados desde el dia 1 de enero de 

2011 hasta el 31 de diciembre de 2015. d) Crdenar al REMS su inscripciën. IV) INFORME 

FINAL DE LOS CONSULTORES OMI SOBRE EL CUAMPLIMIENTO DEL CONVENIO DE 

FACILITACION FAL-&5. F| sefior Gerente Mariimo, Arauitecto Eduardo Barrientos, 

exXDreso due han venido nuevamente a El Salvador, en seguimiento a ta visiia realizada 

el pasado dieciséis de noviembre de dos mil diez, los sefiores Capitin de 

Navio Marcelo Albaréin y Capitéën Hem&n Zamorano, de la Armada de Chile, 

cuienes visitaron el pais para vêr el desempefio del Convenio FAL 65. El Arauitecto 

Barientos cedié la palabra a los Consultores auienes contruaron con la exposicIEN. 

Comentaron due como resulfado del diagnostico realzado al cumplimiento del 

Convenio FAL 65 hicieron una serie de recomendaciones, ente las due mencionaron el 

Objetivo 1) Elaborar un diagnostice para idertificar ef grado de cumplmiento de los 

reauisitos de implementaciën y el grado de conocimiento por parte del administrador 

del cComnvenio en El Salvador. Al respecteo mencionaron: a) La conveniencia aue El 

SaMMador ratifigue las enmiendas al Convenio FAL mas recientes, en afenciéën a aus la 

versiën ratificada por E Salvador contiëne modificaciones hasta el afo 1997, b) Evaluar 

ia Cantidad de formularios y de ejempiares solicifados. c) Reevatuar la cantidad de 

eiemplares del documento de manifiësto de carga aue se solicitan y normar la 

distribuciër de los eiemplores del manifiesto de carga. considerando la factibilidad de 

visuOlizaciën via Intemet. Obiefvo 2) ldenfificar ios integrantes de la Comunidad 

Maritimo Portuaria, su grade de corocimiento de las disposiciones y beneficios del 

Convenio, as como las necsesidades de sociabilizaciën con ts practicas 

recomendadas por el mismo. a) EH documento de zarpe uflzado por la AMP es valdo;, 

sin embergo, adicionalmenie se debiera confeccionar la Declaraciën General 

establecida en el Convenio FAL ratificado por F| Salvador, para cumplir de mejor forma 

lo establecido por el mismo. Objefivo 3) Proponer la estructura de un plan estratégico 
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gue permifa consoldar el proceso de imrelementaciën del convenio iniciado el afB 

2006, considerando la imelementaciën de medidas précticas gue permitan facilifdi ka 

interacciën pUblico privada en el cumplmiento de! convenio. a) La totfalidad de los 

integrantes de la comunidad Marfima Poruaria c€onocen las disposiciones del 

Convenio FAL 65 y estin cConscienies de la importancia, conveniencia y plena 

implementaciën por parte de ias Auforidades perfinentes. b) La AMP ha adauirido el 

liderazgo entre las entfidades estafales y privodas para cConocer la plena 

implementaciën del comvenio; Citaron como antecedente: se reaguiere una adopcién 

pEUlafina & incErpPoraciIën de las mejoras en forma progresiva; para poder iograr la 

imelementocidn se censidera un horizonte de cinco afios, reouiere de un proceso de 

inNEErpPoracIëN y adecuaciën de la tecnologia para Una ampliaciën eficiente del 

Concepto de ventanila Unica. Tambiér expresaron dlgunas consideraciones: Se debe 

. orientar la uniddd de ie€nologia hacia un roi principalmente de gestién, privilegiando 

fupciones de coordinaciën y lderazgo por sobre los cargos excksivamenie TéCNICos; 

Formatizar la decisiën mediante ja forma de un acuerdo del mas adlto nivel, a fin de 

establecer un COMPromiso vinculante y permanente en el tempo. Relaciones 

Interinstituciondles: Se debe establecer una estategia oue permita una identificaci6n 

Clara de fodos los involucrados en el proceso, sus responsabilidades especificas y el 

grado de avance tecnolégico; establecer de gue manera cada participante colabora 

en el proceso, aue informaciën reguiere para completar sus areas especificas y cuëles 

son l|os reguerimiëntos Previos gus deben ser safisfechos; sensiblizar a todos los 

involvcrados, en la necesidad de poner en préctica totalmente et convenio FAL y 

particularmente implementar la Ventanila Unica: buscar la organizaciéën gue actvard 

como Ventanila Unica y realzar las gestiones necesarias para aue ela asuma la 

responsabilidad encomendada, realizar los contacfos necesarios para disponer gus los 

resiantes pariicipantes dei proceso deleguen en la AMP ia responsabilidad de recopiiar 

los antecedentes iniciales. Logrado un acuerdo general, es necesario aue se fimen 

acuverdos de cooperaciën interinstitucionalies due den formalidad al proceso y 

aseguren la continuidad del! mismo en al fiempo. Convenio de intercambio elecfrénico 

de datos. Dieron aue Estos convenios deben tener en Consideracién los necesidades 

especificas de cada organizaciën, sus Capacidades iécnicas. La AMP, Como 

responsable de ia implementaciën del FAL, debe iderar el proceso, los acuerdos 

deberin ser gestionados y operafivzadoes por auién haya asumido el rol de Ventaniia 

Unica. Los convenios deben de ser concretos, gue no deien espacio a ambigledades, 

especiatmente en aspectos técnicos y de responsabilidad. Tambiën se reconocië la 

Unidcd de Tecnologia aue debe conformarse en las efapas inicicles del proceso y 

debe involucrarse en todas las etapas. Su magnitud y funciones dependerén del curso 

de acciën seguido. $i se opta por delegar el rol de Ventanila Unica en un tercero, 

deberê orientarse mas bien a cumpelr un rot de gestiën de los recursos tëcnolégicos, 

privilegiando el uso de recursos @xXiemos, supervisando y orientando el avance due 

tenga Guien asuma el rol de Ventanila Unica. Es necesartio ague la unidad de 

tecnologia asuma en la organizaciën, gesfionando los recursos del TC exdstentes y 

racioNGzZENdo los gastos & inversiones. La Cooperaciën Tecnolêgica: Involycra a las 

instituciones de educaci6ën superior. Las universidades generalmente tienen acceso a 
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recCuIsos para invesiigaciën y cuentan, Con profesores y Alumnos y personas calificadas. 

Cooperaciën con la empresa privada. Los grandes proveedores de fecnologia, Come 

son los empresas de telecomunicaciones y las tansnacionales de software, es ficil 

COoNseguIr aApoyo de parte de ellas y solicitar apoyo de otros organismos del Estado. 

Objefvo 4: Proponer ia arauitectua iecnolégica para materiatizar el Intercambio 

eiecténico de datos ente los parlicipantes y ia estandarizacion de los formularios 

COsOcCIAdOoS da las practicas recomendadas. Presentaron tambiën consideraciones para 

el disefio; sefidlaron el uso de formularios y documentos estandorizados por la 

CONvenciënN FAL, uflzaciën de htercambto alectrénico de dafos entre ofros organismos 

participantes en el proceso. La hfraestuctura Tecndlégica comprende: Eaguipamiento 

COMPUTaAcIonNal, infraestucfura fisica, aplicaciones comunicaciones y Capital Humano. 

Arcduiteciura Propuesta componentes: Business rocess Management (BPM), servidor de 

directorio, sistema de generaciën de reporles en linea, servidor de aplcaciones y 

DEMS. Resultados Esperados: €onfar con una estategia para: a) Implementar 

efecivamente el Convenio FAL-65. D) Estandarza dento de los orgonismos 

porticipantes los formulorios y mecanismos de Intercambio elecfênico de datos. &) 

Sostener en el Hiempo la aplcaciën del convenio ente los actores participantes. d) 

Mantener capacitado al recurso humanc asociado al cumprelmiento deli convenio. 

Asimismo: dieron aue en los préximos dias enviaran el documento a ia OMI para gue 

ésta lo envie a la AMP como documento oficial Con las recomendaciones de la 

implementaciën del Convenio FAL é5. También pusieron a disposiciën de la Auforidad 

Maritima Poruaria el Sisteme Saielitdl denominado “Protfofipo para Transmisiën 

Hecténica de Datos", gue se encuenta posteado en Chie: sin ningVn costo 

ECONOMIC Para H Salvador. Los sefiores miembros del Consejo Directivo agradecieron 

el informe rendido a la Autoridad Maritima Portuaria y el ofecimiento del “Protofipa 

para ToNsmiIsiën Hlectrénica de Datos"; manifestaron los sefiores de! Conseio Direclivo 

due analzorian juntamente con el Gerente Maritimo los defalles de la propuesta y el 

modo de implementaciën de la misma. V) INFORME DEL PROCESO DE CONCESION DE 

LOS PUERTOS SALVADORENOS. El sefior Director Fjecutivo, Lic. Carlos Borja Letona, 

manifesté oue la presente semana, continuaran conlas reuniones con los sefiores 

representantes de las empresas privadas y entes publicos. $e ha organizado sesiones- 

desayuno en el Hotel Crowne Plaza, durante los cuales el propio Director Fiecutivo y el 

personal técnice de la AMP han dado a conocer la visi6n, aue como Ente Regulador. 

tiene la AMP respecio del proceso de concesiën de jos puertos nacionales de El 

Salvador: se han hecho exposiciones sobre los modelos de parficipaciën pUblico 

prvada, sobre las formas aue exsten de operar y administar un puerto y sobre los 

gicances de la Ley General Maritimo Portyaria. Comentêé el Licenciado Borja Lefona 

ave el préximo lunes 20 de diciembre se tendrd la reunién con el sefior Presidente de la 

AsocIiaciéN Sahadorefia de tndustiales, ASI el dia miércoles ?22 de. diciembre con 

representantes de la Superintendencia de Competencia y el dia jueves 23 con 

representantes de FUSADES. Los seftores Miembros del Consejo Ditectivo se dieron por 

enterodos. Vil) VARIOS: 1) INFORAME DE REUNION CON EL FISDL SOBRE MAUELLE MUNICIPAL 

DE LA UNION. FI sefior Director EHecutlvo, Licenciado Carlos Borja Letona, informé aue el 

dia de ayer, lunes 13 de diciembre de 2010, asistié juntamente Con el sefior Presidente 
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de la AMP, Capitin de Navio DEM René Emesto Hemindez Osegueda, y con el sef 

Director Ingeniero José Fredy Vilialta Barberenc, a una reuniën en el salên de sesONES. 

del Consejio Directivo de CEPA, para iratar el caso del Muelle Municipdi de La Uriëns 

por parte de la AMP también asisfieron como apoyo iécnico, el Gerente Porlyario, 

Ingeriero Ramodn Herera Coello, ia Arduitecta Lorena Ariola y dl Licenciddo Manuel de 

Jests Tores. Tambiën estuvieron presentes el sefior Presidente del FISDL, Doctor Hécfor 

Ricardo Siva, y técnicos de dicha entidad, Representanies del JCA, Ejecutivos de la 

Cooperaciën Japonesa aue ha financiade gran parte de la constrycciën del muele: 

el Presidente de CEPA, Ing. Luis Enrigue Cérdova, el sefior Roberio Turcios de Secretaria 

de la Presidencic y otos funcionarios miembros de ig Comisiën Ciudad Puerto de La 

Unién. Explicé gue los técnicos de la AMP expusieron las razones técnicas gue justifican 

la denegatoria del permiso para autorizar las modificaciones al proyecio; los TéCNICOS 

del FISDL a sy vez, inftentaron jusfificar las razones del disefio y decisiones tomadas dal 

momento de cConstruir el muelle; fye una reuniéën prolongada e intensa en ia due los 

representantes de la Cooperaciën Japonesa instaron a las paries a ponerse de 

agcuerdo evitar confrontaciones y buscar la mejor solyciëén tosible al problema. La 

reuniën concIUYG con el AacUuErdo de celebrar una reuniën el proxmo viemes 17 de 

diciembre de 2010, en Oficinas de Secretaria Técnica, en la aue parficiparan los 

técnicos de ia AMP y del FISDL, para Fatar de enconirar una soluciéën técnica a los 

problems sefalados. Los sefiores Directores hicieron amplios comentarios sobre la 

pecesidad de buscar una salida técnica al tema, Considerando el rol regulador y 

 fiscalzador aue ie cormresponde a la AMP; recordaron aue otfas insfituciones 

gUbernamentales como el Vice Ministerio de Vivienda y Desorrollo Urbano y el 

Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturaies, tambiéën estin involvcradas en al 

desarrolio del Proyecto; y esas mismas instiftuciones fenen gue autorizar la constucciën 

del muelle: por io gue a la AMP ie coresponde por ley, velar aue se hayan oforgado 

tales autorzaciones. Tambiën instaron los sefsores Directores a la corespondiente area 

técnica de la AMP a proponer una solucién, expresaron gue bien podric la AMP en un 

momento dado, contrafar a un consulftor experto en esa clase de proyecfos, para aue 

emita un dictamen sobre las medidas a tomar para cormegir los erores de disefio o de 

Célculo, aue pudieron haberse dado. Habiendo *tatado los punftos previsios en la 

Agenda, se dio por terminada la sesiën a las veinie horas del dia de su fecha. 

René Ermesto Her zZ Osegueda    sk TE 
ak 

—FEL José Roberto Miranda Alegria Jorge Eduardo Casfillo Urrutia 

MP 
Roger Marli Avilez Herdocia 
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ACTA NUMERO CINCUENTA DE SESION ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA 

AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA. En la ciudad de San Salvador, a las doce horas de 

dia veintidés de diciembre de dos mi diez, en las oficinas de la AMP ubicadas en 

Colonia San Benito, Bulevar del! Hipédromo PUmero duinientos oCcho, se procede a 

COnstituir el guÊrum y Celebrar sesiën de Conseljo Directivo. Estin presentes: Capitan 

de Novio René Ernesto Herndndez Osegueda, Director Presidente, auien preside la 

sesiën: Ingeniero Francisco Eduardo Portlio Morales, Director Propietario: Licenciado 

Roger Martin Avilez Herdocia, Director Propietario; ngeniero José Fredy Villaita 

Barberena, Director Propieiario; Licenciado José Matio Magafia Granados, Director 

Propietario, licenciado José Roberto Miranda Alegria, Director Suplente: Ingeniero 

Jorge tduardo Castiilo Urrufja, Director Suplente: Licenciado Carlos Antonio Borja, 

Director Fiecutivo. AUSENTE CON EXCUSA: Licenciado Marco lavier Calvo Caminos, 

Director Suplente Iy VERIFICACIGN DEL GUÊRUM Y APROBACION DE LA AGENDA. Se 

procede a verficar el aU6rum y se desamola la agenda siguiente. IM) LECTURA Y 

APROBACION DEL ACTA ANTERIOR. Se da lectura al acta cormespondiente a la sesiën 

NUmero CD-AMP/049/2010 del dia catorce de diciembre de dos mil diez la cual se 

aPrveba por unanimidad y se procede a lo fima de la misma. ID SOLICHUD DE 

AUTORIZACION DE POLITICA COMERCIAL PARA EL PUERTO LA UNION. El sefior Gerente 

Portuari, 'ingeniero Ramon Herera, acompafiado del Ingeniero Oswaldo Antonio 

Oriiz, Encargado de Costos y Tarifas presentaron el andlisis técnico realzado por la 

Gerencia Portuaria, a la solicitud presentada por CEPA, de la Politica Comercial del 

Puerio de ia Unién. Antecedentes: Con fecha 25 de octubre de 2010, se recibié nota 

SUSCrifa por el sefior Presidente de CEPA, en ia gue solicifaba ala AMP Autorizaciën de 

ia Poiitica Comercial para el Puerto de ta Uniën: en la soiicitud se describe la Polifica 

de descuentos a aplicar del 10% y 20% segVn el pomero de contenedores por recatkda 

gue se manele, el plazo de vigencia y las excepcionss. Con fecha 4 de noviembre de 

dos mi diez, se solicité a CEPA informaciën para completar ia solicitud, la cudl fue 

cContestada con fecha 3 de diciembre de dos mi diez sin subsanar las observaciones 

realzodas. E CONSEJO DIRECTIVO DE LA AUTORIDAD MARITIMA PORTUARIA 

CONSIDERANDO: 

D Gye el dia 25 de octubre de 2010, se recibié nota syscrifa por el sefior Presidente 

de CEPA, cCitondo aue la junia Directiva de esa Comisién, en sesiën del 1? de 

octubre de 2010 aytorizé solicitar ante ia AMP la Autorizaciéën de la denominada 

Poltica Comercial para el Puerto de La Uniën. 

iN) Gue La Uniéën cuenta con un Pliego farifario aprobado por ia AMP, siendo 

necesario conNfar con Un Instumenio due le permita ad CEPA, a tavés de uvna 

Poltica Comercial ofecer incentivos a Compafias navieras, de transferir sus 

volgmenes de carga aue actualmente son movilzados en puertos extanjeros, 

para uflizar &! pyuerto de ta Uniën. Siendo su objefvo principal atraer carga de 

transbordo al Puerto de La Unién. 

1iD) Gue CEPA ha considerado esfabiecer una politica comercial a ser aplicada 

exXCIusvaomente en el Pueric de La Uniën, orientada a moivar a usuarios 

  

282 

 



  

  

EE. 

Dotencidles de operar en el Pyerto de La Unién, principalmente Caf$a 

Transbordo y de importaciën y exportacién. De acverdo a los analisis de Costos 

ague se han realizado, se ha detferminado aue es posiple establecer desCUER Is 

de hasta un 20% de los valores tarifados aciydlmente para los diferenies servicios 

aue se ofrecen a ia carga contenedorzada en el Puerto de La Unién, 

manteniendo los vatores de los servicios a naves sin alteraci6n. 

Gue la documentacién gue respalda la solicifud describe: A) ta Poltfica de 

descuento: !. H 20% de descuento aplicabie a contenedores de transbordo 

lenos/ vacios en patio y en muelle, para empresas navieras aue operan en el 

Puerto de La Unién, con un volumen no menor de 300 contenedores por 

recalada, a ser moviizada por otros buagues a los cuales se les aplicaré el 

mismo descuenio. 2. F| 10% de descuento para fodos los contenedores de 

transbordo lenos/ vacios en patio y en muelle, para las navieras aue maneian 

Un volumen ente 100 y 300 contenedores por recalada, a ser movilizada por 

Ootos buagues oa los cuales se les arlicaré el mismo descyenfto. 3. La carga de 

transbordo para contenedores llenos / vacios en patio, aue sê les aplidue los 

descuenfos de los numercies 1 y 2 precedentes, tendrin derecho a 15 dias bres 

de calmacenamiento, entendiéndose aue despuëés de éste se les aplicara la 

tarifa normal en patio, segin sea el caso. 4. Hi 20% de descuento para 

contenedores de importacién y exportacién, a ser movifizcda a tavés de! Puerto 

de La Unién. B) Plazo de Vigencia. El pericdo de vigencia de la Polifica serê un 

(1) afo, a partir de la aprobacién por parte de la Autoridad Maritima Portyoria 

(AMP). C) Excepciones. 1. Los descyentos no son aplicables al aimacendie 

cCorespondiente a carga de tansbordo de contenedores refrigerados, los 

cudles pagarén las tarifos nomdaies vigenies en el Puerto de La Union. 2. Los 

descuentos no son aplicabies a los servicios a las naves, ias cuales deberên 

pagar las tarnfas normdles por uso de canal de acceso, ayudas a la navegaciën 

y practicaje: por okaoue/desatraaue, remolcdje, amare; y por estadia vigenies 

para el Puerto de la Unién. 

Gue el Consejo Directivo de la AMP est consciente aue ia Polifica Commercial 

Dropuesta por CEPA pretende aumentar el volomen de carga movifzada en el 

Puerto de ia Uniën, para paliar un poco el costo de operacién de dicho Puerio; 

rozén por la cuatl es urgenie y necesario para El Salvador y para CEPA, adoptar 

medidos tendientes a solvcionar el problema del poco idfico generado en el 

Puerto de La Uniën. 

A pesar due CEPA no proporcioné los elementos iëcnicos necesarios para hacer 

un estudio més a fondo de la Propuesta presentada, y asi poder evaluar el 

impact financiero y distorsiones en el mercado aue probablemente sê 

generarén en el Puerto de Acajufta, con el objefo de apoyar a CEPA en sus 

intentos de reactivaciën del Puerto de La Uniën, se considera perfinente aprobar 

CG Proptuesta presentada. 

Gue dento de las Facultades de supervisi6n aue la LGMP le Confiere a la AMP, 

es Conveniente verficar perëdicamente el alcance y las repercusiones de ld 
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Poltica Comercial para el Puerio de La Unién, por lo gue la Direcci6ën Hecutiva 

de la AMP, por medio de la Gerencia Poriyaria, deberia efectyar esa labor. 

POR TANTO, emiten ld siguiente RESOLUCION No. 111/2010. Los seftores Miembros del 

Consejo Directivo, segun lo dispuesto en el Articulo 44 del Reglamento Especial para la 

Aprlicaciéën de Tarifos de Servicios Portyarios, gue faculta al Consejo Direcfivo de la AMP 

pora emitir las normas aue fueren pertinentes, para aclorar o complementar cualaguiera 

de los aspectos regulados en el mismo Reglamento, POR UNANIMIDAD ACUERDAN: 1) 

Autorizar la Propuesta de Poliica Comercial para el Puerto de La Unién, presentada por 

CEPA: la cual estaré vigenie por el periodo de un afio contado a partir de la 

notificaciën de ia presente Resoluciën. 2) Encomendar dl Director Ejecutvo aue, por 

medio de la Gerencia Portyaria, verifioue timestalmente la aplicaciéën de dicha 

Poltica y Su$ Consecuencias, y aue lo informe al Consejo Direcivo. 3) inscribase en el 

REMS la Poffica Comercial para el Puerto de La Uniën. MM) EVALVACION DE OFERTAS DE 

SERVICIOS DE AUDITORIA EXTERNA 2010. E| Gerenie Administafivo, Licenciado Cardos 

Luna dio a conocer el resulftado de la evalyaciéën para la contataciën de la empresa 

Consultora gue realzara los Servicios de Auditoria Bdema para el EHercicio Fiscal 2010. 

En el proceso se invitaron a pariicibar a las siguienies fimas: Despacho Casielanos 

Campos, S. A. de C.MV., Despacho Sol Hios y Asociados, Despacho Fernéndez y 

Fermdndez Asociados, SA. de CV; de ésias firmas ias es presentoron ofertas. La 

Comisién Evalvadora conformada por funcionorios de la UACI, UFL y Gerencia 

Administrafva procedié a evalvar las oferias en los aspectos técnicos, aue fyeron 

ponderodos de la manera siguiente: Experiencia de ia firma 30 %, Plan de Troboljo, 20%, 

Personal ague realizorda la Audiforia 30%, Tiempos de Hecuciën 20%. Los resuitados de la 

evalyuacion fyeron los siguientes: Despacho Femaéndez y Feméndez Asociados obtuvo 

un puntdje de 100 puntos; Sol Elias y Asociados cbtuvoe Un puntaje de 97.1 puntos Y 

Despacho Castelanos Campos. $S. A. de C.V., obfuve un puntaje de 82.1 puntos. 

TOombiën present la oferta econbmica segun detalle: 
  

  

  

  

  

  
OFERTA ECONOMICA 

1. Femdindez vy Femdndez Asociados $4.O00.CO 

2. Sol Elias vy Asocjados $2,BO0O0.00 

3. Castelanos Campos $5,650.0D 

      

Manifesté el Licenciado Luna aue no obstante la mejor oferfa evaluada es la de 

Femdindez y Femdindez Asociados; Sol Elias y Asociados es la de menor pre€io. Los 

seftores Directores despuës de haber visto como se desarmollo el proceso de evalyacién 

y el resultado en base a las ponderaciones de los ospectos a evalvar; y siendo facultad 

de este Conselo para adiudicar de conformidad con el Articulo 21 de ia Ley Generd! 

Maritimo Portuaria. RESOLVCIGN No. 112/2010. Los sefores miembros del Conselo 

Dieciivo, con base en el Ari. No. 10 No. 12 vy Art. 21 de ia LOMP, ACUERDAN POR 

UNANIMIDAD: Adjudicar el Serdcio de Auditoria Ederma para el Ejercicio Fiscal 2010, a 

la firma Sol Elias y Asociados, por un monto de DOS MIL OCHOCIENTOS DOLARES. V) 

AVANCE DEL PROCESO DE CONCESION DE LOS PUERTOS SALVADORENOS. El sefior 

Director Eiecutivo, Lic. Carlos Borda Letona, manifesté ague tal como habia sido previsto 
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en sesiones anteriores de este Consejo, logré efecliuar reuniones con dirigefites 

fodos los pariidos polificos representados en la Asamblea Legistafiva; el lynes 20 recién 

pasado se reunié con la AS; hoy en la mafiana tuvo Una sesion descyuno Eon - j 

diectivos de la Superintendencia de Competercia: mafiana, jueves 23 se reunira con 

FUSADES; con la ANEP y la Cémara de Comercio de H Salvador se reunird en enero de 

2011. En todas las reuniones efectyadas hasta la fecha se ha trafado ei tema de la 

concEsiën de tos puertos publicos del sistema portuario salvadorefio, pero tambiën se 

les ha dado a conocer el rol de la AMP. como ente regulador, fiscalizador y supervisor 

de los puertos. Con auienes se ha hablade han expresade mucho interés y el deseo de 

conocer mas de una instituciën tan importante para el desarollo del pais. Los diigentes 

de la AS! sefidlaron la comnveniencia de tener reuniones con las gremiadles agrupadas en 

dicha entidad empresorial. Por lo deméês, se desconoce en este momenio auë 

acciones se estin desarollando a nivel de Secrefaria TÊéCcNIca o de CEPA para impPUIsar 

el proyecto de decreto de concesiën. La semana pascda no se tyvo la visita al pais del 

Licenciado Juan Luis Hiores, Consultor infemacienal de nacionalidad mexicana., duien 

fabaja para el IFC y ha estado asesorando al Gobierno salvadorefio y a CEPA sobre el 

contenido del Decreto de Concesiën. Los sefiores Directores al darse por enterados 

exXpresaron sy safisfacciën por la labor para dar a conocer la AMP. gue ha &stado 

haciendo el sefior Director Eecutivo y el eauipo écnico aue le acompafia. VN) 

INFORAME SOBRE EL PROYECTO MUELLE MUNICIPAL DE LA UNION. H sefior Director Ing. 

José Fredy Villalfa Barberena. y el sefior Director Ejecutivo, Lic. Carlos Borja Letona, 

dieron a conocer el resultado de dos reuniones interinstitucionales gue se han ienido en 

fecha reciente para examinar el caso del Muelle Municipal de La Uriën. Se celebré 

Una reuniën de alto nivel aue fue presidida por el sefior Roberto Turcios, duien es el 

Presidente del Comité de Desomolio de la Ciudad Puerto de La Uniën: por parte del 

FISDL asisfié la Licenciada Celina Monfterrosa, Gerenie de Relaciones Pxemas de esa 

INstituciën y dos Gerentes mês, incluyendo dl Ingeniero Frankie Recinos, Jefe del FISDL 

para la Regién Oriental: en la ofa reuniën pariiciparon Unicamente los iéEnicos de la 

AMP y del FISDL; en ambas reuniones se examinaron los planteamientos hechos por ia 

AMP y los Contraargumentos presentados por la Alcaldia Municipal de ia Unién. Entre 

OS problemas més graves aue han impedido una pronta solucién a este caso, se tiene 

el de ia portabiidad del suelo dorde se est constuyendo el Muelle Municipal. Otto 

problema es el de ia bafimetria, pues al disefiar el muelle se apoyoron en carfas 

néUticas de hace mas de keinta afios. due obviamente estin desacfualzadas: es 

deci aue no se verificé la profundidad acival de ia Bahia de La Unién en ese sifio 

especifico. Ademds, los constuctores no han propercionado tedavia a !a AMP las 

Memorias de CAlculo. En las reuniones se ha hoblado acerca de la necesidad de aue 

el FISDL Contate un Censultor aue les dictamine todo lo aus esta mal hecho en el 

Provyecio del Muelle Municipal, oue les indiaue las obras comectivas y el monio de fas 

mismas. Obviamente, el FISDL tendria aus gesfionar una c€ooperaciën extema para 

gue les financie las obras comectivas. Se comenté gue de parte de la AMP ha habido 

UN ACOMPAfamiento diecto & inmediato con la Alcadldia de La Uniën y con el FISDU; 

desde un princibio se les sefidlaron las inconsistencias técnIicas del provecto, de las 

cuales algunas no fueron afendidas ni subsanadas. Se ha conseguido oue las 
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insfituciones aus intervienen en el Proyeclo reconozcan la autoridad de la AMP y 

acepten gue es la entidad legalmenie faculiada para hacer esta clase de 

sefiaiamienfos. Las partes tienen clare gus la obra esta detenida, pero No por causa * 

de la AMP, sino pordue el Constuctor se ha detenido. La AMP ha insistido aue en 

Cumplimiento de la ley, en virtud de los cambios y modificaciones due se han hecho al 

Droyecto, deben presentar permisos actualzados expedidos por el Ministerio de Medio 

Ambientes y Recursos Naturates (MARN] y por el Vice Ministerio de Vivienda, pero no se 

han obtenido dichos permiscs o sea aue no es la AMP la Insfituciën ague estê 

impidiendo el avance de ia obra. Los seftores Direciores se dieron por enterados. VI) 

SOLCIUD DE AUTORHACION PARA PATRON DE PESCA ARTESANAL Y MARINERO DE 

PESCA ARTESANAL. E! Gerente Legal, doctor José Alexander Gorzdilez, dio a conocer 

oue se ha recibido solicitud de los sefiores Fuigencio Antonio Serano Pleitez y Aristides 

Antonio Herndindez Escobar, para ser autorizados como Patrén de Pesca Artesanal y 

Marinero de Pesca Artesandl, respecfivamente. Ademdis de ofros documentos, los 

solicitanies han presentado sendas deciaraciones juradas haciendo constar sy 

experiencia de aGuince afios el primero, y de doce afios el segundo, en navegaciën 

marifima, en el &rea de dirigir embarcaciones pesaueras, maritimas, fluviales y lacustres, 

de un araueo bruto de hasta veinte TRB: y operar en el lforal salvadorefio dentro de las 

auiNce milcs de la Costa: expresando due Una vez autorzados tabajarin er las 

lobores de supervisién para el Proyecto de Facilidades Marinas de la Pianta 

Almacenadora de Combustibles Alba Petéleos de E Salvador, oue se constuye 

dCctualmenie en el Puerto de Acajufia. El sefior Serano Pleitez y el sefior Hemandez 

EscoObar han presentado autorizaciën come Pescader Ariesanadl exbedida por la Fuerza 

Naval y Constancia de esiar registtados desde 1998 para eiercer ial oficio. Explicé el 

Gerente iegal gue segun el Articuio 68 del Reglamenio para la Navegaciéën de Buaues 

y Autorzaciones de Gente de Mar, para ser autorizado como "Patrén de Pesca 

Artesomal" se debe presentfar “constancia gue determine la facultcdd pard mandar 

Embarcaciones pesaueras, maritimas, fiuvales y lacustes de vn. oraueo brufo hasfa 26 

TRB y operar en el litoral dento de ias auince milas de costa'"; el Reglamento no dice 

OuUien debe expedir tal constancia y el sefior Serrano Pleitez presenié declaracin 

iurada haciendo constar *ales habilidades: tambiéën dice la misma disposiciën 

reglaomentaria due se debe presentar “Constancia otorgada por la Fuerza naval o 

CENDEPESCA de haber navegado comc marinero de pesca por un periodo de un 

AAo”: pero la constfancia aue expidié la Fuerza Naval dl interesado sélo dice aue desde 

1998 se encuentra inscrito en el Registo de Control de Pescadores Artesonales. En 

CUONIO a los reguisitos para ser autorizado come Marinero de Pesca Arfesanal, sefialê 

el Gerente Legal ague segon el Articulo 6? del citado Redlamento, se debe presentar 

“Constancia de cursos de formacién marinera gue cumpla con los estindares de la 

OMI”, lo cual constituye un reauisifo imposible de cumprlr en el polis. Por las razones 

expuestas se solicita aue el Consejo Direcfivo, con base en el Arficulo 99 del 

Reglamento para la Navegaciën de Bugues y Autforizaciones de Gente de Mar, y Tol 

COMO se ha hecho en anteriores ocosiones en due es imposible cumpli con algun 

reauisito contenido en el mencionado Regiamenio, autorice a los sefiores Fulgencio 

Antonio Sermano Pleitez y Arstides Antonio Hernandez Escobar, Como Patrén de Pesca 
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Artesanal y Marinero de Pesca Artesandl, respeciivamente. RESOLUCION No. Sadig 

Los sefiores Miembros del Consejo Directivo, con base en el Articulo 9? del Reglamento 

Dora la Novegaciën de Buaues y Autorizaciones de Gente de Mar, FOR UNANIRGDAD 

RESUELVEN: 1) Autorzar al sefior Fulgencio Antonio Sermono Pleifez, para due se 

desempefie como PATRON DE PESCA ARTESANAL; y cl seftor Aristides Antonio 

HermAindez Escobaor, para gus se desempefie come MARINERO DE PESCA ARTESANAL 

2) Ordenar su inscripciën en el REMS. VII) VARIOS. 1) AMISIONES OFICIALES. El sefior 

Director Ejecufivo, Lic. Catos Borja Letona, informé aue se ha recibido invitaciën de la 

OM! para proponer candidato pard participar en el “CURSO DE FORMACION, 

PREPARACION Y RESPUESTA ANTE DERRAMES DE HIDROCARBUROS”, a realzarse del 28 

de febrero al 4 de moarzo de 20i1, en la cudad de Fort Lauderdale, Forida, de los 

Fstados Unidos de América. La cCandidata propuesta para este curso es la Hicenciada 

Sondra Margarita Recinos de Castro, Técnico Portyario. H evento cuenta con el 

patocinio de Clean Caribbean & Américas [CCA), RASA es miembro de dicha 

osocIAcIéN y ha ofrecido el apoyo a la AMP para la respecfiva recomendacién y ser 

elegibles dentro del programa de patrocinio. De ser aceptada ia solicitud, esta cubrirê 

los gastos de boleto afreo, alojamierto y comidas del mediodia, Vnicamente. Por lo 

tanto se solicita la licencia con goce de sueldo y los gastos para alimentaciën y 

persondles, de acuerdo a lo establecido en el Reglamento Inter de Viëficos por 

Misiones Oficiales al interior y Exterior del Pafs. RESOLUCION No. 114/2010. Los sefiores 

miembros del Consejo Directfivo, ACUERDAN POR UNANIMIDAD: a) Autorizar ja 

porticipaciën de la ticenciada Sandra Margarita Recinos Castro, Técnico Poriyario, en 

el CURSO DE FORMACION, PREPARACION Y RESPUESTA ANTE DERRAMES DE 

HIDROCARBUROS, a realzarse del 28 de febrero al 4 de marzo de 2011, en la ciudad 

de Fort Lauderdale, Horida, Fstados Unidos de America. b) Conceder 

misién oficial y permiso Con goce de sueldo. En vista de aue los gastos de boleto 

oéreo, alojamiento y comidas del medicdia serén auspiciados por Clean Caribbean & 

Americas [CCA), se autorza el! pago de $480.00 para complemenio de viëticos (gastos 

persondales y de alimentacién), de acuerdo a lo establecido en el Reglamenio Interno 

de Viëticos por Misiones Oficiaies al Interior y bxterior del Pais. Habiendo tatado los 

puntos previstos en la Agenda, se dio por terminada la sesiën a las auince horas del 

dia de su fecha. 

René Ernesto Hern Osegueda 

ST 

José Mario ed 

  

Pasan kas firmas... 

ad   
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Vienen las firmas... 

| Ë Bu —— EE MP 

José Roberio Miranda Alegria Ete Castillo Vrutiia 

71 
Roger Martin Avilez Herdocia 

Con el Acta cormespondiente a la sesiën ordinaria Numero CD-AMP/50/2010, de fecna 

veintidés de diciembre de dos mit diez, se cierma el Hibro de Actas aue consta de 288 

DAgINas, aue llevé el Consejo Directivo de la Autoridad Marfima Portuaria duronte el 

ao dos mil diez. 

     Capilën dé Navio Re esto Herndandez Osegueda 
Diractor Presidenie 
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